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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 233 
- без перепечаток 183 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
КХЛ вернула СКА полмиллиона рублей за оспоренный штраф Ротенберга 
(Sport24.ru) 
КХЛ вернула СКА 500 тысяч рублей.  

перейти к статье 

Князев: нет смысла увеличивать лимит на легионеров (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Бывший нападающий "Спартака" и хоккейный агент Кирилл Князев оценил 
возврат к пяти легионерам в Континентальной хоккейной лиге со следующего 
сезона. 

перейти к статье 

"Куньлунь Ред Стар" проведет следующий сезон КХЛ в Мытищах (ТАСС) 
Как сообщил ТАСС источник, китайский клуб уведомит лигу о своем решении в 
понедельник 

перейти к статье 

Трофей Кубка Гагарина привезли к мемориалу на месте гибели 
"Локомотива" перед матчем финала КХЛ в Ярославле (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Трофей Кубка Гагарина привезли к мемориалу на месте гибели "Локомотива" 
перед матчем финала КХЛ в Ярославле  

перейти к статье 

Надеюсь, что КХЛ никогда не станет НХЛ. И вот почему (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Хоккей в Северной Америке стал примитивным. 

перейти к статье 

В третий раз в истории Кубка Гагарина команда повела 3-0 в финале 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
"Металлург" обыграл "Локомотив" (2:1 ОТ) в третьем матче финальной серии 
Кубка Гагарина-2024 и повел в противостоянии со счетом 3-0.   

перейти к статье 

Это худший финал Кубка Гагарина по числу голов? Похожее начало серии 
уже было - 12 лет назад (Sports.ru/tribuna) 
Влияют отмены.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 



 

 

 
Рекорды результативности и посещаемости, голы Зернова, пас рукой 
Герната (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
В самом резгаре финальные серии Кубков Гагарина и Харламова, и в обоих 
случаях удача не на стороне ярославских команд.  

перейти к статье 

Кубок Гагарина идет в руки к "Магнитке". Разин стал спокойнее - это один 
из главных факторов успеха (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Куда меньше эмоциональных выпадов от тренера "Металлурга". 

перейти к статье 

Андрей Назаров назвал главный залог успеха в финале Кубка Гагарина 
(Чемпионат.com) 
Известный тренер Андрей Назаров назвал игру вратарей ключевой в финальной 
серии Кубка Гагарина между "Металлургом" и "Локомотивом". 

перейти к статье 

Олимпийский чемпион оценил игру вратарей "Металлурга" и 
"Локомотива" в финале плей-офф КХЛ (Чемпионат.com) 
Олимпийский чемпион, известный в прошлом вратарь Александр Пашков 
положительно оценил игру вратарей "Металлурга" и "Локомотива" в финале 
плей-офф КХЛ.  

перейти к статье 

Пашков: "Локомотив" должен был выиграть второй матч, если бы не 
вмешательство судей (Чемпионат.com) 
Олимпийский чемпион Александр Пашков оценил ход финальной серии Кубка 
Гагарина между "Локомотивом" и "Металлургом", в которой после двух матчей 
лидируют магнитогорцы со счетом 2-0. 

перейти к статье 

Щитов назвал интересной финальную серию Кубка Гагарина в нынешнем 
сезоне (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Известный в прошлом защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов назвал 
интересной финальную серию Кубка Гагарина, в которой "Металлург" на данный 
момент переигрывает "Локомотив". 

перейти к статье 

В России появился еще один Набоков! Он не сын звезды НХЛ, но уже 
ведет "Магнитку" к Кубку Гагарина (Sport24.ru) 
Молодой вратарь, который удивляет в финале.  

перейти к статье 

"Локомотив" не забивает, "Магнитка" снова выглядит взрослой. Что 
происходит в финале КХЛ (Чемпионат.com) 
Никто не мог представить, что "Металлург" выиграет оба домашних матча, а 
фаворит финала забьет лишь один раз. 

перейти к статье 

Артур Каюмов: у нас нет расстройств и огорчений. Выиграем один матч и 
погоним вперед (Allhockey (allhockey.ru)) 



 

 

Нападающий "Локомотива" Артур Каюмов в интервью AllHockey.Ru подвел итоги 
первых двух матчей финальной серии Кубка Гагарина с "Металлургом".  

перейти к статье 

Так не бывает! "Металлург" в шаге от чемпионства после невероятного 
гола в овертайме (Чемпионат.com) 
"Локомотив" даже на домашнем льду забил лишь раз и теперь находится в шаге 
от пропасти. 

перейти к статье 

Автогол вратаря "Локомотива" в овертайме - как это случилось? 
(Sports.ru/tribuna) 
Разбираем по кадрам.  

перейти к статье 

В шаге от титула. "Металлург" одержал третью победу в финале Кубка 
Гагарина (ТАСС) 
Магнитогорский клуб со счетом 2:1 в овертайме обыграл ярославский 
"Локомотив" 

перейти к статье 

Кошмарная драма в финале КХЛ! Судьбу матча решил отскок от борта - 
ошибка молодого Исаева почти приговорила "Локо" (Sport24.ru) 
"Магнитка" ведет уже 3-0. 

перейти к статье 

У "Металлурга" сработал "инстинкт убийцы". "Магнитка" в шаге от Кубка 
Гагарина (Советский спорт) 
"Локомотив" в Ярославле уступил и в третьем матче финала.  

перейти к статье 

Фаворит в шаге от провала! Несчастный случай оставит "Локо" без Кубка? 
(Р-Спорт) 
"Металлург" обыграл "Локомотив" в третьем матче и оказался в шаге от 
чемпионства 

перейти к статье 

Финал Кубка Гагарина - серия кошмаров. И виноват в этом только 
"Локомотив" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Обозреватель "СЭ" - о проблемах команды Игоря Никитина. 

перейти к статье 

"Металлург" в шаге от Кубка! "Магнитка" победила "Локомотив" в третьем 
матче подряд (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 Основное время третьего матча финала завершилось вничью - на гол Дмитрия 
Силантьева во втором периоде "Локомотив" ответил шайбой Георгия Иванова в 
середине третьего.  

перейти к статье 

Разин вырос для больших побед. "Магнитка" не упустит Кубок Гагарина 
(Советский спорт) 
А у подопечных Игоря Никитина исчезли заряженность и искра.  

перейти к статье 



 

 

0-3 в серии - это практически приговор для клуба из Ярославля. 
"Металлург" победил тот самый "Локомотив" (Allhockey (allhockey.ru)) 
Команде Разина осталась одна победа, чтобы взять Кубок Гагарина. 

перейти к статье 

"Металлург" в шаге от чемпионства! Курьезный гол приговорил 
"Локомотив" (News.sportbox.ru) 
Настоящая драма для "Локомотива" в овертайме. 

перейти к статье 

Везет сильнейшим. Ошибка вратаря "Локомотива" стоила ярославцам 
поражения в третьем матче серии - уже 0-3 (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
"Металлург" в одной победе от Кубка Гагарина.  

перейти к статье 

"Металлург" выиграл от борта (Коммерсантъ) 
Одолев "Локомотив" в третьем матче финала, он оказался в одном шаге от 
победы в нем 

перейти к статье 

Вратарь Исаев в овертайме забил сам себе! Теперь "Локомотив" на краю 
пропасти (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
"Магнитка" в одной победе от Кубка Гагарина.  

перейти к статье 

Роковой рикошет: "Металлург" в овертайме вырвал победу у 
"Локомотива" в третьем матче финальной серии Кубка Гагарина (RT 
(russian.rt.com)) 
"Металлург" на выезде обыграл "Локомотив" в третьем матче финальной серии 
Кубка Гагарина и остановился в шаге от завоевания трофея.  

перейти к статье 

Разин не на расслабоне, Никитин не считает ситуацию критической, а 
Ярославль "уже не сможет отыграться". Что произошло после матча 
"Локомотив" - "Металлург" (Комсомольская правда (kp.ru)) 
"Металлург" выиграл третий матч у "Локомотива" в финале плей-офф КХЛ  

перейти к статье 

"Тревожно было в Саратове: из задницы вылезти". Мощный Разин - после 
новой победы в финале (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Металлурга" сдерживает эмоции во время матчей, зато после 
игр делает шоу на пресс-конференциях. 

перейти к статье 

Тренер "Металлурга" Разин о победе над "Локомотивом": "Сейчас главное 
- восстановиться и еще один шаг сделать" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер магнитогорского "Металлурга" Андрей Разин поздравил команду 
с победой над ярославским "Локомотивом" в третьем матче финальной серии 

плей-офф КХЛ. 

перейти к статье 



 

 

Тренер "Металлурга" - о финале Кубка Гагарина: "Тревога? Тревожно мне 
было в Саратове - думал, как из жопы вылезти" (Sport24.ru) 
Главный тренер магнитогорского "Металлурга" Андрей Разин рассказал, какие 
чувства испытывает во время выступления в финале Кубка Гагарина.  

перейти к статье 

Разин: в сезоне я раз пять всего порадовался громко. И все эти матчи 
"Металлург" проиграл (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин после победы над "Локомотивом" 
(2:1 ОТ) в третьем матче финальной серии плей-офф КХЛ объяснил, почему 
ведет себя очень сдержанно на лавке. 

перейти к статье 

"Я играю в финале, и мне весело". Главный тренер "Металлурга" - о шаге 
до чемпионства (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин после победы над "Локомотивом" 
(2:1 ОТ) в третьем матче финальной серии плей-офф Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ) рассказал о своем настрое. 

перейти к статье 

"У "Локомотива" нет задачи повторить подвиг". Никитин - о 0-3 в серии с 
"Металлургом" (Sport24.ru) 
Главный тренер "Локомотива" Игорь Никитин прокомментировал поражение от 
"Металлурга" (1:2 ОТ) в третьем матче финальной серии Кубка Гагарина.  

перейти к статье 

Тренер Никитин не считает критическим положение "Локомотива" в 
финале Кубка Гагарина (ТАСС) 
"Локомотив" уступает "Металлургу" в финальной серии плей-офф КХЛ со счетом 
0-3 

перейти к статье 

"Я в финале, и мне весело". Прессухи Разина - отдельный жанр искусства 
(Советский спорт) 
Наставник "Металлурга" в очередной раз повеселил своими ответами 
журналистов.  

перейти к статье 

Хоккеист "Металлурга" Канцеров: "Гребенкин перед овертаймом 
спровоцировал Исаева, и того начало трясти" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Форвард "Металлурга" Роман Канцеров после матча с "Локомотивом" (2:1 ОТ) 
рассказал о ключевом моменте в овертайме, когда Гребенкин спровоцировал 
вратаря соперника Даниила Исаева. 

перейти к статье 

Петунин: "Мы в "Металлурге" пока не осознали, что находимся в шаге от 
Кубка Гагарина" (Sport24.ru) 
Нападающий "Металлурга" Александр Петунин прокомментировал победу над 
"Локомотивом" (2:1 ОТ) в третьем матче финала Кубка Гагарина.  

перейти к статье 

Хоккеист "Локомотива" Елесин: "Исаев - классный вратарь, мы его 
поддержали в раздевалке" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 



 

 

Защитник "Локомотива" Александр Елесин после матча с "Металлургом" (1:2 ОТ) 
рассказал, как в команде отреагировали на ошибку вратаря Даниила Исаева в 
овертайме. 

перейти к статье 

Величкин: "Локомотив" уже не сможет отыграться. "Магнитка" доказала, 
что она чуточку сильнее" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Бывший вице-президент "Металлурга" Геннадий Величкин прокомментировал 
"СЭ" победу клуба над "Локомотивом" (2:1) в третьем матче финальной серии 
Кубка Гагарина.  

перейти к статье 

Сушинский: рано говорить о Разине-чемпионе, "Локомотив" не отдаст 
трофей просто так (Советский спорт) 
"Металлург" после сегодняшней победы ведет в серии 3-0.  

перейти к статье 

Терещенко: "Посмотрим, как "Металлург" будет доводить дело до 
победы" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Трехкратный чемпион мира по хоккею Алексей Терещенко прокомментировал 
"СЭ" победу "Металлурга" над "Локомотивом" (2:1 ОТ) в третьем матче 
финальной серии Кубка Гагарина. 

перейти к статье 

Крикунов: На месте "Локомотива" я бы изменил тактику и играл бы от 
обороны (Live Sport (livesport.ru)) 
Эксклюзивный комментарий экс-наставника сборной России о третьем матче 
финальной серии Кубка Гагарина 

перейти к статье 

Глотов - о финале Кубка Гагарина: тяжело смотреть, СКА должен был там 
находиться (Чемпионат.com) 
Нападающий СКА Василий Глотов высказался о финале Кубка Гагарина между 
"Локомотивом" и "Металлургом" и заявил, что ему тяжело видеть, как другие 
команды соревнуются за главный трофей.  

перейти к статье 

Форвард "Ак Барса" Кирилл Семенов: "Билялетдинов - великий тренер, 
знает в хоккее все" (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru)) 
Нападающий "Ак Барса" Кирилл Семенов с 41 (13+28) очком в регулярном 
чемпионате стал вторым лучшим бомбардиром команды после Вадима 
Шипачева.  

перейти к статье 

Рашид Хабибулин: "Курьянов говорил, что "Авангард" - семья. Но семья, 
выходит, какая-то не совсем благополучная" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Бывший генеральный менеджер "Авангарда" ответил на вопросы, которые 
накопились к нему во время работы в омском клубе.  

перейти к статье 

"Авангард" предлагал Толчинскому продлить контракт без участия агента, 
хоккеист отказался - Бабаев (Матч ТВ (matchtv.ru)) 



 

 

Агент Шуми Бабаев, представляющий интересы нападающего СКА Сергея 
Толчинского, заявил "Матч ТВ", что бывший клуб хоккеиста "Авангард" в прошлое 

межсезонье предлагал ему продлить контракт без участия посредника, из-за 

чего и получил отказ. 
перейти к статье 

Хоккеист "Спартака" Вишневский: "В игровом спаде команды не было 
связи с переходом Ковальчука" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Защитник " Спартака " Дмитрий Вишневский в эфире "Матч ТВ" заявил, что спад 
команды в декабре 2023 года не был связан с приходом форварда Ильи 
Ковальчука.  

перейти к статье 

Защитник "Спартака" Рукавишников оценил прошедший сезон КХЛ 
(Чемпионат.com) 
Защитник "Спартака" Роман Рукавишников высказался о своем первом сезоне в 
команде и подвел его итоги. 

перейти к статье 

Рукавишников о дебюте в КХЛ: "У меня был шок, те страшные 14 секунд 
против "Локомотива" я запомнил на всю жизнь. В голове крутилось - 
помогите" (Sports.ru) 
Роман Рукавишников поделился воспоминаниями о дебюте в КХЛ.  

перейти к статье 

"Старались выжать максимум из того, что имеем". Тренер "Лады" Браташ 
- о выступлении клуба в КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер "Лады" Олег Браташ в эфире "Матч ТВ" подвел итог 

выступлению тольяттинской команды в сезоне-2023/24 Континентальной 

хоккейной лиги (КХЛ). 
перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Департамент судейства КХЛ разъяснил отмену гола "Локомотива" в матче 
с "Металлургом" (Чемпионат.com) 
В данный момент в Ярославле на "Арене-2000-Локомотив" проходит третий матч 
финальной серии плей-офф Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) между 
"Локомотивом" и "Металлургом".  

перейти к статье 

Вайсфельд объяснил, почему арбитры отменили гол "Локомотива" в 
третьем матче финала КХЛ (Чемпионат.com) 
Известный функционер и эксперт, а в прошлом хоккейный арбитр Леонид 
Вайсфельд прокомментировал эпизод матча "Локомотив" - "Металлург", в 
котором судьи приняли решение не засчитывать шайбу форварда хозяев 
Степана Никулина. 

перейти к статье 

Судьи провели второй матч финала плей-офф КХЛ-2024 с микрофонами 
(Allhockey (allhockey.ru)) 



 

 

В рамках второго матча финальной серии плей-офф Кубка Гагарина между 
"Металлургом" и "Локомотивом" на главных судей закрепили микрофоны и 
подслушали о чем они говорят с хоккеистами, тренерами и коллегами.  

перейти к статье 

Тренер "Металлурга" - об отмененном голе "Локомотива": "Я как в лото 
выиграл - 5 из 36" (Sport24.ru) 
Главный тренер магнитогорского "Металлурга" Андрей Разин прокомментировал 
победу над ярославским "Локомотивом" в третьем матче финала Кубка Гагарина.  

перейти к статье 

Владимир Плющев: "Уровень финала - невысокий, урок для Ярославля - с 
шайбой надо играть, а не бегать" (Russia-hockey.ru) 
О 0-3 "Локомотива" в финальной серии с "Магниткой" - экс-главный тренер 
сборной России, экс-главный арбитр Лиги, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

"Автомобилист" продлил контракт с нападающим Артемом Каштановым 
(Чемпионат.com) 
ХК "Автомобилист" продлил на два года контракт с нападающим Артемом 
Каштановым 

перейти к статье 

"Витязь" заключил новый контракт с капитаном Владимиром Галузиным 
(Чемпионат.com) 
"Витязь" заключил новый контракт с нападающим Владимиром Галузиным  

перейти к статье 

Воспитанник "Ак Барса" Ярославлев продолжит карьеру в московском 
"Динамо" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Вратарь "Зауралья" Евгений Ярославлев подпишет двусторонний контракт с 
московским "Динамо"  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Лучший новичок сезона 2023/2024: номинанты (Молодежная хоккейная 
лига (mhl.khl.ru)) 
Шорт-лист из претендентов, за которых проголосовали тренеры МХЛ.  

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Тренерский штаб сборной "Россия 25" назвал окончательный состав на 
майский тур (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Тренерский штаб сборной "Россия 25" назвал окончательный состав на майский 
тур  

перейти к статье 



 

 

Крикунов - о 17 игроках СКА в "России 25": многие уже отдыхают, а они 
работают для сборной (Чемпионат.com) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Крикунов считает, что 
спарринги с Казахстаном и Белоруссией будут очень полезными для игроков 
сборной. 

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Нападающий Николай Коваленко поделился эмоциями от первого гола в 
АХЛ (Чемпионат.com) 
Нападающий "Колорадо Иглз" Николай Коваленко прокомментировал свой 
первый гол в АХЛ.  

перейти к статье 

Аймурзин предложил НХЛ ввести перекрестный плей-офф, как в КХЛ 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Форвард "Северстали" Данил Аймурзин отметил, что НХЛ стоит попробовать 
ввести формат перекрестного плей-офф. 

перейти к статье 

Снайперы вышли на дуэль: Артемий Панарин сыграет против Александра 
Овечкина (Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru)) 
Если до завершения плей-офф КХЛ осталось не болeе недели, за океаном все 
только начинается.  

перейти к статье 

Капризов: Макдэвид - один из лучших в мире, но я выберу Малкина (Meta 
Ratings (metaratings.ru)) 
Российский форвард "Миннесоты Уайлд" Кирилл Капризов рассказал об 
отличиях Евгения Малкина из "Питтсбург Пингвинз" и Коннора Макдэвида из 
"Эдмонтон Ойлерз".  

перейти к статье 

Будущий главный тренер "Ак Барса" Анвар Гатиятулин посетил третий 
матч финала Кубка Петрова (Бизнес Online (business-gazeta.ru)) 
Будущий главный тренер "Ак Барса" Анвар Гатиятулин посетил третий матч 
финала Кубка Петрова между "Нефтяником" и АКМ. 

перейти к статье 

Разное 
 

Хоккеисты ЦСКА Нестеров, Мамин и Григоренко посетили матч "Реал" - 
"Барселона" (Чемпионат.com) 
Игроки хоккейного клуба ЦСКА Максим Мамин, Михаил Григоренко и Никита 
Нестеров посетили матч 32-го тура чемпионата Испании по футболу между 
"Реалом" и "Барселоной", который состоялся в Мадриде в воскресенье, 21 
апреля.  

перейти к статье 



 

 

"Ак Барс" выложил видео с ограблением фан-шопа. В него проникли 
Радулов, Зарипов и Яшкин в масках (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru)) 
"Ак Барс" подготовил для болельщиков проморолик с ограблением клубного 
магазина.  

перейти к статье 

"Ак Барс" оригинально представил появление новой клубной атрибутики 
с подписями игроков (Чемпионат.com) 
Пресс-служба "Ак Барса" оригинально представила появление атрибутики с 
подписями игроков команды в клубном магазине.  

перейти к статье 

Нападающий ЦСКА Каменев помогает пострадавшим от наводнения в 
родном Орске (Sport24.ru) 
Трехкратный обладатель Кубка Гагарина, нападающий ЦСКА Владислав 
Каменев проводит отпуск в родном Орске.  

перейти к статье 

 

 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

КХЛ вернула СКА полмиллиона рублей за оспоренный штраф Ротенберга 
(Sport24.ru, Москва, 22 апреля 2024) 
КХЛ вернула СКА 500 тысяч рублей. Об этом Sport24 сообщили в пресс-службе 
КХЛ.  
Ранее сообщалось, что армейцы успешно оспорили в суде полумиллионный 
штраф, наложенный на главного тренера команды Романа Ротенберга 
спортивно-дисциплинарным комитетом лиги. Суд обязал ООО "КХЛ" вернуть 
средства петербургскому клубу в полном объеме. Сам Ротенберг ранее заявлял, 
что лига эти деньги не вернула.  
"В соответствии с решением НЦСА Лига осуществила возврат денежных средств 
хоккейному клубу СКА. Платежное поручение было исполнено 04 апреля 2024 
года", - сказали в пресс-службе КХЛ.  

https://sport24.ru/hockey/news-640759-kkhl-vernula-ska-polmilliona-rubley-za-
osporennyy-shtraf-rotenberga 

Похожие сообщения (4): 

• Gorobzor.ru, Уфа, 22 апреля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 апреля 2024 

• Sports.ru, Москва, 22 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Князев: нет смысла увеличивать лимит на легионеров (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 22 апреля 2024) 
Бывший нападающий "Спартака" и хоккейный агент Кирилл Князев оценил 
возврат к пяти легионерам в Континентальной хоккейной лиге со следующего 
сезона. 
"Мы видим, что европейцев практически нет. Американцы и канадцы до 
последнего ждут предложений контрактов в Национальной хоккейной лиге. В 
сложившейся ситуации качество легионеров в КХЛ падает. Нет смысла делать 
лимит в пять иностранцев.  
Это дополнительные места для наших русских ребят, у которых есть 
возможность проявить себя. Я не против пяти легионеров, я за качество! Сложно 
найти качественных иностранных хоккеистов, которые были бы сильнее 
российских игроков. В этом вся суть, а не три, пять или семь легионеров". 

https://allhockey.ru/news/show/515018-
Knyazev_net_smysla_uvelichivat_limit_na_legionerov 

К заголовкам сообщений 

"Куньлунь Ред Стар" проведет следующий сезон КХЛ в Мытищах (ТАСС, 
Москва, 22 апреля 2024) 
Китайский клуб "Куньлунь Ред Стар" уведомит руководство Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ) о том, что следующий сезон команда проведет в 
подмосковных Мытищах. Об этом ТАСС сообщил источник.  
"Сегодня "Куньлунь Ред Стар" уведомит КХЛ, что еще один сезон будет играть в 
Мытищах Московской области", - сообщил ТАСС источник.  
Китайский клуб был основан в 2016 году. В первом же сезоне команда вышла в 
плей-офф КХЛ, в котором уступила "Металлургу" в первом раунде. До 2020 года 

https://sport24.ru/hockey/news-640759-kkhl-vernula-ska-polmilliona-rubley-za-osporennyy-shtraf-rotenberga
https://sport24.ru/hockey/news-640759-kkhl-vernula-ska-polmilliona-rubley-za-osporennyy-shtraf-rotenberga
https://gorobzor.ru/novosti-sporta/hokkey/192916-khl-vernula-ska-500-tysyach-rubley-za-shtraf-rotenberga
https://allhockey.ru/news/show/515488-KHL_vernula_500_tysyach_rublej_SKA_za_osporennyj_shtraf_Rotenberga
https://www.sports.ru/hockey/1116015330-kxl-vernula-ska-500-tysyach-rublej-za-shtraf-rotenberga.html
https://allhockey.ru/news/show/515018-Knyazev_net_smysla_uvelichivat_limit_na_legionerov
https://allhockey.ru/news/show/515018-Knyazev_net_smysla_uvelichivat_limit_na_legionerov


 

 

"Куньлунь Ред Стар" проводил домашние матчи в Пекине, Шанхае, Шэньчжэне, 
с 2020 года - в подмосковных Мытищах. По итогам регулярного чемпионата 
текущего сезоне команда заняла девятое место в Западной конференции и не 
сумела выйти в плей-офф.  

https://tass.ru/sport/20610959 

Похожие сообщения (4): 

• Sports.ru, Москва, 22 апреля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 апреля 2024 

• Sport24.ru, Москва, 22 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Трофей Кубка Гагарина привезли к мемориалу на месте гибели 
"Локомотива" перед матчем финала КХЛ в Ярославле (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 22 апреля 2024) 
Трофей Кубка Гагарина привезли к мемориалу на месте гибели "Локомотива" 
перед матчем финала КХЛ в Ярославле  
Трофей за победу в Кубке Гагарина посетил мемориал на месте гибели 
"Локомотива" перед третьим матчем финала плей-офф Фонбет Чемпионата КХЛ 
между ярославцами и магнитогорским "Металлургом", сообщает пресс-служба 
КХЛ. 
7 сентября 2011 года основной состав "Локомотива" погиб в результате крушения 
самолета "Як-42Д" во время рейса в Минск, погибли 44 человека. Трагедия 
произошла на взлете из ярославского аэропорта "Туношна". 
"Металлург" выиграл обе домашние встречи против "Локомотива" (2:1, 1:0) и 
ведет в финальной серии до четырех побед со счетом 2-0. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2046669_Trofej_Kubka_Gagarina_privezli
_k_memorialu_na_meste_gibeli_Lokomotiva_pered_matchem_finala_KKhL_v_Jaros
lavle 

Похожие сообщения (5): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 апреля 2024 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 22 апреля 2024 

• Первый Ярославский, Ярославль, 22 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Надеюсь, что КХЛ никогда не станет НХЛ. И вот почему (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 22 апреля 2024) 
Хоккей в Северной Америке стал примитивным. 
В НХЛ стартовал плей-офф. Определенно, команды еще должны вкатиться в 
ритм. Однако за все эти матчи, которые уже сыграли клубы в первом раунде, не 
увидел ничего такого, что делало бы игры на выбывание в Северной Америке 
особенными. И КХЛ по накалу и эмоциям ничем не уступает стартовавшему 
Кубку Стэнли. Более того, не хочу, чтобы КХЛ стала аналогом НХЛ.  
В НХЛ все ушло в простоту 
Глядя на игры "Вашингтона" с "Рейнджерс" и "Каролины" с "Айлендерс", 
создается впечатление, что прагматизм в Северной Америке победили 
творчество. Команды играют очень правильно, невероятно прямо. В плей-офф 
НХЛ практически не используют выходы из зоны через центр, а только 
пробивают борт. Команды из Северной Америки практически не используют 
поперечные передачи. Вбросил - побежал, вошел в зону - бросил, соперник 
давит - пробросился.  

https://tass.ru/sport/20610959
https://www.sports.ru/hockey/1116014442-kunlun-prodolzhit-igrat-v-mytishhax-v-sleduyushhem-sezone-tass.html
https://allhockey.ru/news/show/515440-Kun_lun_Red_Star_provedet_sledujuschij_sezon_KHL_v_Mytischah
https://sport24.ru/hockey/news-640605-stalo-izvestno-gde-kunlun-provedet-sleduyushchiy-sezon-kkhl
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2046669_Trofej_Kubka_Gagarina_privezli_k_memorialu_na_meste_gibeli_Lokomotiva_pered_matchem_finala_KKhL_v_Jaroslavle
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2046669_Trofej_Kubka_Gagarina_privezli_k_memorialu_na_meste_gibeli_Lokomotiva_pered_matchem_finala_KKhL_v_Jaroslavle
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2046669_Trofej_Kubka_Gagarina_privezli_k_memorialu_na_meste_gibeli_Lokomotiva_pered_matchem_finala_KKhL_v_Jaroslavle
https://allhockey.ru/news/show/515483-Kubok_Gagarina_privezli_k_memorialu_na_meste_gibeli_Lokomotiva
https://www.khl.ru/news/2024/04/22/531302.html
https://1yar.tv/n55ho/


 

 

Не сказать, что плей-офф НХЛ - это про атаку. Тот же "Айлендерс" постоянно 
встречал соперника тремя игроками на своей синей линии. "Рейнджерс" тоже 
активно использовал откаты. Да, в КХЛ это тоже есть. Но мы привыкли смотреть 
на лигу в Северной Америке, как на что-то идеальное, к чему мы должны 
стремиться. 
Однако в нашем чемпионате придумали очень крутые правила. Например, что 
нельзя находиться за своими воротами долго, что увеличивает интенсивность. 
После этого нововведения тяжело смотреть, как долго клубы из Северной 
Америки начинают раскаты. Или в КХЛ большинство в начале периодов 
начинается сразу в чужой зоне, что придает динамики. Это два правила, в чем 
НХЛ отстает в плане зрелищности. 
При этом клубы лиги у нас не боятся рисковать. Отдают передачи через центр, 
выходят - тоже через центр. Да, у нас меньше мастерства, но в разы больше 
творчества. Хоккей - это игра. А в Северной Америке будто бы пытаются сделать 
из этой игры правильную математическую формулу, которая принесет победу. 
В НХЛ уклон в сторону исполнителей 
В Северной Америке 90% клубов играют в один и тот же хоккей. Отличает ту или 
иную команду - наличие звезд. Именно мастера делают и разницу, и создают 
креатив. НХЛ - это будто бы больше про звездных игроков, чем про стиль. В КХЛ 
у каждой команды - своя философия. Клубы лиги зависят от тренеров и мыслей 
штаба гораздо больше, чем в НХЛ. 
У нас есть универсальный "Локомотив", быстрая "Магнитка", комбинирующая 
"Северсталь". И противостояние команд в КХЛ - это борьба, чей стиль окажется 
сильнее. А не сражение звездных игроков.  
И в разы лучше смотреть именно за командой, а не за личностями. НХЛ всегда 
будет подпитываться лучшими игроками мира, потому что могут давать большие 
контракты. Но хоккейная лига в Северной Америка ушла в консерватизм. Они 
могли бы создать битву разных хоккейных течений, но европейцам в лигу вход 
закрыт. В то время как КХЛ всегда была открыта для всех. И прогресс тех же 
вратарей связан с лучшими методиками от каждой страны, потому что с 
голкиперами трудились тренеры с разными подданствами и гражданствами. И в 
нашей лиге не стесняются перенимать лучшее от других, накладывая все это на 
российскую базу. 
Конечно, нам есть то, что можно взять из НХЛ 
Если что-то и есть стоящее в Северной Америке, то это игра в меньшинстве и в 
большинстве. Вот эти компоненты необходимы нам для анализа, чтобы 
улучшить проценты реализации. КХЛ еще необходимо сделать равные 
возможности для всех клубов в борьбе за Кубок Гагарина. Но это и делают 
функционеры. 
 Лига равных возможностей. КХЛ провела сильнейшие реформы 
Безусловно, вот эти факторы нужно разбирать. Но, глядя на розыгрыш Кубка 
Стэнли, не создается впечатления, что у них там какой-то невероятный стиль, 
какой-то совершенно другой хоккей, до которого нам далеко. Нет, в КХЛ есть свои 
плюсы, которые нужно было бы взять и НХЛ. Например, те же правила. 
Мы привыкли, что НХЛ - законодатель всех трендов в нашем любимом виде 
спорта. Но, надеюсь, что КХЛ никогда не станет НХЛ. И наша лига не будет даже 
пытаться это сделать, если речь идет не про создание равенства. Потому что 
хоккей в Северной Америке упростился до невозможного. Команды играют в 
одно и тоже, где больший упор сделан на работу менеджеров, чем на тренерскую 
деятельность. Где нет места творчеству, а только бежать-ломать-пробивать 
борт. Хоккей - это про красоту и эстетику, которым есть место в нашей лиге, но 
полностью прибили там - за океаном. 



 

 

https://allhockey.ru/article/show/515472-
Nadejus_chto_KHL_nikogda_ne_stanet_NHL_I_vot_pochemu 

К заголовкам сообщений 

В третий раз в истории Кубка Гагарина команда повела 3-0 в финале 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 22 апреля 2024) 
"Металлург" обыграл "Локомотив" (2:1 ОТ) в третьем матче финальной серии 
Кубка Гагарина-2024 и повел в противостоянии со счетом 3-0. Подобное 
случилось только в третий раз в истории КХЛ.  
Ранее так стартовали "Салават Юлаев" - 2011 и ЦСКА-2019. И если уфимцы 
позволили "Атланту" сократить отставание в четвертой встрече, то армейцы 
завершили серию с "Авангардом" всухую. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kubok-gagarina-v-tretiy-raz-v-istorii-
komanda-povela-3-0-v-finale-2203862/ 

К заголовкам сообщений 

Это худший финал Кубка Гагарина по числу голов? Похожее начало серии 
уже было - 12 лет назад (Sports.ru/tribuna, Москва, 23 апреля 2024) 
Влияют отмены.  
Один из наиболее интересных плей-офф в истории КХЛ подходит к концу. Он 
запомнился сенсациями, камбэками и голевыми перестрелками - не особо 
частыми, но и редкостью такие матчи не назвать.  
Но финал камбэками не блещет, как и результативностью. В трех матчах 
команды организовали лишь семь шайб, а у "Локомотива" и вовсе была голевая 
засуха из пяти периодов.  
Четвертый матч может стать последним - тогда с большой долей вероятности 
этот финал окажется самым сухим в КХЛ. Даже в сравнении с другой 
четырехматчевой серией: ЦСКА - Авангард в сезоне-2018/19 (17).  
У "Локо" снова отменили шайбу - теперь из-за офсайда 
В третьей встрече хозяева открыли счет в первом периоде. Получилась классная 
быстрая атака: в две передачи прошли всю площадку, а Степан Никулин 
завершил эту комбинацию. Отметим классный пас Дениса Алексеева с 
неудобной руки.  
С высоты этот гол выглядит здорово:  
Но радость "Локомотива" была недолгой: в дело вмешался главный тренер 
"Металлурга" Андрей Разин, который взял просмотр на положение вне игры. Это 
сработало - офсайд действительно был.  
После матча Разин признал, что это решение - заслуга видеотренеров: "Я 
вообще не видел положения вне игры. С неба свалился этот видеозапрос. 
Спасибо нашим видеотренерам, они разглядели. Хорошо, что гол отменили. С 
"Локомотивом" тяжело отыгрываться".  
"Локомотиву" не в первый раз в этой серии отменяют голы. В прошлом матче 
шайбу Георгия Иванова за секунду до конца не засчитали из-за паса рукой - мы 
подробно писали о том эпизоде здесь.  
В той же игре отменили и гол "Металлурга". Поэтому незасчитанных шайб уже 
набирается три за серию. Легитимных взятий ворот не сильно больше. У 
"Локомотива" вообще получается поровну: две отмененных шайбы и две 
засчитанных.  
О защитном характере серии в длинном монологе высказывался Андрей Разин 
после второй игры: "У "Локомотива" строгий откат в обороне. В средней зоне 
очень плотно играют, в своей зоне.  

https://allhockey.ru/article/show/515472-Nadejus_chto_KHL_nikogda_ne_stanet_NHL_I_vot_pochemu
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У нас видеотренер ставит метки: позиционная атака, позиционная оборона, 
выход из-под давления. Есть "прохождение средней зоны" - когда соперник 
выстроился в средней зоне, и мы начинаем ее преодолевать. Вот сколько раз, 
как вы думаете, мы в прошлой игре преодолевали эту эшелонированную 
оборону? 48. За 60 минут - 48. Представляете, сколько мы закатов-раскатов 
[делали]".  
Об оборонительном стиле "Локомотива" говорили и до этого, но в финале это 
проявляется еще сильнее. Впрочем, и "Магнитка" играет надежно - здесь 
помогает вратарь Илья Набоков. Как итог: каждая шайба становится праздником.  
"Авангард" и "Динамо" тоже забивали мало, но улучшили результат из-за семи 
матчей 
Для сравнения противостояния "Металлурга" и "Локомотива" с другими 
финалами мы посчитали количество шайб в каждой финальной серии - после 
трех матчей и итоговый результат.  
Получился такой расклад:  
Неудивительно, что с большим отрывом самый результативный финал - это 
серия "Металлурга" и "Льва" в 2014-м году (4-3). Одна лишь седьмая игра 
закончилась со счетом 7:4 - но были и другие яркие матчи.  
Почти во всех сезонах после трех игр команды забрасывали минимум 10 шайб. 
Одно исключение (помимо текущего) - финал-2012 между "Авангардом" и 
"Динамо". Тогда тоже было семь голов, как и сейчас. Но потом команды 
разогнались.  
В истории КХЛ был всего один финал, закончившийся в четырех матчах. В 2019-
м ЦСКА и "Авангард" сообразили 17 голов. А самый нерезультативный финал 
был годом ранее - 16 шайб за 5 матчей у "Ак Барса" и СКА.  
У "Металлурга" и "Локомотива" не так много шансов догнать эти показатели - для 
этого нужен мощнейший камбэк от Ярославля. В КХЛ уже вытаскивали финалы 
со счета 1-3 ("Динамо" и ЦСКА). Может у "Локо" получится еще более сильный 
камбэк? Тогда и голов точно прибавится.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/scoring_heads/3236872.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Рекорды результативности и посещаемости, голы Зернова, пас рукой 
Герната (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 22 апреля 2024) 
В самом резгаре финальные серии Кубков Гагарина и Харламова, и в обоих 
случаях удача не на стороне ярославских команд. Обзор наиболее ярких 
событий прошедшей недели.  
Семиматчевый полуфинал  
В нынешнем розыгрыше Кубка Гагарина хватало и яркой игры, и неожиданных 
результатов, и драматических сюжетов. Не хватало только семиматчевых серий 
- ни одной в первом раунде и одна во втором. Да и один из двух полуфиналов 
промчался всего в четырех встречах. Зато второй "Металлург" с 
"Автомобилистом" отыграли на полную катушку.  
Седьмой матч остался за магнитогорцами, и они вышли в финал, где их уже 
подзаждались ярославцы - к этому времени не игравшие уже целую неделю.  
Рекорд  
Счет в седьмой игре открыл Дмитрий Силантьев, и этот гол стал рекордным - 38-
м в серии: столько в отдельно взятом полуфинале не забивалось еще никогда. 
Предыдущее достижение, установленное "Атлантом" и "Локомотивом", 
продержалось с 2011 года.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/scoring_heads/3236872.html


 

 

Гол Силантьева не остался единственным в этом матче, так что по его окончании 
рекорд вырос до 42 шайб в полуфинальной серии.  
Дуэль снайперов  
Конечно, важнее всего командная победа, но помимо пропуска в финал в этом 
матче имелось еще и личное противостояние снайперов - Анатолия Голышева и 
Дениса Зернова . У них на счету было по девять заброшенных шайб, и вместе с 
Ридом Буше, уже завершившим сезон, они разделяли первую строчку текущего 
розыгрыша. Голышеву отличится в седьмом матче не удалось, а вот Зернов 
забил - и вышел в единоличные лидеры.  
Зернов забил при счете 2:1, а поскольку впоследствии екатеринбуржцы одну 
шайбу отыграли, его гол стал для "Металлурга" победным - и в матче, и в серии.  
1-0  
На протяжении двух периодов первого финального матча на табло сохранялись 
нули. Часто в таких случаях говорят, что игра идет до гола. И гол этот забили 
ярославцы. Однако уже через две минуты магнитогорцы сравняли - и снова 
пошла та самая игра до гола. И довольно уверенно шла она к овертайму, но в 
самой концовке "Металлург" получил численное преимущество, которое со 
статистической точки зрения большой угрозы для "Локомотива" не представляло 
- в плей-офф реализация большинства у магнитогорцев оставляет желать 
лучшего. На этот раз статистика не сработала, и за минуту с небольшим до 
окончания основного времени Александр Петунин забросил победную шайбу.  
Петунин стал главным героем первого матча, так как Никита Михайлис сравнял 
счет в третьем периоде тоже при его активнейшем участии.  
2-0  
Вторая встреча развивалась аналогичным образом: 0:0 после двух периодов и 
гол в самом начале третьего (и забил его, естественно, лучший снайпер 
розыгрыша Зернов). На этот раз получилась та самая пресловутая игра до гола 
- он остался единственным, несмотря на отчаянные попытки ярославцев 
отыграться.  
Драма  
И ведь отыграться им почти удалось. По классике жанра: вшестером, при пустых 
воротах, за полторы секунды до сирены. Однако незадолго до гола, забитого 
Георгием Ивановым, было нарушение правил, и взятие ворот отменили.  
Разумеется, Мартин Гернат не делал целенаправленную передачу рукой. Но 
игра по шайбе рукой была, и непосредственно после этого шайба оказалась у 
Иванова - так что формально получилась именно передача: правила есть 
правила.  
Еще рекорд  
Несмотря на дефицит семиматчевых серий, уже после второй финальной игры 
установлен новый рекорд общей посещаемости розыгрыша плей-офф. Сейчас 
он составляет 736 179 зрителей, и в дальнейшем увеличится еще как минимум 
на примерно 15 тысяч. На фоне этого рекорда (а также факта, что предыдущее 
достижение - 729 876 - было установлено в прошлом году) бубнеж наемных 
кликуш о том, что "КХЛ никому не интересна" выглядит особенно смешно.  
Параллельно с Кубком Гагарина проходит и финальная серия Кубка Харламова 
в МХЛ. И тоже пока складывается неудачно для ярославцев. Хотя начиналось 
все очень даже неплохо: в первом матче "Локо" уверенно переиграл СКА-1946 - 
6:3. 
 А дальше дела разладились, вторая и третья встречи остались за питерцами, 
причем в обоих случаях им пришлось отыгрываться - с 0:2 и 0:1  
Особенно эффектно это получилось во втором матче - с хет-триком Даниила 
Лазутина и победным голом за полминуты до окончания основного времени.  



 

 

https://www.khl.ru/news/2024/04/22/531293.html 

К заголовкам сообщений 

Кубок Гагарина идет в руки к "Магнитке". Разин стал спокойнее - это один 
из главных факторов успеха (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 22 
апреля 2024) 
Куда меньше эмоциональных выпадов от тренера "Металлурга". 
"Магнитка" выиграла оба домашних матча финальной серии у "Локомотива" и 
находится в двух шагах от Кубка Гагарина. При этом у ярославцев выбыл из 
строя ведущий центрфорвард Максим Шалунов. Шансы магнитогорцев взять 
третий Кубок Гагарина в истории очень велики, и в случае победы это будет 
большой успех лично для главного тренера "Металлурга" Андрея Разина.  
Когда он прошлой весной подписывал двухлетний контракт с клубом, перед ним 
стояла задача выиграть кубок. Подразумевалось, что первый сезон уйдет на 
перестройку команды и становление молодежи, но Разину не потребовалось 
время на раскачку. "Магнитка" постепенно наращивала темп, выиграла регулярку 
на "Востоке" и уверенно вошла в плей-офф.  
Когда "Металлург" с трудом прошел "Амур" в первом раунде, казалось, что Разин 
снова дает волю эмоциям. В этом кулуарно признавались и представители 
команды: было чувство, что тренер немного "улетел в космос" после побед. 
Довольно странной была и фраза Разина после четвертого матча серии со 
"Спартаком". Тогда после страшной трагедии в "Крокусе" игру перенесли на три 
дня, но при этом лига не стала менять место проведения матча на Магнитогорск.  
" У нас было шикарное предложение сыграть в Магнитке. Ничего бы не менялось. 
Мы бы сыграли три домашние игры в Магнитке, счет 2:1. По-любому три здесь, 
две в Москве. Для чего мы первое место занимали на " Востоке " ? Для чего мы 
жопу рвали? Чтобы это решение было в пользу "Спартака"? Хотя я не считаю, 
что это в пользу соперника. Это было решение во вред команде "Металлург ", - 
выдал тогда тираду Разин.  
Но, кажется, тренер вовремя успокоился. "Магнитка" во многом благодаря 
грамотным решениям тренерского штаба забрала-таки серию со "Спартаком", а 
затем заслуженно переборола "Автомобилист". Хотя куда более опытные 
лидеры екатеринбуржцев в какой-то момент начали перехватывать инициативу.  
Уверенность и спокойствие Разина были заметны по ходу полуфинальной серии. 
Он много шутил на пресс-конференциях, немного ворчал на отдельных 
журналистов, но был уверен в себе и команде. Например, публично защитил 
Игоря Гераськина после роковой ошибки в четвертом матче с "Автомобилистом". 
Разин идет к победе и пока явно переигрывает Игоря Никитина, в том числе 
эмоционально.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/final-kubka-gagarina-2024-
metallurg-vedet-v-serii-s-lokomotivom-vliyanie-trenera-andreya-razina-na-rezultaty-
komandy-2203492/ 

К заголовкам сообщений 

Андрей Назаров назвал главный залог успеха в финале Кубка Гагарина 
(Чемпионат.com, Москва, 22 апреля 2024) 
Известный тренер Андрей Назаров назвал игру вратарей ключевой в финальной 
серии Кубка Гагарина между "Металлургом" и "Локомотивом". 
"В финале КХЛ постепенно начинает складываться картина. Главный залога 
успеха на таких стадиях - игра вратарей, что мы и наблюдаем. Именно она по 
большей части определяет итоговое положение дел. У кого вратарь сыграет 
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надежнее и хладнокровнее, тот и победит. Здорово, что хоккей на этом не 
закончится, так как впереди нас ждет долгий розыгрыш Кубка Стэнли, который 
только стартовал. Так что плавно переключимся с одной лиги на другую и 
поболеем за российских звезд в Северной Америке, которые будут зажигать и 
тащить свои команды вперед", - сказал Назаров в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Павлом Панышевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5522572-andrej-nazarov-nazval-glavnyj-
zalog-uspeha-v-finale-kubka-gagarina.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Олимпийский чемпион оценил игру вратарей "Металлурга" и 
"Локомотива" в финале плей-офф КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 22 апреля 
2024) 
Олимпийский чемпион, известный в прошлом вратарь Александр Пашков 
положительно оценил игру вратарей "Металлурга" и "Локомотива" в финале 
плей-офф КХЛ. За два первых матча серии Даниил Исаев пропустил три шайбы, 
а его визави Илья Набоков лишь одну шайбу, записав на свой счет шат-аут во 
второй игре. 
"Набоков и Исаев выглядят здорово, это два столпа обороны обеих команд, если 
можно так выразиться. Выделять кого-то в отдельности не стоит, это молодые 
ребята, у обоих все впереди. Приятно видеть двух молодых голкиперов-россиян 
среди финалистов Кубка Гагарина. Илья и Даниил прилично играют, они же еще 
борются за звание чемпионов России", - сказал Пашков в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5522760-olimpijskij-chempion-ocenil-igru-
vratarej-metallurga-i-lokomotiva-v-finale-plej-off-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Пашков: "Локомотив" должен был выиграть второй матч, если бы не 
вмешательство судей (Чемпионат.com, Москва, 22 апреля 2024) 
Олимпийский чемпион Александр Пашков оценил ход финальной серии Кубка 
Гагарина между "Локомотивом" и "Металлургом", в которой после двух матчей 
лидируют магнитогорцы со счетом 2-0. 
"По результату многие ждали, что преимущество будет у "Локомотива", команда 
выглядела посолиднее и посильнее. Но обстоятельства сложились так, что все 
повернулось в другую сторону. Наверное, сказался тот факт, что "Металлург" 
был в тонусе, а "Локомотив" долго отдыхал. В первой игре "Магнитка" была 
посильнее, воспользовалась психологической разобранностью соперника и 
реализовала преимущество. Второй матч "Локомотив" должен был выиграть, 
если бы не вмешательство судей в результат", - сказал Пашков в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5522706-pashkov-lokomotiv-dolzhen-byl-
vyigrat-vtoroj-match-esli-by-ne-vmeshatelstvo-sudej.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

https://www.championat.com/hockey/news-5522572-andrej-nazarov-nazval-glavnyj-zalog-uspeha-v-finale-kubka-gagarina.html
https://www.championat.com/hockey/news-5522572-andrej-nazarov-nazval-glavnyj-zalog-uspeha-v-finale-kubka-gagarina.html
https://allhockey.ru/news/show/515442-Nazarov_nazval_glavnyj_zalog_uspeha_v_finale_Kubka_Gagarina
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Щитов назвал интересной финальную серию Кубка Гагарина в нынешнем 
сезоне (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 22 апреля 2024) 
Известный в прошлом защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов назвал 
интересной финальную серию Кубка Гагарина, в которой "Металлург" на данный 
момент переигрывает "Локомотив". 
"Металлург" выиграл обе домашние встречи (2:1, 1:0), третий матч пройдет в 
Ярославле в понедельник, начнется в 19:00 мск и будет показан в прямом эфире 
"Матч ТВ". Эфир предматчевой студии стартует в 18:15 мск. 
 - Мне нравится серия, мне нравится хоккей. Есть интрига. Многие считали 
фаворитом "Локомотив", но мы видим, что магнитогорцы показывают очень 
хороший хоккей. Тренерскому штабу удалось помочь команде подстроиться под 
"Локомотив", разобрать его игру. Теперь "Металлург" ведет 2-0. Хорошая серия, 
мне нравится. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2046645_Shhitov_nazval_interesnoj_final
nuju_seriju_Kubka_Gagarina_v_nyneshnem_sezone 

Похожие сообщения (1): 

• News.sportbox.ru, Москва, 22 апреля 2024 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 22 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

В России появился еще один Набоков! Он не сын звезды НХЛ, но уже 
ведет "Магнитку" к Кубку Гагарина (Sport24.ru, Москва, 22 апреля 2024) 
Молодой вратарь, который удивляет в финале.  
"Магнитка" выиграла второй матч финала Кубка Гагарина и отправилась в 
Ярославль в статусе неожиданного фаворита Кубка Гагарина. Но еще 
неожиданнее то, кто для уральцев добыл сухую победу. Этим человеком стал 
21-летний Илья Набоков - вратарь, которого мало кто мог представить в воротах 
"Металлурга" еще в прошлом сезоне. Теперь же он стал самым молодым 
голкипером, кому удалось сыграть на ноль в финале КХЛ.  
Этот "сухарь" стал для Набокова четвертым в этом плей-офф - больше нет ни у 
кого. По коэффициенту надежности он третий, по проценту отраженных бросков 
- второй. Меньше него в среднем пропускает только визави Ильи по финалу - 
вратарь ярославцев Даниил Исаев. Но не стоит забывать, что играет он за одну 
из самых оборонительных команд КХЛ. "Металлург", в отличие от "Локомотива", 
не заточен на помощь своему вратарю.  
Прямо сейчас Набоков - один из главных претендентов на приз MVP розыгрыша 
Кубка Гагарина. Конкурентов у него не так уж и много. Помимо Исаева это 
форвард "Локомотива" Максим Березкин, а также одноклубники Ильи защитник 
Робин Пресс и нападающий Дмитрий Силантьев. Если Набоков проведет еще 
пару впечатляющих матчей, а его команда заберет кубок, других вариантов 
просто не будет. А ведь за весь прошлый сезон Набоков провел за основной 
состав "Магнитки" 4 минуты и 31 секунду.  
Появился Набоков, конечно, не из неоткуда. В свои 16 лет он привлекался в 
юношескую сборную России, но на больших международных турнирах сыграть 
на успел. Виновата, впрочем, не только международная изоляция нашей страны. 
Илья никогда не считался самым талантливым вратарем по своему году, да и в 
системе "Металлурга" не был № 1. Он стал таковым только после того, как 
Сергей Иванов сменил родной клуб на СКА. И где теперь Набоков, а где Иванов? 
Один играет в финале Кубка Гагарина, а другой вынужден мотаться по арендам 
из-за чумовой конкуренции в Питере.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2046645_Shhitov_nazval_interesnoj_finalnuju_seriju_Kubka_Gagarina_v_nyneshnem_sezone
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2046645_Shhitov_nazval_interesnoj_finalnuju_seriju_Kubka_Gagarina_v_nyneshnem_sezone
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2046645_Shhitov_nazval_interesnoj_finalnuju_seriju_Kubka_Gagarina_v_nyneshnem_sezone
https://www.khl.ru/news/2024/04/22/531302.html


 

 

Последние три года Набоков был первым номером "Стальных Лис". Вот только 
сказать, что он доминировал в МХЛ и перерос эту лигу, нельзя. Магнитогорская 
молодежка с ним в воротах так и не смогла выиграть Кубок Харламова, а порой 
Илья подводил свою команду в важных играх плей-офф. Ну или, по крайней 
мере, не выручал. А тут - основной вратарь потенциального чемпиона КХЛ! 
Удивительное преображение, которое случилось всего за год и после 
назначения Андрея Разина, который традиционно доверяет молодежи, вне 
зависимости от амплуа и бэкграунда.  
Впрочем, будет лукавством сказать, что Разин был настолько прозорлив и сразу 
сделал ставку на необстрелянного в КХЛ вратаря. Изначально в Магнитогорске 
рассчитывали на Артема Загидулина - куда более опытного голкипера, который 
вернулся из Финляндии. Однако Загидулин с треском провалился. В 
распоряжении Разина и тренера вратарей Клемена Мохорича остались Набоков, 
Смолин, а перед дедлайном приобрели Подскребалина. Был и 36-летний 
Судницин, но он уже по ходу чемпионата переквалифицировался в тренера.  
И вот, на фоне заканчивающего ветерана и двух других молодых коллег, Набоков 
по-настоящему расправил крылья. С ним "Магнитка" завершила регулярный 
чемпионат на первом месте в конференции и прошла три раунда. Особенно 
мощно Илья смотрелся в серии со "Спартаком", когда не единожды сумел 
засушить креативную атаку красно-белых. У болельщиков, особенно не самых 
погруженных, сразу возник вопрос "А не сын ли он того самого Набокова?". 
Отвечаем: нет, не сын. Хотя 21-летний Илья вполне годится в дети 48-летнему 
Евгению.  
Интересно, что Набоков-старший также в свое время примерял форму 
"Магнитки". В возрасте Ильи он, правда, еще играл за московское "Динамо", куда 
приехал из родного Усть-Каменогорске. А еще через год отправился в систему 
"Сан-Хосе", где и провел всю карьеру. Уже несколько лет легенда "акул" трудится 
на позиции тренера вратарей. В Магнитогорске же он высаживался во время 
локаута сезона-2004/2005. Маленький Илья уже родился, но вряд ли стоял на 
коньках и не видел в игре знаменитого однофамильца. Однако теперь между 
ними прослеживается некая наследственная связь.  
Выиграет ли Илья Набоков Кубок Гагарина, станет ли он MVP или нет, его 
наверняка ждет большое будущее. Такое ли, как у Евгения Набокова? Его 
предшественник сумел с ноги выбить дверь в НХЛ, став обладателем "Колдер 
Трофи". В резюме у Набокова-старшего не одна Олимпиада, победа на 
чемпионате мира и классная карьера в НХЛ. Разве что до "Везины", как и 
Николай Хабибулин, он не дотянулся. Для Ильи же первый шаг в сторону 
сильнейшей лиги мира случится этим летом, когда его должны выбрать на 
драфте. Набоков котируется вторым среди стражей ворот, выступающих в 
Европе. Однако, как минимум еще один сезон он будет дозревать в родной 
"Магнитке".  

https://sport24.ru/hockey/article-640611-v-rossii-poyavilsya-yeshche-odin-nabokov-
on-ne-syn-zvezdy-nkhl-no-uzhe-vedet-magnitku-k-kubku-gagarina 

К заголовкам сообщений 

"Локомотив" не забивает, "Магнитка" снова выглядит взрослой. Что 
происходит в финале КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 22 апреля 2024) 
Никто не мог представить, что "Металлург" выиграет оба домашних матча, а 
фаворит финала забьет лишь один раз. 
Сложно вспомнить, когда в последний раз и прогнозы экспертов и журналистов, 
и букмекерские котировки давали такое единогласное преимущество одной 

https://sport24.ru/hockey/article-640611-v-rossii-poyavilsya-yeshche-odin-nabokov-on-ne-syn-zvezdy-nkhl-no-uzhe-vedet-magnitku-k-kubku-gagarina
https://sport24.ru/hockey/article-640611-v-rossii-poyavilsya-yeshche-odin-nabokov-on-ne-syn-zvezdy-nkhl-no-uzhe-vedet-magnitku-k-kubku-gagarina


 

 

команде в финале Кубка Гагарина. Наверное, такого не было после 2011-го, 
когда чуть ли не самый дорогой "Салават Юлаев" в истории играл с явным 
андердогом "Атлантом" и ожидаемо победил. Даже в 2017-м, когда СКА мог 
позволить себе сажать в запас игроков сборной России в расцвете сил, казалось, 
что первая пятерка "Металлурга" сможет зацепиться. 
В 2024-м такого преимущества по составу не было - да и вообще, "Локомотив", 
если брать именно имена в абстракции, не выглядел явным фаворитом плей-
офф. Однако синергия этих имен, безжалостный вынос ЦСКА в первом раунде и 
4-0 для "Трактора" после их собственных 4-0 во втором раунде слишком всех 
впечатлили. На фоне этого "Металлург" ни одну серию не выиграл за явным 
преимуществом, в полуфинале с "Автомобилистом" напривозил себе проблем на 
ровном месте - и это при том, что сетка у победителей регулярки на Востоке не 
включала в себя ни одной команды из топ-4 конференций. 
Два первых матча в Магнитогорске беспощадно сокрушили все эти теории - по 
крайней мере, до сегодняшнего вечера. Мы увидели очень взрослую и 
уверенную в себе "Магнитку", которая выдерживала не только скорости 
"Локомотива" (это как раз можно было представить), но и силовую борьбу - и это 
несмотря на тот имидж команды, который сложился в этом году. Андрей Разин, 
про которого все межсезонье говорили, что он не сможет работать с клубом-
олигархом, находится в двух победах от чемпионства. И как же "Металлург" 
ставит шлагбаум на пути поезда, который вроде бы поехал за Кубком? 
Стоит отметить, конечно, насколько "Локомотив" не вошел в первый матч серии 
- это и было ожидаемо после такой-то длинной паузы. При этом было ощущение, 
что "Локо" даже в такой форме мог идти в прессинг - но почти всегда 
сворачивался в классические и понятные 1-4 в средней зоне. В этом плане "Локо" 
при Никитине может разворачивать на 180 градусов - команда как-то умудряется 
чередовать игры со сверхагрессивным прессингом с матчами, когда черепашкой 
сворачивается в панцире даже при 0:0 на табло. Возможно, это была гостевая 
модель? 
При этом даже в третьем периоде первого матча после перерыва вышел другой 
"Локомотив", который завелся как по щелчку. Тогда мы еще не знали, что 
Шалунов получил повреждение - и перевод в первое звено Георгия Иванова 
казался способом взбодрить команду, который на несколько минут оказался 
сверхуспешным. Конечно, такие перепады сразу вызвали в памяти ЦСКА - 
правда, при Сергее Федорове, никитинская команда обычно играла ровно. И 
ведь в первые смены второго матча "Локо" сразу врубил прессинг - но уже в 
дебюте случились два удаления. Не хочется идти по печальному пути Гильермо 
Абаскаля с его великим "желтая карточка на девятой минуте сломала игру", 
однако интересно, как сложилась бы игра, если бы "Локо" смог хотя бы пять-
шесть минут сохранить такой уровень силового давления без пауз. 
"Металлург", который дома ничего не дает сделать сопернику, мы уже видели - 
это были два домашних матча со "Спартаком". Правда, тогда уровнем второй 
игры был недоволен даже сам Разин: второй "сухарь" состоялся во многом 
благодаря игре Набокова. В двух матчах с "Автомобилистом" гости тоже 
печально выглядели в равных составах и победу во второй игре заработали 
благодаря успешной реализации большинства и глупому удалению от 
Мухаметова, который сейчас прочно присел в запас. 
И вот хотелось бы снова подивиться, как "Металлург" повзрослел по ходу этого 
плей-офф, да еще и сдержал натиск "Локомотива" без своего самого опытного 
защитника Егора Яковлева - однако это все уже было в дебюте прошлых серий. 
Со "Спартаком" команда Разина как будто бы не выдержала красно-белой 
торсиды в "Мегаспорте", а при абсолютно выигрышной ситуации в Екатеринбурге 



 

 

при 2-1 в серии и 3:0 в первом периоде четвертого матча выключилась сама и 
стала допускать чудовищное количество контратак. Можно вспомнить и не самые 
уверенные матчи в Хабаровске, но это допустимо списать на разницу часовых 
поясов и акклиматизацию. 
Вот только адаптируется ли к сопернику "Локомотив" и его тренерский штаб? В 
регулярном чемпионате у ярославцев не возникало серьезных проблем с 
"игровыми" командами, "Северсталь" и "Торпедо" несколько раз оставались 
вообще без голов, трудно "Локомотиву" было с пассивными аутсайдерами. В 
плей-офф "Локо" выходил против ЦСКА, "Авангарда" и "Трактора" - команд, где 
мастерства было немало, но там не было такой же комбинации скорости и 
техничности, какое есть у этой версии "Металлурга". Бóльшую часть третьего 
периода второй игры гости просто тонули в средней зоне и сбивались на вбросы, 
потому что индивидуального мастерства для ее прохода не хватало - опять же, 
в отличие от "Магнитки". 
В этом плане странно выглядит заявление Никитина на пресс-конференции: "Вы 
серьезно верите, что Лихачев решит исход серии? Мы верим в ребят, которые 
решали серии с ЦСКА, "Авангардом", "Трактором". Почему мы сейчас должны от 
них отвернуться и поставить на зеро?" Если откинуть заявление про "зеро", 
удивляет другое: тренер "Локомотива" фактически пересказывает классическое 
"у нас есть тактика, и мы ее придерживаемся". Почему третий бомбардир 
регулярки в составе "Локо" не может решить исход серии - а вот молодые парни 
типа Канцерова и Силантьева у "Металлурга" переворачивают все первое 
звено? Может, хотя бы при 0-2 стоит попробовать что-то иное? 
Конечно, травма Максима Шалунова больно ударила по составу "Локо", который 
и так был не то чтобы глубоким. Ярославцы не заполнили все легионерские 
вакансии, потому что не хотели брать абы кого - однако без "абы кого" на их 
скамейке остаются в основном ребята из МХЛ, "Локомотив" ведь не очень-то и 
старше своего соперника: во втором матче средний возраст магнитогорцев 
составил 25,5 года, а у ярославцев без Шалунова он упал до 26 лет. 
Несмотря на то что "Локомотив" проигрывает 0-2, для них ничего не закончилось. 
Даже во второй игре, помимо отмененного гола Иванова, у них было минимум 
два 100-процентных момента. Один из них - у самого Георгия, который уже 
заработал репутацию автора ключевых шайб, однако центр "Локомотива" не 
сумел переиграть Набокова, выйдя с ним на рандеву. После игры Иванов сказал, 
что нужно больше хладнокровия в таких моментах. Справедливо - но нужно и 
больше импровизации, потому что "Металлург" в позиционной игре прекрасно 
читает замыслы "Локомотива". 
Ну а самой "Магнитке" надо в первую очередь держаться психологически и не 
коллапсировать на ровном месте. Штаб Разина провел отличную тактическую 
работу, удивил парой домашних заготовок (типа двухходовок Маклюков - 
Петунин с броском от синей и подставлением) и умеет ловить любого соперника 
на контратаках. Однако ждать, что все закончится уже в Ярославле, точно 
нельзя.  

https://www.championat.com/hockey/article-5522818-final-kubka-gagarina-lokomotiv-
metallurg-chto-proishodit-v-finale-khl-analitika.html 

К заголовкам сообщений 

Артур Каюмов: у нас нет расстройств и огорчений. Выиграем один матч и 
погоним вперед (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 апреля 2024) 
Нападающий "Локомотива" Артур Каюмов в интервью AllHockey.Ru подвел итоги 
первых двух матчей финальной серии Кубка Гагарина с "Металлургом". Пока что 
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ярославцы уступают своему сопернику в данном противостоянии со счетом 0-2. 
Впрочем, Артур не теряет оптимизма. По его словам, команде достаточно будет 
одной победы для того, чтобы суметь перевернуть ход финала. 
Самый скучный финал Кубка Гагарина? От решающей стадии мы ждали 
большего 
- Артур, команда проиграла магнитогорский отрезок серии со счетом 0-2. Какие 
впечатления он у вас оставил? 
- Впечатления хорошие, положительные. Нужно оставить все хорошее, что было 
во второй игре, и добавить в следующей. 
- Немного удивил твой ответ. Команда до сих пор преисполнена оптимизма? 
- Ну конечно. Для нас счет 0-2 в серии не является приговором. Серия 
переезжает в Ярославль, все самое интересное в ней только начинается. 
- За счет чего планируете добавлять в Ярославле? 
- Прежде всего, нам нужно добавлять в атакующей игре, а также убрать глупые 
удаления. В третьей игре у нас было слишком много ненужных удалений, игра в 
меньшинстве отнимала силы. Ну и, наверное, необходимо улучшить реализацию 
моментов.  
- Вот как раз насчет удалений. "Локомотив" начал третий матч с двух нарушений 
правил подряд. Это от избытка желания или нервов? 
- Все мы люди, а не роботы. Иногда может произойти эмоциональный всплеск. 
Ну и от большого желания тоже такие действия происходят. Но ничего 
страшного. Выстояли, играем дальше. 
- Игорь Валерьевич в ответ на этот же мой вопрос сказал, что "Металлург" сыграл 
с вашей командой в наперстки, заманивая и заставляя вас нарушать правила. 
Согласен с этим?  
- Да пускай заманивают! Мы должны им свою игру навязывать. 
- За счет чего как раз-таки вы планируете это делать? 
- За счет правильных командных действий. Самое главное - должна быть 
команда. 
Никитин: наши ребята начитались ваших ожиданий 
- Все обсуждают ваш незасчитанный гол на последней секунде игры. Команда 
обрадовалась так, словно выиграла Кубок Гагарина. Что ты почувствовал в этот 
момент? 
- Конечно, был эмоциональный всплеск из-за того, что забили гол. К сожалению, 
его не засчитали. Может быть, удача пока что не на нашей стороне, но ее нужно 
заслужить. Как говорится, везет тому, кто везет. 
- Судьи не засчитали гол, потому что увидели пас рукой. Как этот момент 
смотрелся с твоей стороны?  
- Там линейный судья был рядом. Думаю, если бы он увидел, что там был явный 
пас рукой, то он должен был, по идее, остановить игру. Почему он этого не 
сделал? Для меня это загадка. 
- Каков сейчас эмоциональный фон у команды? 
- Хороший. У нас нет никаких расстройств и огорчений. Выиграем один матч, 
почувствуем вкус победы и погоним вперед. 
- Во втором матче "Локомотив" действовал значительно активнее, чем в первом. 
Удалось ли вам войти в игровой ритм? 
- Да, у нас получилось это сделать и почувствовать ту игру, которая нам нужна. 

https://allhockey.ru/article/show/515446-
Artur_Kajumov_u_nas_net_rasstrojstv_i_ogorchenij_Vyigraem_odin_match_i_pogoni
m_vpered 

К заголовкам сообщений 
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Так не бывает! "Металлург" в шаге от чемпионства после невероятного 
гола в овертайме (Чемпионат.com, Москва, 22 апреля 2024) 
"Локомотив" даже на домашнем льду забил лишь раз и теперь находится в шаге 
от пропасти. 
Сложно было ожидать, что "Металлург" поменяет состав - вопрос был только в 
статусе Егора Яковлева, однако самый опытный защитник "Магнитки" в состав 
так и не вернулся. А вот у Игоря Никитина была головоломка сложнее: надо было 
оживить звенья, которые за 120 минут в Магнитогорске выжали лишь один гол, 
при этом возможностей ротации аля ЦСКА-2018 у тренера уже не было. 
В состав вернулся Иван Чехович, который даже в квелом первом матче создавал 
моменты - он заменил Егора Аверина, который отправился в четвертую тройку. 
Никитин развел почти вечную связку Полунина и Красковского, отправив 
Александра в третье звено, которое выглядело совсем грустно после перевода 
Георгия Иванова выше по составу. Максим Шалунов в состав так и не вернулся 
- кажется, если это случится, то только в случае крайней необходимости. 
Главная цифра первого периода - всего шесть вбрасываний, из которых одно 
было стартовым. В игре было чрезвычайно мало пауз, первая же остановка 
вынужденно стала рекламной. "Локомотив" после сравнительно спокойных 
первых смен наконец-то включил хорошие скорости и моментами просто 
вдавливал гостей в зону. Важной стала и атмосфера на "Арене-2000", куда 
финал Кубка Гагарина не заглядывал 15 лет: даже по телекартинке ярославская 
арена звучала максимально громко. 
Карта бросков "Локо" в первом периоде очень показательна: попытки 
концентрировались на входе в зону и на пятаке, где у команды Никитина 
моментами наконец-то выходило продавливать "Металлург". Правда, Набоков 
был надежен - за исключением одного раза, когда ярославцы расчертили 
шикарную комбинацию и отправили Степана Никулина реализовывать выход "в 
ноль". Однако в современную эру даже у вратаря есть страховка - штаб 
"Металлурга", где работает бывший лайнсмен КХЛ Яков Палей, взял успешный 
запрос на офсайд, компенсировав отмененный гол "Магнитки" во второй игре. 
Во втором периоде "Магнитка" на какое-то время перешла в режим выживания: 
дальняя лавка и преимущество своего льда давало "Локомотиву" по полной 
пользоваться возможностями для наложения звеньев. Модель была той же 
самой: прессинговать, наваливаться, пытаться с мясом пролезть на пятак, так 
как открытые броски Набоков видел как в первых двух матчах, так и сегодня. На 
старте периода гости несколько раз подряд пробросились, а потом ложились под 
шайбу: за 40 минут "Металлург" сделал 20 блок-шотов, но и игроки "Локомотива" 
сами периодически не попадали в ворота в очень хороших моментах. Моменты 
были и у Лихачева, и у Чеховича, и у раскрывшегося в этом сезоне Герната. 
"Металлург" же не только терпел, но и сам периодически отвечал хорошими 
контратаками - и счет мог открывать Никита Гребенкин, который хорошо, но 
неточно сыграл на подставлении. Гол же пришел в, казалось бы, безобидном 
моменте - Денис Зернов как-то умудрился обставить и обогнать нескольких 
игроков "Локомотива", Исаев отразил его бросок, однако Дмитрий Силантьев 
добил шайбу в ворота. Концовка периода для "Локо" вышла уже менее 
эмоциональной, и больше голов зрители не увидели. Шайба во втором периоде 
в этой серии - вообще уникальное явление. 
В начале третьего периода "Металлург" какое-то время спокойно сдерживал 
"Локомотив": за первые 10 минут хозяева лишь дважды попали в створ. Первое 
большинство матча тоже было у "Магнитки" - но оно оказалось таким же 
беззубым, как и большую часть плей-офф. Зато "Локомотив" своей 
возможностью воспользовался блестяще - этому помогло то, что Набоков 



 

 

посередине меньшинства потерял клюшку. "Локо" вдавил педаль газа в пол и 
устроил навал, полевые "Магнитки" просто не могли отброситься. Когда пятый 
игрок уже появился на льду, король ключевых голов Иванов с пятака все-таки 
прошил Набокова, который целую минуту вынужденно играл в неполную силу. 
Сразу после шайбы "Локомотив" предпринял еще несколько попыток забить, но 
в последние две минуты успокоился, ожидая первого в финале овертайма. Уже 
начались шутки о том, что и овертайма будет сразу три, но все закончилось 
феноменально быстро. Один из главных героев финала Александр Петунин 
просто вбросил шайбу в зону, но родные борта не помогли Исаеву: шайба после 
отскока попала ему в щиток, ярославский вратарь завез ее в ворота. 
Что сейчас делать "Локомотиву" - непонятно. Сложно представить, что 
Ярославль сможет бегать еще быстрее и давить еще яростнее, чем это было 
сегодня на протяжении большей части матча. Надо брать хитростью - и в такие 
моменты надо ставить не только на "зеро", но и на нечто большее.  
"Металлург" в шаге от чемпионства 

https://www.championat.com/hockey/article-5523368-lokomotiv-metallurg-1-2-obzor-
matcha-video-goly-tretij-match-finala-khl-kubok-gagarina-22-aprelya-2024-goda.html 

К заголовкам сообщений 

Автогол вратаря "Локомотива" в овертайме - как это случилось? 
(Sports.ru/tribuna, Москва, 22 апреля 2024) 
Разбираем по кадрам.  
"Металлург" в очередной раз обыграл "Локомотив" (2:1, ОТ) и остановился в шаге 
от победы в Кубке Гагарина (в серии уже 3-0). Кажется, в третьей игре 
"Локомотив" оказался ближе всего к победе, когда сравнял счет в третьем 
периоде. Это Георгий Иванов (автор отмененной шайбы во втором матче) 
сработал на пятаке и перевел игру в овертайм.  
В дополнительное время все закончилось быстро.  
Овертайм продлился меньше четырех минут. Все решила ошибка вратаря 
"Локомотива" Даниила Исаева. На входе в зону нападающий "Металлурга" 
Александр Петунин сильно бросил по воротам, но не попал в створ. Шайба 
долетела до лицевого борта и отскочила прямо в конек Исаева.  
Вратарь среагировал, но не подстроился под отскок. В попытке перекрыть пустое 
пространство Исаев самостоятельно помог шайбе пересечь линию.  
Смотрите. Вот шайба долетела до борта и отскочила в сторону Исаева:  
Так это было с другого ракурса:  
Примечательно, что игрок "Металлурга", который в этот момент находился возле 
ворот, даже не поучаствовал в моменте. Никита Михайлис включился в игру на 
подлете шайбы, но его помощь не понадобилась. Исаев, сам того не желая, 
завершил атаку за игроков "Металлурга".  
До этого момента вопросов к игре Исаева практически не возникало. В финале 
вратарь "Локомотива" в среднем отражал около 26 бросков за игру. В последнем 
матче Исаев тоже справился неплохо - 92,6% отраженных бросков. Все 
впечатление перекрыла эта ошибка.  
По остальным минутам игрового времени запомнилась очередная отмененная 
шайба. "Локомотив" вроде бы открыл счет еще в первом периоде, чего до этого 
в серии не случалось. На 14-й минуте матча забил Степан Никулин, но его шайбу 
не засчитали. Видеопросмотр по запросу Андрея Разина определил, что перед 
взятием ворот был офсайд.  
Похожая ситуация сложилась для "Локомотива" в прошлой игре (0:1). Там 
команда Никитина забила на последней секунде основного времени в попытке 
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вывести игру в овертайм. Но и здесь видеопросмотр определил нарушение. 
После столкновение у борта защитник "Локомотива" Мартин Гернат коснулся 
шайбы рукой, когда в него врезался Данила Юров ( смотрите тут ).  
Главный тренер "Локомотива" Игорь Никитин таким ошибкам игроков не 
расстраивается и верит в команду. Вот что он сказал после матча: "Если сильно 
будем хотеть, то может быть зайдет. Данная ситуация не критическая. У нас 
ситуация такая же, как у Магнитогорска - выиграть следующий матч".  
Вот только в "Локомотив" после таких ошибок верится все меньше.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeyavenger/3236854.html 

К заголовкам сообщений 

В шаге от титула. "Металлург" одержал третью победу в финале Кубка 
Гагарина (ТАСС, Москва, 23 апреля 2024) 
Хоккеисты "Металлурга" обыграли "Локомотив" в Ярославле в третьем матче 
финала Кубка Гагарина и близки к тому, чтобы стать победителями турнира. 
Ярославцев снова подвела низкая реализация моментов и не очень удачная игра 
своего вратаря.  
Следующий матч в Ярославле 24 апреля может стать последним в сезоне. В 
нынешнем финале нет результативной игры, и к этой борьбе нервов благодаря 
в том числе тренерскому мастерству адаптировался лучше именно "Локомотив".  
Для неинтересующихся хоккеем гостей Ярославля уже при приезде в этот город 
объясняют, что в нем проходит финал Кубка Гагарина. В зале вокзала 
"Ярославль - главный" выставлен фрагмент, напоминающий скамейку запасных 
на хоккейной арене. Каждый может зайти туда, открыв калитку, и посидеть, 
почувствовав себя хоккеистом. Естественно, на скамейку нанесены эмблемы 
финала и "Локомотива".  
Ярославская "Арена-2000" дожидалась приезда Кубка Гагарина 15 лет. В 2009 
году трофей первого в истории Континентальной хоккейной лиги сезона был 
здесь на финальных матчах "Локомотива" и "Ак Барса", и ярославцы в упорной 
борьбе уступили. На территорию дворца кубок доставили военнослужащие 
почетного караула, рядом с трофеем сразу образовалась очередь из тех, кто 
захотел с ним сфотографироваться.  
"Локомотив" прервал голевую засуху  
"Локомотиву" при той надежной игре в обороне, что показывал в первых двух 
матчах "Металлург", отступать было нельзя, хотя это и была только третья игра. 
И в течение 60 минут железнодорожники показывали свой лучший в финале 
хоккей. Однако голы давались им очень трудно: забив первым в стартовой игре, 
"Локомотив" затем то пропускал, то забивал, но его шайбы не засчитывали. На 
самых последних секундах второй игры ярославцы сравняли счет, но гол не 
засчитали из-за паса рукой Мартина Герната.  
До первой игры в Ярославле "Локомотив" не мог забить пять периодов подряд. В 
первой 20-минутке гол Степана Никулина не был засчитан после того, как в 
тренерской бригаде "Металлурга" усмотрели положение "вне игры". 
Долгожданный гол хозяева забили в последние 10 минут третьего периода: при 
борьбе на пятачке голкипер соперника Илья Набоков примерно 1,5 минуты 
вынужден был действовать без клюшки.  
"Очень быстрая игра, бывает, что хоккеистам объясняешь, кто куда бежит, а он 
бежит в другую сторону. Понятно, что кто-то должен был поднять клюшку и 
передать ее вратарю, ее нельзя по правилам было подгребать. Там была очень 
длинная смена, и возможно у ребят была гипоксия", - прокомментировал 
ситуацию главный тренер "Металлурга" Андрей Разин.  
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"Локомотив" с забитым голом получил шанс добиться паритета в серии, снова 
захватив инициативу. Период после пропущенной шайбы Разин назвал для 
своей команды сложным, но "Металлург" выстоял. Помог ему в этом и Набоков, 
переигравший своего визави Данилу Исаева. Голкипер "Локомотива" к тому же 
стал прямым участником пропущенного гола в овертайме, невольно позволив 
шайбе заползти в ворота.  
В истории финалов КХЛ еще никто не отыгрывался со счета 0-3. Такое было 
лишь в финале Западной конференции 2015 года, когда СКА переломил ход 
серии с ЦСКА и затем выиграл кубок. Тем не менее главный тренер 
железнодорожников Игорь Никитин не считает критичным положение 
"Локомотива".  
"Нет задач повторить подвиг, надо выиграть следующий матч. Нужно не 
повторять достижения, а готовиться к следующей игре", - отметил Никитин.  

https://tass.ru/sport/20620569 

К заголовкам сообщений 

Кошмарная драма в финале КХЛ! Судьбу матча решил отскок от борта - 
ошибка молодого Исаева почти приговорила "Локо" (Sport24.ru, Москва, 
22 апреля 2024) 
"Магнитка" ведет уже 3-0. 
За два матча в Магнитогорске шансы "Локомотива" на Кубка Гагарина с высоких 
упали до практических нулевых. В истории КХЛ еще ни одна команда не 
отыгрывалась с 0-2 в главной серии сезона. Да и в НХЛ такие случаи единичные. 
"Металлург" в первых встречах финала сыграл выше всяких похвал и без своего 
ведущего защитника Егора Яковлева завладел комфортным преимуществом. У 
ярославцев тоже были ощутимые потери в составе - в первой встрече травму 
получил ведущий центр Максим Шалунов. Не появился он в заявке и дома.  
Списывать неудачи "железнодорожников" только на отсутствие самого дорого 
нападающего команды не стоит. Сила "Локомотива" в универсальности и равных 
звеньях. Но в финале пока ничего этого не работало. Дома команда Никитина 
должны была, по всем прогнозам, прибавить. Она действительно бодро 
стартовала, только результата это не принесло. Первый реальный момент у 
ворот Набокова появился только на седьмой минуте встречи. Пройти среднюю 
зону и подобраться к воротам соперника ярославцам было сложно. "Магнитка" 
здорово прессинговала.  
По первому периоду особых отличий от игр в Магнитогорске не было. Разве что 
атмосфера была другой. Арена-2000 очень бодро включилась в финал: громко 
гнала вперед своих игроков, почти вся была в красных цветах клуба. Если сам 
хоккей мог показаться скучным, то на трибунах было жарко.  
"Локо" все-таки забил на первом отрезке встречи. Атака, закончившаяся точным 
броском Никулина, получилась крутой. Однако видеотренеры "Металлурга" 
углядели офсайд, команда взяла запрос, и судьи шайбу отменили. И как тут не 
вспомнить отмененный гол Иванова на последней секунде второго матча. 
Вопросам к арбитрам нет, но ярославцам от этого не легче.  
Можно было бы сказать, что второй период "Локомотив" провел образцово, играл 
агрессивно, регулярно создавал опасные моменты у ворота Набокова, оказывал 
давление на соперника, но... пропустил. Первый реальный момент "Магнитки" 
закончился голом в ворота Исаева. Силантьев, который еще в прошлом году 
выступал в ВХЛ, набрал 16-е очко в 17-м матче плей-офф. Настоящее невезение 
для ярославцев! Но тут еще важно отметить Набокова, который выдавал 
очередной блестящий матч. В прошлом голкипер уральцев побил рекорд Ильи 
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Сорокина на 2,5 года и стал автором самого "молодого" "сухаря" в истории 
финалов Кубка Гагарина - он сделал это в возрасте 21 года и 24 дней. Этот юный 
голкипер - один из главных претендентов на MVP.  
"Локомотив" больше бросал, больше хитовал, и только по блокшотам гости были 
выше. И по счету. Сделать 1:1 ярославцы все-таки смогли. Получили 
большинство, по ходу которого Набоков остался без клюшки практически на 
минуту, но пробить вратаря долго не получилось. И уже когда время численного 
преимущества истекло, Иванов запихал эту шайбу в ворота. Облегчение - вот, 
что должны были почувствовать игроки и тренеры "Локо". Первая шайба за шесть 
периодов финала. После нее хозяева не снизили уровень своей игры.  
Впервые в этом финале состоялся овертайм. Учитывая оборонительный стиль 
игры в этой серии, можно было ожидать, что хоккей продлится еще долго. Но 
этого не случилось. На четвертой минуте Александр Петунин закончил игру - 
помогла грубейшая ошибка вратаря Даниила Исаева, который на протяжении 
плей-офф был одним из лучших его игроков. Настоящая драма.  
Это, конечно, огромная сенсация. Перед стартом финала буквально все 
отдавали предпочтение ярославцам, которые по всем параметрам доросли до 
кубка. На фоне зрелой и сформированной команды Никитина молодежь 
"Магнитки" смотрелась сырой. Но только на бумаге. На деле же подопечные 
Разина заслуженно взяли три матча и теперь находятся в шаге от Кубка 
Гагарина. Да, в третьей встречи "Локомотив" выглядел круче, но каков же 
Набоков.  
В истории КХЛ уже были 4-0 в финале - в 2019 году с таким счетом ЦСКА обыграл 
"Авангард". Но только вспомните состав тех армейцев, где Капризов играл в 
четвертом звене, и сравните с нынешним составом "Металлурга". Небо и земля. 
От этого результат уральцев еще более ценен. Они творят историю, которую 
повторить будет нереально.  

https://sport24.ru/hockey/article-640770-koshmarnaya-drama-v-finale-kkhl-sudbu-
matcha-reshil-otskok-ot-borta-oshibka-molodogo-isayeva-pochti-prigovorila-loko 

К заголовкам сообщений 

У "Металлурга" сработал "инстинкт убийцы". "Магнитка" в шаге от Кубка 
Гагарина (Советский спорт, Москва, 23 апреля 2024) 
"Локомотив" в Ярославле уступил и в третьем матче финала.  
"Локомотиву" не удалось выиграть ни одного матча в Магнитогорске - за 
стартовые 120 минут решающей серии сезона "железнодорожники" отметились 
всего одной заброшенной шайбой (1:2, 0:1). Соперников ожидало два матча в 
Ярославле - и этот город впервые за 15 лет, с момента сезона-2008/2009, 
принимал финал Кубка Гагарина.  
Квинтэссенция сезона подразумевала яркое событие. Для этого "Локомотиву" 
нужно было сделать самую малость - хотя бы начать забивать больше одного 
гола за игру.  
 Финал Кубка Гагарина разочаровывает. Все потому, что играют оборонительные 
команды  
Даже в третьей игре финала можно было провести параллели с двумя 
предыдущими. Например, количество чистого игрового времени - соперники 
первые семь с половиной минут провели вообще без пауз, сделали небольшую 
передышку и еще почти четыре минуты прокатались без свистков арбитров. За 
это время подопечные Игоря Никитина, предсказуемо поштурмовали ворота 
Ильи Набокова, но дивидендов им это не принесло.  
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Оборона и голкипер "Магнитки" панике не поддавались, действуя как тертые 
калачи в таком важном матче. Но любому постоянству иногда наступает конец. 
Традиции первых голевых двадцатиминуток, под невероятный рев "Арены-2000", 
могли быть прерваны ярославскими хоккеистами. Они забросили такую важную 
и нужную для них шайбу, но видеобригада "Металлурга", вновь сработала четко, 
разглядев офсайд перед голом.  
К несчастью "Локомотива", арбитры отменили шайбу. И получалось так, что это 
вторая шайба подряд, которую отобрали у "железнодорожников". Первую 
отменили за считанные доли секунды второй игры в Магнитогорске. Однако этот 
фактор не охладил пыл ярославской команды, которая продолжила нагружать 
защитные порядки гостей. Лишь за несколько минут до конца первого отрезка 
подопечные Андрея Разина чуть отодвинули игру от своих ворот, чтобы дать 
продышаться, крутящемуся как белка в колесе Набокову. Сухие традиции вновь 
не нарушились, стабильные 0:0 после первых двадцати минут.  
 Неужели "Локомотив" обречен? В финале Кубка Гагарина 0-2 еще никто не 
отыгрывал  
Второй отрезок повторял сценарий первого. "Локо" естественно стремился 
забросить, и учитывая близость своей скамейке к зоне "Металлурга", частенько 
запирал гостей в их зоне. Но воз был и ныне там. Набоков был стеной, а оборона 
подчищала пятак. Что еще удивляло в этом матче - полное отсутствие удалений. 
Команды играли вроде жестко, но в пределах правил. Да и судьи давали 
побороться.  
А счет за четыре минуты до конца двадцатиминутки вторую игру подряд открыли 
подопечные Разина, заодно прервав заколдованные нули вторых периодов. 
Один из лучших хоккеистов всего плей-офф Кубка Гагарина Дмитрий Силантьев 
забросил шайбу и набрал свое 16-е очко (5+11). Канцеров от борта сделал пас 
на пятак, Зернов выкатился на ворота, но не смог протолкнуть шайбу мимо 
Исаева, а Силантьев первым успел на отскок и с близкого расстояния поразил 
ворота "Локомотива". Ситуация для ярославцев становилась патовая. За пару 
минут до сирены, нападающие хозяев пытались изменить судьбу и начали 
бросать с любых позиций, но такими попытками молодого Набокова удивить 
было сложно.  
Удивительно, но в третьем периоде подопечные Никитина стали гораздо меньше 
уделять времени атаке. Первый активный отрезок дорого обходился 
ярославцам. "Магнитка" спокойно отбивала любые нападки хозяев, не давая 
игрокам "Локомотива" даже как следует закатиться в зону. Это было похоже на 
общую апатию, когда хоккеисты проигрывающей команды просто не ведали, что 
им дальше делать и как переломить ситуацию на льду.  
Хотя аккурат в середине третьего отрезка "железнодорожникам" выпала 
реальная возможность сравнять счет, когда первое удаление в матче получил 
"Металлург". И уже весь Ярославль был на ногах, празднуя долгожданную 
ответную шайбу своих любимцев. Еще один герой плей-офф Георгий Иванов с 
мясом буквально затолкал снаряд в ворота на исходе большинства - 1:1, чем, по 
сути, перевел игру в первый овертайм в финальной серии. Но дополнительный 
период, вопреки ожиданиям, продлился не долго. И закончился он курьрезной 
шайбой. Магнитогорцы просто забросили шайбу в зону, она отскочила от борта 
и от конька несчастного голкипера Исаева заскочила в ворота... а записали гол 
на баланс Петунина. 2:1 и 3:0 в финале. "Металлург" почти обладатель Кубка 
Гагарина - 2024.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/u-metallurga-srabotal-instinkt-ubijczy-
magnitka-v-shage-ot-kubka-gagarina 
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К заголовкам сообщений 

Фаворит в шаге от провала! Несчастный случай оставит "Локо" без Кубка? 
(Р-Спорт, Москва, 22 апреля 2024) 
"Металлург" обыграл "Локомотив" в третьем матче и оказался в шаге от 
чемпионства 
Еще до того момента, как ярославский "Локомотив" узнал соперника по финалу 
Кубка Гагарина, многие эксперты и журналисты записали "железнодорожников" 
в безоговорочные фавориты. Как это нередко случается, подобная обстановка 
вокруг команды Игоря Никитина сыграла против ярославцев. Они проиграли 
первые два матча серии и загнали себя в крайне неприятную позицию. Все-таки 
еще ни разу в истории КХЛ команда, уступающая в серии со счетом 0-2, в 
конечном итоге не оформляла победный камбэк. 
И если неудачу "Локо" в первой игре в Магнитогорске хоть как-то можно было 
объяснить потерей игрового тонуса из-за длительной паузы между полуфиналом 
и финалом, то для второй встречи такие оправдания уже не были актуальными: 
"Локомотив" смог включиться только в третьем периоде и даже довел дело до 
гола. Но тот не был засчитан, а "железнодорожники" уступили всухую. На эту 
тему хорошо высказался лично главный тренер ярославского клуба: 
"Наши парни начитались ваших ожиданий, не обладая опытом - поверили в это. 
Это опыт и на своей шкуре. Парни через это проходят. Есть еще нюансы, которые 
нужно иметь ввиду, нехоккейные". 
Эти слова наставника хоккеисты "Локомотива" отлично услышали, если вести 
речь только по игре. С первого же периода третьего матча ярославцы предстали 
совершенно иной командой, нежели в первых двух встречах: было намного 
больше агрессии, давления, угроз воротам Ильи Набокова. Не хватало только 
голов. 
На один "железнодорожники" совершенно точно наиграли и даже достигли цели. 
Степан Никулин отличился заброшенной шайбой впервые за месяц, но и та была 
отменена. Тренерский штаб "Металлурга" сделал запрос на предмет офсайда и 
не прогадал. 
"Магнитка" же все время терпела и ждала шанса. Более того - во втором периоде 
подопечные Андрея Разина ослабили давление, создаваемое "Локомотивом", и 
постепенно приближали свой гол. Его автором стал Дмитрий Силантьев. Одно 
из главных открытий всего сезона КХЛ грамотно поработал после отскока шайбы 
и вывел "Металлург" вперед. 
В третьем периоде "Локомотив" при своих болельщиках ожидаемо включил 
новые обороты. Терять уже было нечего, и на Илью Набокова обрушилась волна 
бросков. Голкипер "Металлурга", претендующий на звание MVP всего плей-офф 
КХЛ, раз за разом отражал выстрелы "железнодорожников", а в одном из 
эпизодов таких было сразу четыре подряд. На пятый Набоков уже не успел 
среагировать, и "Локо" менее чем за десять минут до конца основного времени 
счет все-таки сравнял. 
Столь важный и нужный гол воодушевил ярославцев, и мысль о том, что 
подопечные Никитина продлят серию минимум на один матч, была более чем 
оправданной. Однако против "Локо" вновь сыграл какой-то злой рок. В овертайме 
"железнодорожники" пропустили шайбу из такой ситуации, про которой принято 
говорить "нарочно не придумаешь". Александр Петунин при входе в левый круг 
вбрасывания пробросил шайбу через борт в надежде на то, что ее подхватит 
Никита Михайлис. Но для "Магнитки" все сложилось еще лучше - шайба 
отрикошетила в Даниила Исаева, а от него уже заскочила в ворота. 
"Они сильно давили, но нам повезло в концовке. Робин Пресс дал мне пас, я 
увидел забег Никиты Михайлиса за ворота, и я хотел пробросить ему на отскок. 



 

 

Наверное, у "Локомотива" вратарь где-то не очень удачно сыграл", - так объяснил 
эпизод его герой. 
2:1 в овертайме и 3-0 в серии - "Металлург" творит самую настоящую сенсацию. 
И дело не в грядущем чемпионстве команды Разина, а в том, что она может 
добиться этого сразу в четырех играх серии. Такого расклада не прогнозировал 
и даже не предполагал никто.  

https://rsport.ria.ru/20240422/khokkey-1941646288.html 

К заголовкам сообщений 

Финал Кубка Гагарина - серия кошмаров. И виноват в этом только 
"Локомотив" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 22 апреля 2024) 
Обозреватель "СЭ" - о проблемах команды Игоря Никитина. 
Финал кошмаров. Только так можно описать то, что происходит сейчас в Кубке 
Гагарина. Решающая серия и квинтэссенция всего сезона с точки зрения интриги 
получается максимально скучной. После массы интересных сюжетов в 
нынешнем плей-офф теперь вместо вишенки на торте пробуешь на вкус ядреный 
чеснок. Нонсенс! 
На этом фоне поймал себя на мысли, что в какой-то момент по ходу третьего 
матча стал немного переживать за "Локомотив". Ярославская команда сравняла 
счет, сбросила на какое-то время с себя системные цепи, разродилась бурными 
эмоциями и, показалось, стала близка к победе в отдельно взятом матче. Очень 
не хотелось, чтобы серия завершилась максимально быстро. Но что теперь 
поделать? Для победы надо забрасывать больше одной шайбы.  
Скука, тоска, уныние - это исключительно эмоциональные оценки, если 
применять их без привязки к результатам. Когда команда терпит поражения, 
рожая голы в страшных муках, то понимаешь, что дело именно в стиле и методах. 
Вина "Локомотива" и его тренеров в том, что серию еще до ее окончания хочется 
забыть как страшный сон, максимальна. 
К "Металлургу" нет вопросов - уральцы отзеркалили соперника, если говорить о 
подходе к игре, и при этом сохранили лучшее, что у них есть. Требовать идеала 
от команды, совершившей в межсезонье почти революцию, было бы 
чрезмерным. Но пока вывод очевиден. За год Андрей Разин добился того, что 
Игорю Никитину не удалось за срок почти в три раза больший. При прочих равных 
"Магнитка" в хоккей играет умнее. Пока она лучше в ключевых моментах, поэтому 
и везение, как сегодня было при голе Петунина, оказывается на ее стороне. То 
же самое уральцы показывали на протяжении всего плей-офф. 
"Локомотив" не добирался до столь высокой стадии 15 лет, поэтому уничтожать 
за нынешний результат было бы почти преступлением. Что же тогда говорить 
про остальных претендентов с большими бюджетами и мощными составами - 
эти амбициозные ребята давно находятся в отпуске. 
Когда команда, которая придерживается максимально строгих схем, уверенно 
доходит до решающей серии, то говорить о кризисе системной модели вроде бы 
не с руки. Но пока все идет к тому, что лично мной очень уважаемый Игорь 
Никитин станет тренером, который чаще всех проигрывает в финалах - три из 
четырех.  
В этом тоже есть своя система. Специалист не может изменить выбранным им 
самим шаблонам и раз за разом упускает титулы. Каждый раз в ситуациях, когда 
его команда считается явным фаворитом. Наверное, это тоже повод для 
очевидных выводов о том, с кого надо брать пример и не бояться рисковать.  
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К заголовкам сообщений 

"Металлург" в шаге от Кубка! "Магнитка" победила "Локомотив" в третьем 
матче подряд (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 22 апреля 
2024) 
Основное время третьего матча финала завершилось вничью - на гол Дмитрия 
Силантьева во втором периоде "Локомотив" ответил шайбой Георгия Иванова в 
середине третьего. На четвертой минуте овертайма Александр Петунин 
рикошетом от лицевого борта забросил победную шайбу.  
"Металлург" повел 3-0 в финале 
 Протокол матча Текстовый онлайн Статистический отчет  
Главной интригой перед третьим матчем стало состояние Максима Шалунова . 
Никто не знал, сыграет ли один из лидеров "Локомотива" в первой домашней для 
ярославцев встрече. К сожалению, выйти на лед форварду не удалось. В 
стартовое звено отправился Георгий Иванов . Вернулся в состав Иван Чехович . 
Место в воротах занял Даниил Исаев . У "Металлурга" третий матч подряд вышли 
одни и те же игроки. Егор Яковлев вновь оказался в тренерском штабе. На 
последний рубеж отрядили Илью Набокова .  
"Локомотив" вышел на первый период очень мотивированным. Практически 
сразу ярославцы врубили агрессию: крайние нападающие смело шли за ворота 
Набокова и накрывали защитников соперника. "Локомотив" создавал моменты и 
нагружал голкипера. Первую длинную смену провело звено Иванова. Там могли 
забивать и Максим Березкин, и Артур Каюмов, но справлялся Набоков.  
Ярославцы в определенный момент все-таки сумели реализовать свое большое 
преимущество - в контратаке забил Степан Никулин . Но Андрей Разин взял 
тренерский запрос на положение вне игры - и гол отменили. Это уже третья 
шайба в этом финале, отмененная после просмотра. "Локомотив" это как будто 
только раззадорило. По зоне "Металлурга" прошелся настоящий ураган. 
Команда Игоря Никитина создала моментов на три игры вперед, однако ее 
подвела реализация.  
"Металлург" же весь период играл на контратаках. Уральцы не всегда 
справлялись с давлением, но несколько раз у них получилось быстро перейти из 
обороны в атаку. Ближе всех к голу был Егор Коробкин, но нападающий не попал 
в пустой угол.  
После перерыва "Локомотив" включил еще более высокие скорости: "Металлург" 
довольно часто застревал в своей зоне. Это привело к большому количеству 
классных атак со стороны хозяев, но шайба упорно не шла в ворота. Уральцы 
продолжали действовать на контратаках - и периодически тревожили Исаева. В 
итоге "Локомотив" свои моменты не реализовал, а "Металлург" сумел забить. 
Отличился Дмитрий Силантьев .  
В третьем периоде гости грамотно играли по счету. "Локомотив" за пять минут не 
сумел создать ни одного момента. Ближе к первой коммерческой паузе 
ярославцы удалились - на скамейку штрафников отправился Денис Алексеев . 
Большинство "Металлургу" реализовать не удалось, но гости на две минуты 
приблизили себя к победе. Следом уже "Локомотив" получил большинство. В 
какой-то момент Набоков остался без клюшки - ярославцы очень долго 
разыгрывали шайбу и нагружали голкипера. Вратарь держался, но с выходом 
пятого полевого забил Иванов. В основное время матча у "Локомотива" было 
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еще несколько моментов, однако "Металлург" выстоял. Встреча перешла в 
овертайм.  
И он очень быстро закончился. Неудачный отскок от борта после вброса 
Александра Петунина - и шайба в сетке. "Локомотив" - на краю вылета.  

https://www.khl.ru/news/2024/04/22/531306.html 

К заголовкам сообщений 

Разин вырос для больших побед. "Магнитка" не упустит Кубок Гагарина 
(Советский спорт, Москва, 23 апреля 2024) 
А у подопечных Игоря Никитина исчезли заряженность и искра.  
В финальным матчах Кубка Гагарина никогда не отыгрывались с 0:2 в серии, а 
уж с 0:3 и подавно. Да и вообще, лишь однажды в истории плей-офф КХЛ 0:3 
превратились в 4:3, но то было давно, и команды играли другие, и тенденции с 
того времени несколько изменились. На данный момент существует один вопрос: 
что глобально случилось с "Локомотивом"?  
 У "Металлурга" сработал "инстинкт убийцы". "Магнитка" в шаге от Кубка 
Гагарина  
Можно множество раз уповать на то, что в финале-2024 слишком мало шайб и 
чрезмерное количество борьбы и разного рода сумбура, но нельзя отрицать того, 
что нерв в противостоянии "Магнитки" и "Локомотива" зашкаливает. Это 
чувствуется, даже если вы не болельщики этих клубов. И, наверное, третья игра 
все-таки на какую-то долю, но отвечала чаяниями любителей атакующего хоккея.  
Что бросалось в глаза - отсутствие у подопечных Игоря Никитина искры. Вот хоть 
бей, хоть реж, а все происходит без огня, и это неверие в свои силы проступает 
даже через экраны мониторов и телевизоров. Вероятно, правы были 
доморощенные скептики, утверждавшие, что ярославцев постигнет участь 
застоявшегося "Трактора". Не было практики - нет сейчас той самой "победной 
формулы". Командная химия потерялась, и найти ее в укромных уголках 
тренировочного процесса Никитин не может. А уверенность в себе - едва ли не 
главное качество, которое позволяет вытягивать самые сложные игры.  
Все вышеописанное как раз-таки с лихвой присутствует у "Металлурга". Игрокам 
из Магнитогорска как будто неважно в силовой хоккей против них играют или в 
атакующий, пытаются их смять или разрывают оборону множеством 
поперечныхи продольных передач, они ко всему готовы, они все время держат в 
уме возможность молниеносного ответа своей быстроногой атакующей линии. И 
если не Зернов забросит, то подытожит Силантьев, где-то добегут и добавят 
резвые Канцеров и Юров. Именно эта линия с убойшейней игрой в рамке Ильи 
Набокова создает тот самый монолит, который не снился подопечным Никитина.  
Андрею Разину удалось главное - вселить в команду невероятную уверенность 
в себе, чтобы не происходило на льду. Более того, вроде финал и нервы 
наставника должны быть на пределе, но Андрей Владимирович само 
спокойствие. И дело не в том, что "Магнитка" не оставляет шанса противнику, а 
в том, что Разин здесь и сейчас окончательно повзрослел и сформировался как 
большой тренер и готов к такому успеху.  
Так сложились звезды, так он планомерно шел по своей карьерной лестнице. И 
с таким главным тренером команда из Челябинской области обречена на успех. 
Помимо того, что в финальных схватках важна каждая мелочь, нужна еще и 
удача, а она, как известно, сопровождает сильных. В итоге, моральная 
составляющая "Локомотива" находится в самой нижней точке, а у "Металлурга" 
уже никто не отнимет третьего в истории клуба титула.  
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К заголовкам сообщений 

0-3 в серии - это практически приговор для клуба из Ярославля. 
"Металлург" победил тот самый "Локомотив" (Allhockey (allhockey.ru), 
Москва, 22 апреля 2024) 
Команде Разина осталась одна победа, чтобы взять Кубок Гагарина. 
"Металлург" одержал третью победу в финале Кубка Гагарина-2024. Если до 
этого к "Локомотиву" были какие-то вопросы по скорости и ритму, то 22 марта 
команда Никитина начала рвать с первых же смен. 
Календарь и результаты матчей Кубка Гагарина 
"Локомотив" в первом периоде задавил "Магнитку". Просто нереальное 
количество моментов, постоянные давление и агрессия. И это были те самые 
"Железнодорожники", которых мы видели в трех предыдущих раундах. Просто 
роботы в плане движения.  
Но все эти старания клуба из Ярославля свел к нулю молодой вратарь 
"Сталеваров" Набоков. Стоит отметить, что свое преимущество команда 
Никитина реализовала. Однако вмешались аналитики "Металлурга", которые 
взяли запрос на положение вне игры. И были правы. 
Во втором периоде "Металлургу" удалось выровнять матч. Однако моменты 
"Локомотива" выглядели опасней. Но забили первыми хоккеисты из 
Магнитогорска. Снова отличился Силантьев, который разрывает в этом плей-
офф в составе "Магнитки". 
"Железнодорожникам" удалось сравнять счет в середине третьего периода. Две 
минуты большинства "Локомотив" не выпускал из зоны противников, не давал 
смениться, Набоков потерял клюшку, которая повлияла на гол, который пришел 
из численного преимущества, но де-юре записан в равных составах. 
Казалось, что при всех моментах, которые создал "Локомотив", при всей 
агрессии, именно они должны брать третий матч. Никогда в этой финальной 
серии они не были близки к победе настолько. Однако в дополнительное время 
победу одержал "Металлург". И гол - максимально курьезный, который пришел 
даже не с четкого броска по воротам Исаева. 
Винить голкипера - последнее дело. "Локомотив" не смог реализовать свое 
преимущество за 60 минут, за что и поплатился. Третий матч - это будто бы 
отражение всего плей-офф от команды Никитина. Три периода они играли 
отлично, как в трех раундах Кубка Гагарина-2024, а овертайм - это будто бы вся 
финальная серия с "Металлургом", его олицетворение. 
"Магнитке" Разина осталось одержать всего одну победу, чтобы выиграть Кубок 
Гагарина. Если учитывать, что в истории КХЛ только один раз команда 
отыгралась с 0-3 и выиграла, то задача перед "Локомотивом" - практически 
нереальная. Никитину нужно не просто подкорректировать нюансы, а вывести 
команду из психологической ямы. Потому что такие поражения, как в третьей 
игре финала, прибивают. А "Металлург" 22 марта победил не просто 
"Локомотив", а ту самую команду из Ярославля, которую три предыдущих раунда 
сравнивали с роботами. 

https://allhockey.ru/article/show/515504-
0_3_v_serii_eto_prakticheski_prigovor_dlya_kluba_iz_Yaroslavlya_Metallurg_pobedi
l_tot_samyj_Lokomotiv 

К заголовкам сообщений 
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"Металлург" в шаге от чемпионства! Курьезный гол приговорил 
"Локомотив" (News.sportbox.ru, Москва, 22 апреля 2024) 
Настоящая драма для "Локомотива" в овертайме. 
Перед стартом третьего матча финальной серии розыгрыша Кубка Гагарина 
главный тренер "Металлурга" Андрей Разин вновь не стал менять победный 
состав. А вот Игорь Никитин вернул в заявку "Локомотива" Ивана Чеховича, 
пропустившего прошлую игру. Чехович заменил Никиту Кирьянова. В том, что 
именно Кирьянов уступил место, нет ничего удивительного. В первой встрече из-
за ошибки нападающего "Магнитка" сравняла счет, а во второй - Никита провел 
на льду больше семи минут и не смог отметиться бросками в створ. 
Также в состав не попал Максим Шалунов, получивший повреждение в 
стартовом матче противостояния. При этом Никитин отметил, что отсутствие 
лидера не должно сказаться на команде. 
 - Мы уверены в парнях, которые сегодня играли, наоборот, это классный шанс 
выйти на лидерские позиции, тем более в финале, - сказал Никитин после второй 
игры. 
И действительно даже без Шалунова "Локомотив" в третьем матче выглядел 
здорово. Более того, железнодорожники выдали свой лучший хоккей в финале. 
Однако один курьезный эпизод перечеркнул все старания ярославцев. И теперь 
"Металлург" находится в шаге от чемпионства. 
Курьезный гол "Металлурга" 
Ярославль принял матч финала Кубка Гагарина впервые с 2009 года. 
Железнодорожники отметили это событие мощным прессингом со стартового 
вбрасывания. И уже в первых сменах команда Никитина создала несколько 
опасных моментов у ворот Ильи Набокова. До заброшенной шайбы дело не 
дошло, но зрители "Арены-2000" увидели привычный "Локомотив" - агрессивный, 
играющий первым номером, нацеленный на бросок. В предыдущих матчах в 
Магнитогорске железнодорожники показывали менее содержательный хоккей.  
"Металлургу" хоть и пришлось сдерживать натиск соперника, но гости находили 
возможности убежать в контратаку. При этом обе команды демонстрировали 
бодрую игру, а первая пауза в матче состоялась лишь спустя семь минут. В итоге 
активность "Локомотива" привела к заброшенной шайбе в середине периода. 
Александр Елесин из своей зоны выдал передачу под синюю линию на Дениса 
Алексеева, который вывел Степана Никулина один на один с Набоковым. 
Форвард легко переиграл вратаря и подарил Ярославлю первую шайбу в финале 
спустя 15 лет. Железнодорожники с помощью всего трех передач вскрыли всю 
оборону соперника - с такой легкостью команда Никитина еще не забивала. 
Но радовались хозяева недолго. От "Металлурга" последовал тренерский запрос 
на положение "вне игры", и судьи, быстро изучив эпизод, приняли решение в 
пользу гостей. Отмена взятия ворот никак не сказалась на "Локомотиве". 
Железнодорожники продолжили нагружать Набокова работой и нанесли 14 
бросков в створ, что в два раза больше, чем у соперника. При этом "Металлург" 
больно кусал ярославцев контратаками и за полторы минуты до сирены даже мог 
открыть счет. Люк Джонсон на скорости ворвался в зону, бросил из-под 
защитника, а затем от "Магнитки" последовало добивание, но Исаев в шпагате 
отбил шайбу. 
После перерыва "Локомотив" вновь выдал активное начало периода. И уже на 
23-й минуте у Чеховича была отличная возможность открыть счет: форвард 
получил пас перед воротами и уже выцеливал открытый угол, но защитник 
"Магнитки" устранил угрозу. Выстояв под прессингом соперника, "Металлург" на 
35-й минуте подловил "Локомотив" на пересменке, организовав атаку в формате 
"3 в 3". И после опасного броска Дениса Зернова на добивании результативно 



 

 

сыграл Дмитрий Силантьев - 1:0. Железнодорожники дрогнули после гола 
Силантьева и за три минуты до конца периода могли пропустить еще раз. Роман 
Канцеров вышел один на один с Исаевым, но не переиграл кипера.  
В заключительном периоде казалось, что у "Локомотива" закончился бензин. 
Железнодорожники уже не выглядели такими активными, как в прошлые 40 
минут. Но все изменило удаление Игоря Гераськина в чужой зоне. Ярославцы 
почти все две минуты большинства провели в атаке и пытались с мясом 
затолкать шайбу в ворота. 
Яркую игру команды Никитина в неравных составах нейтрализовал, потерявший 
клюшку, Набоков. В итоге "Магнитка" отбилась в меньшинстве, и Гераськин 
побежал отрабатывать в обороне. Но спустя четыре секунды "Локомотив" все-
таки дожал соперника! На 52-й минуте Георгий Иванов замкнул передачу на 
дальнюю штангу от Артура Каюмова. В прошлой игре Иванов уже спасал команду 
в нужный момент, но тогда шайбу не засчитали. Настоящий специалист по 
камбэкам. 
Игра перешла в овертайм, где сильнее оказался "Металлург". При этом 
победный гол "Магнитки" вышел курьезным. На 64-й минуте Никита Михайлис 
бросил мимо ворот, но шайба отскочила от лицевого борта в конек Исаева и 
залетела в ворота - 2:1. Настоящая драма для "Локомотива", который почти весь 
матч играл первым номером. Можно говорить, что железнодорожники не 
заслужили проиграть таким образом. Однако ярославцев подвел не этот отскок, 
а плохая реализация моментов. Ничего не мешало команде Никитина добыть 
победу до начала овертайма. 

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2046759_Metallurg_v_
shage_ot_chempionstva_Kurjeznyj_gol_prigovoril_Lokomotiv 

К заголовкам сообщений 

Везет сильнейшим. Ошибка вратаря "Локомотива" стоила ярославцам 
поражения в третьем матче серии - уже 0-3 (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 22 апреля 2024) 
"Металлург" в одной победе от Кубка Гагарина.  
В первых матчах финала "Локомотив" справедливо критиковали за 
прямолинейность и эпизодичную пассивность в атаке. За две игры в 
Магнитогорске ярославцы наработали на одну скромную шайбу и приехали 
домой, уступая в серии 0-2. Сегодня так и не вернулись на лед травмированные 
Егор Яковлев и Максим Шалунов. Капитан "Металлурга", как и в прошлых матчах, 
занял место на тренерском мостике. Потерю Шалунова "Локомотив" так и не 
компенсировал. В третьей игре железнодорожники снова ограничились одним 
голом, и его ожидаемо не хватило для победы.  
"Локомотив" начал матч так, как и полагается домашней команде, которая горит 
0-2. Переполненные трибуны "Арены-2000" погнали ярославцев вперед. 
Отрезками вернулся прежний "Локомотив", который смял ЦСКА, "Авангард" и 
"Трактор". Активность хозяев была вознаграждена удачной контратакой. Гол 
Степана Никулина - справедливое следствие наглого начала матча от 
"Локомотива", но "Металлург" спасся челленджем на положение вне игры.  
В штабе уральцев за реагирование на спорные моменты отвечает Яков Палей, 
бывший арбитр КХЛ. Эффективность запросов "Магнитки" - одна из лучших в 
лиге. Не ошиблась команда и сейчас. Гол Никулина отменили, и гости сохранили 
0:0 к первому перерыву, несмотря на серьезное игровое преимущество 
ярославцев и перевес по броскам и силовым приемам.  
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Во втором периоде картина на льду не изменилась. Напор и агрессия 
"Локомотива" никуда не делись. "Металлург" выручал Илья Набоков. Ярославцы 
давили - "Магнитка" держалась. Примерно так можно описать большую часть 
периода. Поразительно, насколько терпеливо играли уральцы, которые за сезон 
привыкли к другому хоккею. Атакующему, лихому, иногда вальяжному, а все это 
предполагает ошибки в обороне и разрывы между линиями.  
В плей-офф Андрей Разин перестроил команду. Она прогрессировала от раунда 
к раунду. В финале "Магнитка" показывает эталонное терпение и научилась 
разбивать напор "Локомотива". В то же время никуда не делись контратаки, 
которыми славился "Металлург". Гости реализовали один из редких моментов, 
когда Дмитрий Силантьев удачно сыграл на добивании.  
Набоков держался до середины третьего периода, пока "Магнитка" не осталась 
в меньшинстве. Вратарь потерял клюшку, и как же ее не хватило, когда на пятаке 
заскучал Георгий Иванов. Спаситель "Локомотива" запустил шайбу под 
голкипером и вернул интригу в матче. Финал впервые затянулся до овертайма. 
Дополнительную 20-минутку ярославцы начали осторожно и быстро 
поплатились за это.  
Эту серию подавали через вратарскую дуэль Набокова против Исаева. Пока в 
каждом матче магнитогорский талант переигрывает ярославского голкипера. 
Даниил пропустил нелепый гол в овертайме, когда не проконтролировал отскок 
от борта после заброса Александра Петунина. Рикошет сыграл за "Магнитку", 
которая повела в финале 3-0. Одна победа отделяет Разина от Кубка Гагарина. 
Права на ошибку у "Локомотива" больше нет.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/lokomotiv-metallurg-video-golov-i-
obzor-tretego-matcha-finala-kubka-gagarina-22-aprelya-2024-2203852/ 

К заголовкам сообщений 

"Металлург" выиграл от борта (Коммерсантъ, Москва, 23 апреля 2024) 
Одолев "Локомотив" в третьем матче финала, он оказался в одном шаге от 
победы в нем 
"Металлург" оказался в шаге от победы в финале play-off "Фонбет" чемпионата 
КХЛ, выиграв третью подряд встречу серии против "Локомотива". На сей раз - в 
гостях, со счетом 2:1, благодаря одному из самых нелепых и обидных голов, 
забитых в нынешнем хоккейном сезоне. Решающая шайба в сетку ярославских 
ворот влетела в овертайме после отскока от заднего борта и рикошета от щитка 
голкипера Даниила Исаева. 
Этот матч открылся отрезком, который нечасто увидишь в хоккее, - семь минут 
игры без единой остановки, без единого свистка. Семь минут подряд "чистого" 
хоккея, до тех пор пока голкипер "Металлурга" Илья Набоков наконец не прижал 
шайбу ко льду. Причем хоккея очень понятного, не предполагающего обилия 
трактовок. Ну да, после двух подряд магнитогорских поражений "Локомотив" 
решил, что надо применить особенный план - с привычными давлением и 
прессингом, но только теперь они были постоянными, так, чтобы у удачливого 
противника, создавшего запас, вообще не было передышки. Вот ни секундочки! 
План, с одной стороны, вроде бы работал, потому что, пытаясь угнаться за 
опасными наскоками "Локомотива", зафиксировать все, можно было быстро 
сбиться со счета. А с другой стороны, ничего по-настоящему ценного он 
ярославцам не принес. То есть гол они забили. Гол красивый, родившийся, 
может быть, как раз из оптимизма, переполнившего игроков "Металлурга", 
которым в кои-то веки позволили забраться глубоко в чужую зону и которые сами 
не поняли, как, потеряв шайбу, тут же нарвались на молниеносный выпад. Его 
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завершил Степан Никулин, промчавшийся в темпе классного конькобежца-
спринтера от своих ворот до магнитогорских, чтобы принять пас Дениса 
Алексеева. Но штука в том, что, как выяснилось, магнитогорский штаб 
внимательно следит за любыми мелочами. И тут как-то разглядел крохотный 
офсайд, который и подтвердил видео повтор. Так что с голом "Локомотиву" 
пришлось попрощаться. 
И еще кое-что. В той защитной стойке, что пришлось занять "Металлургу", 
имелось какое-то несомненное достоинство, что ли. Уверенной, спокойной 
выглядела эта стойка. Не такой, какая бывает у команд, потрясенных напором 
оппонента. Нет, "Металлург", конечно, был готов к тому, что "Локомотив" дома 
будет вдвое стремительнее и вдвое агрессивнее, чем в гостях, готов терпеть. 
Терпеть ему приходилось и во втором периоде. Но уже все же поменьше, чем в 
предыдущем. И ярославский голкипер Даниил Исаев убедился, что не зря берег 
концентрацию, хотя в основном интересные события происходили вдалеке от 
него: "Металлург" вдруг принялся больно кусаться. 
Наверное, в горячке боя эти укусы, заставлявшие Исаева напрягаться, можно 
было и пропустить - как что-то не такое уж существенное. В конце концов, 
формально преимущество по-прежнему было у "Локомотива". Но оно-то в гол 
трансформироваться наотрез отказывалось, а новый магнитогорский наскок 
оказался результативным. В который уже раз в этом play-off чудесное 
взаимопонимание проявило самое резвое звено "Металлурга" - с Денисом 
Зерновым, Романом Канцеровым и Дмитрием Силантьевым. Оно все исполнило 
на скорости и точно в такт. Исаев, правда, опять сдюжил, устояв перед 
поймавшим шайбу на пятачке в воздухе Зерновым. Но Силантьев караулил 
отскок и среагировал на него идеально. 
"Локомотив" отыгрался благодаря собственному упрямству и немножко 
обстоятельствам. В заключительном периоде он отбился в меньшинстве и 
вскоре сам заработал возможность разыграть лишнего. И в разгар этого на 
самом деле весьма толкового розыгрыша Илья Набоков потерял клюшку. Он и 
без нее сражался блистательно. Однажды даже сумел взять бросок, который и с 
клюшкой-то отразить было бы подвигом, - успев переместиться из угла в угол. 
Но уже когда удаленный Игорь Гераськин выскочил из штрафного бокса, 
"Локомотив" все-таки дожал "Металлург": Георгий Иванов запихнул шайбу в 
стеку, вложив в свое движение всю накопившуюся за время героической 
уральской обороны злость. 
Первые две встречи финала, тоже упорные, обошлись без овертайма. 
В третьей его избежать не удалось. Причем, судя по тому, как противники играли 
в конце третьего периода, оба были не против попытать в нем счастья: 
осторожность брала верх над риском с подавляющим перевесом. 
А овертайм оборвался очень рано, через три с половиной минуты после его 
начала, и так, что даже в кошмарных снах те, кто переживал за "Локомотив", 
представить, видимо, не могли. Разве заслужил их мужественный клуб такой 
кары?! Форвард "Металлурга" Александр Петунин просто наобум вбросил шайбу 
куда-то поближе к воротам, она проскочила рядышком с ними и ударилась в 
задний борт. А в это время Даниил Исаев, до этого почти всегда принимавший 
правильные решения, отчего-то распластался на льду в полушпагате, положив 
на лед щитки. 
В один из них и срикошетила шайба, отскочив потом куда требовалось 
"Металлургу" - в створ. Ярославцам, кажется, потребовалось немало времени, 
чтобы осознать, что матч, такой в целом неплохой для них, такой перспективный, 
они проиграли. И очутились после него в положении, в хоккее считающемся, по 



 

 

сути, безнадежным. С 0:3 в сериях отыгрываются не просто редко, а 
исключительно редко. В финалах Кубка Гагарина не отыгрывались никогда. 
"Металлург" может стать его обладателем уже в среду. Для этого ему нужно 
победить "Локомотив" в четвертом матче серии, которая опять состоится в 
Ярославле. 

https://www.kommersant.ru/doc/6663477 

К заголовкам сообщений 

Вратарь Исаев в овертайме забил сам себе! Теперь "Локомотив" на краю 
пропасти (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 23 
апреля 2024) 
"Магнитка" в одной победе от Кубка Гагарина.  
"Металлург" в Ярославле обыграл "Локомотив" (2:1 ОТ) в третьем матче финала 
Кубка Гагарина. "Локомотив" постепенно прибавляет в игре, но все равно делает 
недостаточно, чтобы заставить уральцев ошибаться. У ярославцев, наоборот, 
ошибаются игроки, от которых этого не ждали. Ухудшил ситуацию и очередной 
отмененный гол. "Локомотив" горит в серии со счетом 0-3. С такого в истории КХЛ 
отыгрывались лишь однажды.  
Ошибка Исаева почти не оставляет шансов "Локомотиву"  
Каждый раз "Локомотиву" не хватает совсем немного, чтобы зацепиться за 
серию. В первой игре не хватило общего темпа - возможно, сказалась длинная 
пауза после быстрой победы в полуфинале. Во второй игре ярославцы добавили 
в скорости, бросках, времени в атаке, но не хватило реализации и удачи - гол с 
финальной сиреной отменили (справедливо), из-за чего они лишились шанса на 
овертайм. Теперь "Локомотив" добрался до овертайма, но в уравнении 
добавилась новая переменная не в их пользу. 
Долго дополнительное время не шло - меньше четырех минут. За это время 
"Металлург" нанес 4 броска в створ, а ярославцы - ни одного. Однако победный 
гол пришел в результате обескураживающего ляпа вратаря "Локомотива" 
Даниила Исаева. После входа в зону нападающий "Металлурга" Александр 
Петунин сильно бросил по воротам, но попал не в створ, а в лицевой борт. От 
него шайба отскочила в конек Исаева. Тот подобного не ожидал, попытался 
занять более выгодное пространство, но в итоге сам закатил шайбу за линию. 
Подобные ошибки в финале непростительны, а ведь до этого Даниил шел в 
списке фаворитов на звание лучшего вратаря сезона. 24-летний вратарь 
дебютировал в КХЛ еще в сезоне 2018/19, а в этой регулярке стал безоговорочно 
первым номером, сыграв в 49 матчах и победив в 33 из них. По проценту 
отраженных бросков в концовке он выпал из топ-10, но по коэффициенту 
надежности попал в тройку. За него говорил и статус "Локомотива" как лучшей 
обороны лиги, пропустившей меньше всего голов (139).  
Среди вратарей нового поколения Исаев виделся самым подготовленным и 
обученным. "Исаев получше в некоторых моментах, в частности в перемещении 
в воротах. У Исаева и матчей провальных чуть поменьше. Это вратарь, который 
прогрессирует лучше остальных по последним сезонам. Прошлый для него это 
был первым полноценным, он переиграл Бочарова. У него ни одного лишнего 
движения, это уверенность в каждом шаге. Возможно, сказывается стиль 
"Локомотива", когда вратарь чувствует себя спокойно, перемещения защитников, 
коммуникация обороны. Но по самой игре, катанию, реакции, уверенности Исаев 
- лучший из последних молодых вратарей", - рассказывал "БИЗНЕС Online" 
эксперт "КХЛ ТВ" и бывший вратарь Кирилл Корнилов.  
В этом контексте примечательно, что ошибку Исаев допустил, засуетившись в 
воротах. Хотя до этого ошибок у него было минимум, а статус свой он 
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подтверждал. По отраженный броскам он седьмой, а по коэффициенту 
надежности - уже лучший. До финала он выиграл 12 из 16 матчей. Но теперь из-
за грубейшей ошибки Исаев рискует стать одним из антигероев серии.  
Игорь Никитин данный эпизод не комментировал и, в целом, был сдержан. 
Можно ли говорить о провале, если ты играл в финале? Но неудача точно все 
ближе. Хотя до этого он дважды проигрывал в финалах и один раз выигрывал. 
"Это, наверное, хоккей. Здесь особо не объяснишь, расстраиваться некогда, 
готовимся к следующей игре. У нас ситуация не критическая. Задача такая же, 
как у "Металлурга" - выиграть следующий матч. У нас нет задачи повторить 
подвиг. Если так относиться, то это не какой-то невыполнимый пазл", - сказал 
главный тренер "Локомотива".  
Набоков выигрывает вратарскую дуэль  
В первой игре финала при своих болельщиков "Локомотив" прибавил в давлении. 
Он вновь был лучше по броскам в створ (33 на 27) и времени в атаке (17:05 на 
10:57), а "Магнитка" заблокировала аж 24 броска. После первой игры команды 
отчасти поменялись местами. Но справиться с Ильей Набоковым для 
ярославцев все еще самая сложная задача.  
Одной из главных интриг перед серией как раз была дуэль молодых вратарей - 
Исаева и 21-летнего Набокова. Но, если Даниил подводился постепенно, то Илья 
залетел в основу практически сходу. В регулярке он выиграл конкуренцию у 
более опытных партнеров, хотя перед сезоном такой вариант толком и не 
рассматривали. Но в плей-офф он прибавил еще, за счет чего так ярко и сияет 
сейчас. Из прошедших первый раунд вратарей по коэффициенту надежности 
Набоков третий, а по отраженным броскам - первый. За счет трудных серий и 
большего количества матчей Илья также и выиграл больше всех (15). И идет 
лучшим по "сухарям" (4). В финале Набоков окончательно стал новой молодой 
звездой российского хоккея и лучшим молодым вратарем.  
Примечательно, что единственный гол в игре "Локомотив" забил, когда Набоков 
потерял и не мог вернуть клюшку. "Хоккей - это очень быстрая игра. Иногда 
бывают ситуации, когда хоккеистам рассказываешь, что они должны делать, а 
потом удивляешься, почему они делают наоборот. Инструктажа нет, понятно, что 
кто-то должен был поднять клюшку и передать ее вратарю, потому что ее нельзя 
подкидывать. Но она буквально к борту прилипла, и был момент, когда 
опытнейший игрок Макс Карпов мог ее поднять, но там была очень длинная 
смена, и я думаю, что у ребят просто гипоксия наступила. Лишь бы отстоять", - 
рассказал Андрей Разин.  
У "Локомотива" вновь отменяют гол  
Но у "Локомотива" проблемы не только с этим. В середине первого периода 
ярославцы вышли вперед, впервые в серии команды забили в первом периоде. 
Хозяева вышли из обороны, прошли площадку за два паса, а Степан Никулин 
забил после паса Дениса Алексеева с неудобной руки. Казалось, что наконец 
контратаки "Локомотива" заработали, но Разин взял просмотр на поиск офсайда 
- и он действительно нашелся.  
"Что почувствовал? Может, когда в лото выигрываешь. С неба свалился этот 
запрос, спасибо большое нашим видеотренерам, они разглядели. Конечно, 
радость присутствовала, когда отменили, потому что с "Локомотивом" очень 
сложно играть, когда проигрываешь в счете", - сказал после главный тренер 
"Металлурга".  
Во втором матче гол "Локомотива" отменили заслуженно из-за игры рукой в 
чужой зоне, а этот эпизод уже можно назвать невезением. Также вспоминаем 
отмененный гол "Магнитки", тоже из-за офсайда. Всего за три игры три таких 
случая - это аномалия. "Тяжело. Не знаю, что сказать. Видимо, не заслужили этот 



 

 

гол. Три гола в финале отменяют. До этого не видел такое" - сказал Никулин. Но 
глобально "Локомотив" проигрывает по другим причинам. Фавориту нечего 
предложить нового в финале, а его козыри не работают.  
Максим Иванов  
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К заголовкам сообщений 

Роковой рикошет: "Металлург" в овертайме вырвал победу у 
"Локомотива" в третьем матче финальной серии Кубка Гагарина (RT 
(russian.rt.com), Москва, 22 апреля 2024) 
"Металлург" на выезде обыграл "Локомотив" в третьем матче финальной серии 
Кубка Гагарина и остановился в шаге от завоевания трофея. Ярославцы владели 
преимуществом и нанесли больше бросков, но лишь раз сумели огорчить Илью 
Набокова. В конце второго периода Дмитрий Силантьев вывел гостей вперед, 
однако в середине третьего Григорий Иванов реализовал большинство и 
восстановил равновесие. В овертайме же все решил случай - шайба после 
броска Александра Петунина срикошетила от борта сначала в заднюю часть 
ворот, затем в конек Даниила Исаева, после чего медленно пересекла линию. 
 В преддверии третьего финального матча Кубка Гагарина с "Металлургом" 
"Локомотив" оказался в крайне непростой ситуации. Он уступил в обеих 
выездных встречах и вынужден был рассчитывать только на невероятный 
камбэк. Ведь еще ни разу в истории никто не спасался со счета 0:2 в решающем 
противостоянии плей-офф КХЛ. 
Но железнодорожники в любом случае обязаны были сделать все, чтобы 
порадовать собственных поклонников и именно в домашних стенах попытаться 
возродить интригу. Ведь Ярославль ждал финала долгих 15 лет - с апреля 2009-
го. В пользу хозяев свидетельствовала и статистика очных встреч в городе на 
Волге. Магнитогорцы не выигрывали здесь в основное время с января 2017-го. 
Однако подопечные Игоря Никитина не обошлись без кадровых проблем. Что 
самое неприятное, коснулись они линии атаки. Команда и так в шести периодах 
с "лисами" отличилась лишь раз, вдобавок потеряла ведущего форварда 
Максима Шалунова. Он получил повреждение еще в первой игре и опять не 
попал в заявку. По информации СМИ, хоккеист вовсе выбыл до конца сезона. А 
еще одного нападающего, Никиту Кирьянова, во втором звене заменил Иван 
Чехович. Гости по традиции обошлись без рокировок. Не состоялось и 
возвращение капитана Егора Яковлева, который опять занял место на скамейке 
рядом с Андреем Разиным. 
Неудивительно, что хозяева с первых мгновений понеслись вперед. Они будто 
наконец пришли в себя и стали демонстрировать тот хоккей, который помог им 
добиться успеха в нынешнем розыгрыше плей-офф. Железнодорожники 
накатывали одну волну атаки за другой на ворота Ильи Набокова и стремились 
действовать максимально агрессивно. Показательно, что по количеству силовых 
приемов в стартовом периоде они превзошли соперников в три раза (18 против 
шести). 
В какие-то моменты магнитогорцы вынуждены были отбиваться в полном 
составе, не помышляя о контратаках. Однако выше всяких похвал смотрелся 
вратарь, только до перерыва совершивший 14 сейвов. Он сохранял 
хладнокровие, даже когда "Локомотив" устраивал настоящий штурм. 
"Металлург" периодически организовывал фирменные быстрые контратаки. В 
дебюте Александр Петунин, воспользовавшись набросом Робина Пресса, в 
очередной раз продемонстрировал умение классно подставлять клюшку на 
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пятаке, но не сумел перехитрить Даниила Исаева. А позже Егор Коробкин из 
убойной позиции не сумел добить снаряд в сетку. 
Подопечные Игоря Никитина на 14-й минуте все же закономерно открыли счет в 
стремительном ответном выпаде. Александр Елесин со своей половины отдал 
классный пас Денису Алексееву на правый край. А тот своевременно 
переадресовал шайбу Степану Никулину. Форвард нанес бросок между щитков 
Набокову и вызвал взрыв эмоций на арене. Однако Разин взял просмотр на 
предмет офсайда у Алексеева и оказался прав. 
Раздосадованные хозяева тут же снова заперли оппонентов на их половине и 
упустили несколько стопроцентных шансов. Даниил Бут, выехав на пятак, не смог 
протолкнуть шайбу в сетку мимо Набокова. Затем Илья справился с щелчком 
Даниила Тесанова из правого круга. Наконец, Павел Красковский с полуметра 
чудом не замкнул прострел партнера. 
Во втором периоде ярославцы продолжили владеть преимуществом и губить 
верные моменты. Складывалось впечатление, что порой их захлестывало 
желание отличиться. При этом ярославцы, как это умеют только они, 
пользовались дальней скамейкой магнитогорцев и не позволяли им меняться. В 
результате уставшие защитники с трудом сдерживали чужое наступление. 
Но шайба упорно не шла в ворота. Чего стоит эпизод, когда Чехович, 
воспользовавшись скидкой партнера, бросал с нескольких метров. Снаряд, 
скорее всего, оказался бы в сетке, если бы не клюшка Владислава Еременко. 
Продолжал спасать и Набоков. Например, Илья невероятным образом 
среагировал на щелчок Егора Аверина. 
Постепенно запал железнодорожников иссяк, и "Металлург" организовал 
несколько собственных вылазок. Никита Гребенкин вовсе мог выводить команду 
вперед, но с пятака после прострела одноклубника не сумел переправить снаряд 
в створ. Чуть позже Исаев справился с выстрелом Дениса Зернова. 
А на 35-й минуте гости совершенно неожиданно открыли счет. И опять сработало 
их ведущее звено. Роман Канцеров передачей от левого борта нашел в центре 
Зернова. Тот не сумел перехитрить своевременно сократившего дистанцию 
Исаева. Но Дмитрий Силантьев оказался первым на добивании и набрал 16-е 
очко в текущем сезоне плей-офф. Хоккеисты "Локомотива" пребывали в шоковом 
состоянии и до перерыва больше ничего не создали. Более того, Канцеров 
совершил хороший проход, но не попал в ворота. 
Казалось, после перерыва ярославцы сразу помчатся спасаться, но на деле им 
пришлось нелегко. Они словно отдали слишком много сил на старте, безуспешно 
пытаясь открыть счет. Хозяева шли вперед, но без особой агрессии, и визави 
успевали перекрыть все зоны. 
Более того, они отвечали контратаками. Так, Люк Джонсон едва не преобразовал 
удачный отскок от лицевого борта в точный бросок с метра. В довершение всех 
бед в составе "Локо" удалили Алексеева за подножку. Магнитогорцы в 
большинстве ничего не создали, но хотя бы взяли паузу. 
Однако следом серьезно подвел их Гераськин. Он на чужой половине в не 
требующей того ситуации также совершил подножку. Ярославцы просто не 
имели права не воспользоваться таким шансом. Дополнительно помогла им 
потеря клюшки Набоковым. Даже без нее он сражался на последнем рубеже, как 
лев. Когда Илья на перемещении чудом парировал бросок Березкина в упор, 
трибуны взревели в негодовании. 
Но когда Гераськин вернулся на лед и спешил на помощь партнерам, Георгий 
Иванов все же протолкнул снаряд под амуницией голкипера и восстановил 
статус-кво. На то, чтобы вырвать победу, у подопечных Никитина оставалось 



 

 

достаточно времени. Но "Металлург" грамотно сбил атакующую поступь 
соперников и даже сам создал пару моментов в концовке. 
Складывалось впечатление, что в овертайме именно ярославцы попытаются 
действовать с позиции силы, поскольку им необходима была победа. На деле 
инициативой завладели гости. В ходе одной из первых атак Канцеров совершил 
классный проход по правому борту и едва не завез шайбу в ворота. 
А уже на четвертой минуте все было кончено. С одной стороны, магнитогорцам 
откровенно повезло. С другой - давление команды возымело эффект. После 
неточного выстрела шайба отскочила от лицевого борта, покатилась обратно к 
чужим воротам и от конька Исаева срикошетила точно в сетку. А записали ее на 
Петунина, который таким образом принес "лисам" победу во втором финальном 
матче. 
Железнодорожники не сразу поверили в произошедшее и, пребывая в 
абсолютном шоке, казалось, ждали какого-то чуда. Болельщики же утирали 
слезы с лиц. 
Их эмоции можно понять, ведь коллектив, считавшийся фаворитом решающего 
противостояния Кубка Гагарина, потерпел третье поражение подряд. И уже 
спустя день, 24 апреля, оппоненты могут завоевать трофей. Ярославцам же 
остается надеяться только на чудо, ведь лишь раз в истории Кубка Гагарина 
команде удалось спастись в серии со счета 0:3. 
"Ребятки, молодчики, проявили характер. Когда было тяжело, не запаниковали, 
самое главное. Знаете, шаг сделали. Сейчас главное - восстановиться и еще 
один шаг сделать. С победой", - заявил Разин в раздевалке. 

https://russian.rt.com/sport/article/1303468-metallurg-lokomotiv-final-kubok-gagarina-
rikoshet-overtaim 

К заголовкам сообщений 

Разин не на расслабоне, Никитин не считает ситуацию критической, а 
Ярославль "уже не сможет отыграться". Что произошло после матча 
"Локомотив" - "Металлург" (Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 23 
апреля 2024) 
"Металлург" выиграл третий матч у "Локомотива" в финале плей-офф КХЛ  
Курьезный гол, влетевший в ворота "Локомотива" от конька своего же голкипера, 
стоила ярославцам победы: "Металлург" добил соперника в овертайме (2:1) и 
повел в финальной серии Кубка Гагарина со счетом 3:0. Уральцы в шаге от 
третьего чемпионского перстня в истории КХЛ. 
Итоги встречи подвели ее главные действующие лица. Андрей Разин не 
чувствует тревоги перед матчем №4, Игорь Никитин отказывается думать о 
подвиге СКА в 2015-м, Рушан Рафиков верит в "настоящий "Локомотив", а 
бывший вице-президент "Магнитки" поставил крест на кубковых амбициях 
"железнодорожников". 
Разин: "Тревожно мне было в Саратове. А сейчас я в финале играю, мне весело" 
Везет сильнейшим. Так считает главный тренер "Металлурга": "Очень тяжелая 
игра. Сегодня много приходилось обороняться, много ловили шайб на себя. 
Впервые в этом плей-офф выиграли этот компонент. Жаль, что пропустили в 
третьем периоде, ситуация не предвещала. Затем было тяжело, соперник 
вдохновился, трибуны зарядили. Но мы выстояли, а в овертайме повезло. Везет, 
наверное, сильнейшим". 
Отмененную шайбу "Локомотива" специалист не видел, своим видеотренерам 
благодарен: "Я вообще не видел положения вне игры. Что чувствовал? Не знаю. 
Вот когда в лото выигрываешь 5 из 36. Может быть, такое чувство. С неба 

https://russian.rt.com/sport/article/1303468-metallurg-lokomotiv-final-kubok-gagarina-rikoshet-overtaim
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свалился этот запрос, спасибо нашим видеотренерам - они разглядели. Хорошо, 
что гол отменили. С "Локомотивом" очень сложно играть, когда проигрываешь в 
счете". 
Разин-тренер - в одной победе от первого Кубка Гагарина в своей карьере. Но 
никакой тревоги у него нет: "Тревожно мне было, когда я в Саратове работал. И 
из этой задницы вылезти было очень тревожно. А сейчас я играю в финале, и 
мне весело. Я не на расслабоне, но я уже повторял, что всегда был уверенным 
в себе человеком, но не самоуверенным. Хочется эту уверенность передать к 
ребятам, чтобы они не думали о последнем шаге, а просто выходили и играли в 
хоккей". 
А еще Андрей Владимирович принципиально сдерживает эмоции на лавке. Все 
из-за суеверия: "В чем суть сдерживания эмоций тренерами "Металлурга"? Я 
могу только свою сдержанность объяснить. В этом сезоне я, наверное, раз пять 
всего лишь громко порадовался, и мы все эти матчи проиграли. Поэтому я стою 
и думаю, что не нужно проявлять эмоции". 
Никитин: "У нас нет задачи повторить подвиг СКА. Простая задача - выиграть 
матч" 
Времени на переживания у Игоря Валерьевича нет. Вместо них - спокойная 
реакция на "сухие" 0:3 в серии: "Это, наверное, хоккей. Здесь особо не 
объяснишь, расстраиваться некогда, готовимся к следующей игре". 
В трех финальных матчах "Локомотив" забросил всего две шайбы. Главный 
тренер ярославцев оправданий этому не ищет: "умаю, здесь нужно сопернику 
отдать должное. Где-то торопят, где-то позиции недостаточно удобные, вратарь 
подтаскивает. Но нужно с самих себя спрашивать. Есть моменты, их достаточно, 
чтобы...Работаем, но это дежурное слово. Нужно забивать, согласен. Проблема 
в том, что слишком хотят забить? Ну, если сильно хотеть будем, то все равно 
зайдет". 
А еще Никитин старательно избегает выражений типа "критическая ситуация" и 
"подвиг": "У нас ситуация не критическая. Задача такая же, как у "Металлурга" - 
выиграть следующий матч. Есть ли у нас ресурс мастерства, чтобы повторить 
подвиг СКА-2015 и выиграть серию с 0:3? У нас нет задачи повторить подвиг. 
Простая задача - выиграть следующий матч. Если так относится, то это не какой-
то невыполнимый пазл. Не нужно стараться повторить чьи-то достижения, а 
просто настраиваться на следующий матч". 
"Везение надо заслужить. Значит, пока не заслуживаем" 
Форвард "Локомотива" Степан Никулин - автор той самой отмененной шайбы. 
"Тяжело. Не знаю, что сказать. Видимо, не заслужили этот гол. Три гола в финале 
отменяют. До этого не видел такое", - заявил хоккеист после игры. И добавил: 
"Проиграли матч. Играли лучше. Такое бывает. Готовимся к следующему матчу, 
главное - его выиграть, а дальше разберемся. Везение тоже нужно заслужить. 
Значит, пока не заслуживаем". 
Александр Петунин же - главный герой встречи. Именно после его броска в 
овертайме шайба стукнулась об лицевой борт и залетела в ворота ярославцев 
рикошетом от конька голкипера Исаева. 
"Победный гол? Пресс отдал мне пас, хотел отдать Михайлису, надеялся на 
отскок. "Металлургу" проще от того, что "Локомотив" считали фаворитом? 
Сложно сказать. На всех есть в финале давление. Большинство игроков играют 
первый раз. Все в равных условиях. Еще не осознали, что в шаге от победы. 
Надо настраиваться на одну победу", - сказал нападающий уральцев. 
"Локомотив" уже не сможет отыграться. "Магнитка" чуточку сильнее" 
Защитник "железнодорожников" Рушан Рафиков считает, что для его команды 
еще ничего не потеряно: "Видели ли настоящий "Локомотив" в этой серии? Мы 



 

 

проиграли. Значит, не было настоящего. Чтобы выиграть серию, нужно выиграть 
четыре матча. Готовимся дальше. Мандраж? Какой мандраж? Это же финал. 
Кто-то будет ошибаться, какая бы система ни была. При родных трибунах 
старались играть агрессивно, забить больше. Отталкиваемся от себя. Отменили 
голы - играем дальше. Если это будет влиять, то какая мы команда после этого?". 
У Геннадия Величкина же совсем другое мнение. "Локомотив" уже не сможет 
отыграться. "Магнитка" доказала, что она чуточку сильнее. Я думаю, что это был 
самый решающий матч, и надеюсь, что "Металлург" станет чемпионом", - заявил 
бывший вице-президент "лис". 
Что ждет "Локомотив" и "Металлург" дальше 
У команды Игоря Никитина осталась последняя попытка вернуться в серию. 
Сделана она будет 24 апреля на ярославской "Арене-2000". Начало матча №4 - 
в 19:00 по мск. 
Если "Локомотив" снова проиграет - "Магнитка" официально возьмет третий 
Кубок Гагарина в своей истории. Если "железнодорожники" выиграют - финал 
продолжится. Пятая, шестая и седьмая встречи серии запланированы на 26, 28 
и 30 апреля.  

https://www.kp.ru/sports/hokkej/chto-proizoshlo-posle-matcha-lokomotiv-metallurg/ 

К заголовкам сообщений 

"Тревожно было в Саратове: из задницы вылезти". Мощный Разин - после 
новой победы в финале (Чемпионат.com  , Москва, 22 апреля 2024) 
Главный тренер "Металлурга" сдерживает эмоции во время матчей, зато после 
игр делает шоу на пресс-конференциях. 
Финал сезона КХЛ проходит малорезультативно и в одну калитку по результатам 
игр. Вероятно, такому исходу не особо удивились бы, будь на коне "Локомотив", 
но 3-0 в серии в пользу "Металлурга" - это сюрприз, учитывая все вводные 
данные. Третью победу магнитогорцам принес невероятный, весьма нелепый 
гол в овертайме матча в Ярославле. Теперь "Магнитка" в шаге от чемпионства, 
а после игры прошла, возможно, последняя послематчевая пресс-конференция 
тренеров в сезоне. 
"Играю в финале, и мне весело. Я не на расслабоне, но я всегда был уверенным 
в себе человеком" 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин после очередной победы источал 
уверенность в себе и вновь подарил журналистам несколько ярких 
высказываний. 
 - Очень тяжелая игра. Сегодня много приходилось обороняться, много ловили 
шайб на себя. Впервые в этом плей-офф выиграли этот компонент. Жаль, что 
пропустили в третьем периоде, ситуация не предвещала. Затем было тяжело, 
соперник вдохновился, трибуны зарядили. Но мы выстояли, а в овертайме 
повезло. Везет, наверное, сильнейшим. 
 - Что чувствовали после отмененного гола "Локомотива" в первом периоде? 
 - Я вообще не видел положения вне игры. Может, когда в лото выигрываешь. 
Такое чувство. С неба свалилось, этот запрос, спасибо большое нашим 
видеотренерам, они разглядели. Конечно, радость присутствовала, когда 
отменили, потому что с "Локомотивом" очень сложно играть, когда проигрываешь 
в счете. 
 - Во время гола "Локомотива" ваш вратарь Илья Набоков находился без клюшки. 
Есть у вас какой-то внутренний протокол, как должны действовать полевые 
игроки в такие моменты? 

https://www.kp.ru/sports/hokkej/chto-proizoshlo-posle-matcha-lokomotiv-metallurg/


 

 

 - Протокол обычно в другом месте составляют. Хоккей - это очень быстрая игра. 
Иногда бывают ситуации, когда хоккеистам рассказываешь, что они должны 
делать, а потом удивляешься, почему они делают наоборот, хотя все было 
объяснено. Такого инструктажа нет, понятно, что кто-то должен был поднять 
клюшку и передать ее вратарю, потому что ее нельзя подкидывать. Но она 
буквально к борту прилипла, и был момент, когда опытнейший игрок Макс Карпов 
мог ее поднять, но там была очень длинная смена, и я думаю, что у ребят просто 
гипоксия наступила. Лишь бы отстоять. 
 - Вы впервые находитесь в шаге от Кубка Гагарина. Насколько для вас это 
тревожный момент? 
 - Тревожно мне было, когда я в Саратове работал. И из этой задницы вылезти 
было очень тревожно. А сейчас я играю в финале, и мне весело. Я не на 
расслабоне, но я уже повторял, что всегда был уверенным в себе человеком, но 
не самоуверенным. Хочется эту уверенность передать ребятам, чтобы они не 
думали о последнем шаге, а просто выходили и играли в хоккей. 
 - В чем суть сдерживания эмоций тренерами "Металлурга"? Что это дает? 
 - Я могу только свою сдержанность объяснить. В этом сезоне я, наверное, раз 
пять всего лишь громко порадовался, и мы все эти матчи проиграли. Поэтому я 
стою и думаю, что не нужно проявлять эмоции. 
 - Пришлось сейчас в раздевалке успокаивать ребят? 
 - Я стараюсь после побед краткую речь сказать, чтобы ребята быстрее 
восстанавливались. А эмоции они сами контролируют. 
"Локомотив" не в критической ситуации. У нас задача сейчас такая же, как и у 
"Металлурга" 
Наставник "Локомотива" Игорь Никитин был привычно немногословен и 
ироничен. Но высказал интересную мысль об отношении к происходящему в 
этом финале. 
 - Это, наверное, хоккей. Здесь особо не объяснишь, расстраиваться некогда, 
готовимся к следующей игре. 
 - Всего две заброшенные шайбы за 10 периодов финальной серии, хотя 
моментов море. Почему? 
 - Думаю, здесь нужно сопернику отдать должное. Где-то торопят, где-то позиции 
недостаточно удобные, вратарь подтаскивает. Но нужно с самих себя 
спрашивать. Есть моменты, их достаточно, чтобы... Работаем, но это дежурное 
слово. Нужно забивать, согласен. 
 - Может, проблема в том, что слишком хотят? 
 - Ну, если сильно хотеть будем, то все равно зайдет. 
 - Пришло ли сейчас время рисковать? 
 - У нас команда "Локомотив" из Ярославля. Не хочу на каждой пресс-
конференции обсуждать персоналии, идет финал плей-офф. 
 - А если говорить о каком-то отходе в сторону от вашей системы в такой 
критической ситуации? 
 - У нас ситуация не критическая. Задача такая же, как у "Металлурга" - выиграть 
следующий матч. Если к этому так относиться, то... 
 - У "Локомотива" есть ресурс мастерства, чтобы повторить подвиг СКА из 2015-
го и выиграть серию с 0-3? 
 - У нас нет задачи повторить подвиг. Простая задача - выиграть следующий 
матч. Если так относиться, то это не какой-то невыполнимый пазл. Не нужно 
стараться повторить чьи-то достижения, а просто настраиваться на следующий 
матч.  

https://www.championat.com/hockey/article-5523452-press-konferenciya-razina-i-
nikitina-posle-tretego-matcha-finalnoj-serii-khl-metallurg-lokomotiv-video.html 
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К заголовкам сообщений 

Тренер "Металлурга" Разин о победе над "Локомотивом": "Сейчас главное 
- восстановиться и еще один шаг сделать" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 
22 апреля 2024) 
Главный тренер магнитогорского "Металлурга" Андрей Разин поздравил команду 
с победой над ярославским "Локомотивом" в третьем матче финальной серии 
плей-офф КХЛ. 
Встреча прошла в Ярославле и завершилась победой "Магнитки" со счетом 2:1 
в овертайме. "Металлург" повел в финальной серии со счетом 3-0. 
 - Ребятки, молодчики, проявили характер. Когда было тяжело, не запаниковали, 
самое главное. Знаете, шаг сделали. Сейчас главное - восстановиться и еще 
один шаг сделать. С победой, - сказал Разин в командной раздевалке, его слова 
транслировались в эфире "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2046753_Trener_Metallurga_Razin_o_po
bede_nad_Lokomotivom_Sejchas_glavnoje__vosstanovitsa_i_jeshhe_odin_shag_sd
elat 

К заголовкам сообщений 

Тренер "Металлурга" - о финале Кубка Гагарина: "Тревога? Тревожно мне 
было в Саратове - думал, как из жопы вылезти" (Sport24.ru, Москва, 22 
апреля 2024) 
Главный тренер магнитогорского "Металлурга" Андрей Разин рассказал, какие 
чувства испытывает во время выступления в финале Кубка Гагарина.  
Сегодня магнитка обыграла ярославский "Локомотив" со счетом 2:1 и повела 3-0 
в финальной серии до четырех побед.  
"Тревожно ли мне от того, что мы в шаге от Кубка? Тревожно мне было, когда в 
Саратове работал, как вылезти из этой жопы. Сейчас не то, что мне весело. Но 
я в финале. Я не на расслабоне, но всегда был уверен в себе. Хочется эту 
уверенность передать ребятам, расслабить их, чтобы они не думали, что это 
последний шаг, а просто играли в хоккей", - передает слова Разина 
корреспондент Sport24 Дарья Тубольцева.  

https://sport24.ru/hockey/news-640788-trener-metallurga-o-finale-kubka-gagarina-
trevoga-trevozhno-mne-bylo-v-saratove-dumal-kak-iz-zhopy-vylezti 

К заголовкам сообщений 

Разин: в сезоне я раз пять всего порадовался громко. И все эти матчи 
"Металлург" проиграл (Чемпионат.com, Москва, 22 апреля 2024) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин после победы над "Локомотивом" 
(2:1 ОТ) в третьем матче финальной серии плей-офф КХЛ объяснил, почему 
ведет себя очень сдержанно на лавке. 
 - В чем суть сдерживания эмоций тренерами "Металлурга"? Что это дает?  
 - Я могу только свою сдержанность объяснить. В этом сезоне я, наверное, раз 
пять всего лишь громко порадовался, и мы все эти матчи проиграли. Поэтому я 
стою и думаю, что не нужно проявлять эмоции. 
 - Пришлось сейчас в раздевалке успокаивать ребят?  
 - Я стараюсь после побед краткую речь сказать, чтобы ребята быстрее 
восстанавливались. А эмоции они сами контролируют, - передает слова Разина 
корреспондент "Чемпионата" Лев Лукин. 

https://www.championat.com/hockey/news-5523402-razin-v-sezone-ya-raz-pyat-
vsego-poradovalsya-gromko-i-vse-eti-matchi-metallurg-proigral.html 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2046753_Trener_Metallurga_Razin_o_pobede_nad_Lokomotivom_Sejchas_glavnoje__vosstanovitsa_i_jeshhe_odin_shag_sdelat
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2046753_Trener_Metallurga_Razin_o_pobede_nad_Lokomotivom_Sejchas_glavnoje__vosstanovitsa_i_jeshhe_odin_shag_sdelat
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2046753_Trener_Metallurga_Razin_o_pobede_nad_Lokomotivom_Sejchas_glavnoje__vosstanovitsa_i_jeshhe_odin_shag_sdelat
https://sport24.ru/hockey/news-640788-trener-metallurga-o-finale-kubka-gagarina-trevoga-trevozhno-mne-bylo-v-saratove-dumal-kak-iz-zhopy-vylezti
https://sport24.ru/hockey/news-640788-trener-metallurga-o-finale-kubka-gagarina-trevoga-trevozhno-mne-bylo-v-saratove-dumal-kak-iz-zhopy-vylezti
https://www.championat.com/hockey/news-5523402-razin-v-sezone-ya-raz-pyat-vsego-poradovalsya-gromko-i-vse-eti-matchi-metallurg-proigral.html
https://www.championat.com/hockey/news-5523402-razin-v-sezone-ya-raz-pyat-vsego-poradovalsya-gromko-i-vse-eti-matchi-metallurg-proigral.html


 

 

К заголовкам сообщений 

"Я играю в финале, и мне весело". Главный тренер "Металлурга" - о шаге 
до чемпионства (Чемпионат.com, Москва, 22 апреля 2024) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин после победы над "Локомотивом" 
(2:1 ОТ) в третьем матче финальной серии плей-офф Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ) рассказал о своем настрое. 
 - Вы впервые находитесь в шаге от Кубка Гагарина. Насколько для вас это 
тревожный момент?  
 - Тревожно мне было, когда я в Саратове работал. И из этой задницы вылезти 
было очень тревожно. А сейчас я играю в финале, и мне весело. Я не на 
расслабоне, но я уже повторял, что всегда был уверенным в себе человеком, но 
не самоуверенным. Хочется эту уверенность передать ребятам, чтобы они не 
думали о последнем шаге, а просто выходили и играли в хоккей, - передает слова 
Разина корреспондент "Чемпионата" Лев Лукин. 

https://www.championat.com/hockey/news-5523396-ya-igrayu-v-finale-i-mne-veselo-
glavnyj-trener-metallurga-o-shage-do-chempionstva.html 

К заголовкам сообщений 

"У "Локомотива" нет задачи повторить подвиг". Никитин - о 0-3 в серии с 
"Металлургом" (Sport24.ru, Москва, 22 апреля 2024) 
Главный тренер "Локомотива" Игорь Никитин прокомментировал поражение от 
"Металлурга" (1:2 ОТ) в третьем матче финальной серии Кубка Гагарина.  
Счет в серии 3-0 в пользу "Магнитки".  
"2 шайбы за 10 периодов? Сопернику нужно отдать должное, где-то торопят, 
вратарь подтаскивает. Но все равно нужно с самих себя спрашивать. Есть 
моменты, их достаточно. Работаем. Но такое слово. Нужно забивать.  
Пришло время ставить на зеро? У нас команда "Локомотив" Ярославль, 
персоналии обсуждать не хочу. Ситуация не критическая, наша задача - 
выиграть следующий матч. У нас нет задачи повторить подвиг, задача простая - 
выиграть следующий матч. Это не запредельная и не невыполнимая задача", - 
передает слова Никитина корреспондент Sport24 Дарья Тубольцева.  

https://sport24.ru/hockey/news-640791-u-lokomotiva-net-zadachi-povtorit-podvig-
nikitin-o-0-3-v-serii-s-metallurgom 

К заголовкам сообщений 

Тренер Никитин не считает критическим положение "Локомотива" в 
финале Кубка Гагарина (ТАСС, Москва, 22 апреля 2024) 
Положение ярославского "Локомотива" в финальной серии плей-офф Фонбет - 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) не является критическим. Такое мнение 
журналистам высказал главный тренер "Локомотива" Игорь Никитин.  
В третьем матче противостояния "Локомотив" проиграл магнитогорскому 
"Металлургу" со счетом 1:2 в овертайме. Команда из Ярославля уступает в серии 
до четырех побед со счетом 0-3.  
"Здесь и сопернику надо отдать должное, и вратарь вытаскивает. Надо и с себя 
спрашивать, есть моменты, работаем, но нужно забивать. Ситуация 
некритическая, задача, как и у Магнитогорска, - выиграть следующий матч", - 
сказал Никитин.  
В истории КХЛ только СКА смог выиграть серию, уступая со счетом 0-3. В 
полуфинале Кубка Гагарина 2015 года команда из Санкт-Петербурга обыграла 
московский ЦСКА. "Нет задач повторить подвиг, надо выиграть следующий матч. 

https://www.championat.com/hockey/news-5523396-ya-igrayu-v-finale-i-mne-veselo-glavnyj-trener-metallurga-o-shage-do-chempionstva.html
https://www.championat.com/hockey/news-5523396-ya-igrayu-v-finale-i-mne-veselo-glavnyj-trener-metallurga-o-shage-do-chempionstva.html
https://sport24.ru/hockey/news-640791-u-lokomotiva-net-zadachi-povtorit-podvig-nikitin-o-0-3-v-serii-s-metallurgom
https://sport24.ru/hockey/news-640791-u-lokomotiva-net-zadachi-povtorit-podvig-nikitin-o-0-3-v-serii-s-metallurgom


 

 

Нужно не повторять достижения, а готовиться к следующей игре", - подчеркнул 
главный тренер "Локомотива".  

https://tass.ru/sport/20619873 

К заголовкам сообщений 

"Я в финале, и мне весело". Прессухи Разина - отдельный жанр искусства 
(Советский спорт, Москва, 23 апреля 2024) 
Пресс-конференция после третьей подряд победы "Металлурга" в финале Кубка 
Гагарина началась буквально с откровений главного тренера "Магнитки" Андрея 
Разина и все дальнейшие слова померкли в пучине рассказа наставника о 
начале его тренерского пути и о том, как он пришел в своему первому финалу в 
жизни.  
На вопрос журналиста, что почувствовал Разин после того, как отменили в 
первом периоде гол в ворота его команды, Андрей Владимирович со 
свойственной ему иронией рассказал о состоянии души.  
"Может, когда в лото выигрываешь. Такое чувство. С неба свалилось, этот 
запрос, спасибо большое нашим видеотренерам, они разглядели. Конечно, 
радость присутствовала, когда отменили, потому что с "Локомотивом" очень 
сложно играть, когда проигрываешь в счете", - сказал Разин на пресс-
конференции.  
Спросили тренера-победителя и о моменте, когда Илья Набоков остался без 
клюшки, что стало причиной ответной шайбы "Локомотива".  
"Клюшка буквально к борту прилипла, и был момент, когда опытнейший игрок 
Макс Карпов мог ее поднять, но там была очень длинная смена, и я думаю, что у 
ребят просто гипоксия наступила. Лишь бы отстоять", - сказал Разин на пресс-
конференции.  
"Я могу только свою сдержанность объяснить. В этом сезоне я, наверное, раз 
пять всего лишь громко порадовался, и мы все эти матчи проиграли. Поэтому я 
стою и думаю, что не нужно проявлять эмоции", - сказал Разин на пресс-
конференции.  
 "Давай с вами по 150". Разин и Никитин выдали огненную прессуху  
Ну и главный момент пресс-конференции наступил тогда, когда наставника 
"Металлурга" спросили о волнении перед выигрышем заветного трофея.  
"Тревожно ли мне от того, что мы в шаге от кубка? Тревожно мне было, когда в 
Саратове работал. Как вылезти из этой жопы было тревожно. Сейчас не то, что 
мне весело. Но я в финале. Я не на расслабоне, но всегда был уверен в себе. 
Хочется эту уверенность передать ребятам, расслабить их, чтобы они не думали, 
что это последний шаг, а просто играли в хоккей", - ответил Разин и рассмешил 
весь пресс-центр в Ярославле.  
А Игорь Никитин был более лаконичен и менее словоохотлив. Оно и понятно, 
сейчас тренеру "Локомотива" совсем не до юмора.  
Спросили наставника ярославцев о всего лишь двух шайбах в трех матчах, при 
большом количестве возможностей. Тренер отдал должное сопернику.  
"Думаю, здесь нужно сопернику отдать должное. Где-то торопят, где-то позиции 
недостаточно удобные, вратарь подтаскивает. Но нужно с самих себя 
спрашивать. Есть моменты, их достаточно, чтобы... Работаем, но это дежурное 
слово. Нужно забивать, согласен", - сказал Никитин на пресс-конференции.  
А на вопрос о том, что чрезмерное желание хоккеистов забросить шайбу 
выливается в слишком суетливые действия, Никитин выразил надежду, что если 
чего-то сильно хотеть, то оно обязательно сбудется.  

https://tass.ru/sport/20619873


 

 

"Ну, если сильно хотеть будем, то все равно зайдет", - сказал Никитин на пресс-
конференции.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/ya-v-finale-i-mne-veselo-pressuhi-razina-
otdelnyj-zhanr-iskusstva 

К заголовкам сообщений 

Хоккеист "Металлурга" Канцеров: "Гребенкин перед овертаймом 
спровоцировал Исаева, и того начало трясти" (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 22 апреля 2024) 
Форвард "Металлурга" Роман Канцеров после матча с "Локомотивом" (2:1 ОТ) 
рассказал о ключевом моменте в овертайме, когда Гребенкин спровоцировал 
вратаря соперника Даниила Исаева. 
В понедельник "Локомотив" дома проиграл "Металлургу" в третьем матче 
финальной серии Кубка Гагарина (1:2 ОТ). Победную шайбу забросил Александр 
Петунин в овертайме, когда воспользовался ошибкой Даниила Исаева - шайба 
от борта попала в конек голкиперу ярославцев и оказалась в воротах. Счет в 
противостоянии стал 3-0 в пользу магнитогорцев. Следующая встреча пройдет в 
Ярославле 24 апреля. 
 - Что скажете по матчу?  
 - Отличная боевая игра. Чувствуется, как "Локомотив" гнали вперед болельщики. 
Но мы выстояли под их напором. Опять здорово сработала наша бригада 
видеотренеров. Отменили их первый гол, который мог стать переломным. Потом 
мы уже нашли свою игру. Быстрая контратака, забили первыми. Это ключевой 
момент, который многое решает. А в овертайме уже Сашка Петунин здорово 
сыграл в бильярд. И я считаю, что там Исаева немного подтрясло. 
 - Как подкалывали в раздевалке Петунина за такую победную шайбу?  
 - А что тут подкалывать? Наоборот, мы сплачиваемся еще сильнее. Везет тому, 
кто везет. Нас это еще больше воодушевляет. А эти шайбы, которые отменяют... 

Все же по-честному, по правилам. Это нас тоже вдохновляет. Спасибо нашим 

тренерам-аналитикам, которые следят за всем этим. 

 - Будете Исаеву напоминать о его ошибке в следующем матче?  
 - Никита Гребенкин его перед овертаймом спровоцировал. Просто подъехал и 
сказал пару слов. Я выезжал, настраивался на дополнительное время. Вижу - 
Гребенкин катит к их вратарю. Исаев пытается от него уехать, а Греба все 
настойчивее и настойчивее. Видимо, Никита знает психологию голкиперов, - 
сказал Канцеров "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2046828_Hokkeist_Metallurga_Kancerov_
Grebenkin_pered_overtajmom_sprovociroval_Isajeva_i_togo_nachalo_trasti 

К заголовкам сообщений 

Петунин: "Мы в "Металлурге" пока не осознали, что находимся в шаге от 
Кубка Гагарина" (Sport24.ru, Москва, 22 апреля 2024) 
Нападающий "Металлурга" Александр Петунин прокомментировал победу над 
"Локомотивом" (2:1 ОТ) в третьем матче финала Кубка Гагарина. Форвард стал 
автором решающей шайбы.  
"Локомотив" хорошо начал, забили гол, хорошо, что не засчитали. Сильно 
соперник давил, в овертайме повезло. Пресс отдал мне пас, видел набегающего 
Михайлиса, я надеялся на отскок. Большинство игроков наших в финале первый 
раз. Пока не осознали, что находимся в шаге от Кубка Гагарина", - передает 
слова Петунина корреспондент Sport24 Дмитрий Ерыкалов.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/ya-v-finale-i-mne-veselo-pressuhi-razina-otdelnyj-zhanr-iskusstva
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https://sport24.ru/hockey/news-640799-petunin-my-v-metallurge-poka-ne-osoznali-
chto-nakhodimsya-v-shage-ot-kubka-gagarina 

К заголовкам сообщений 

Хоккеист "Локомотива" Елесин: "Исаев - классный вратарь, мы его 
поддержали в раздевалке" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 22 апреля 2024) 
Защитник "Локомотива" Александр Елесин после матча с "Металлургом" (1:2 ОТ) 
рассказал, как в команде отреагировали на ошибку вратаря Даниила Исаева в 
овертайме. 
В понедельник "Локомотив" дома проиграл "Металлургу" в третьем матче 
финальной серии Кубка Гагарина (1:2 ОТ). Победную шайбу забросил Александр 
Петунин в овертайме, когда воспользовался ошибкой Исаева - шайба от борта 
попала в конек голкиперу ярославцев и оказалась в воротах. Счет в 
противостоянии стал 3-0 в пользу магнитогорцев. Следующая встреча пройдет в 
Ярославле 24 апреля. 
 - Как вы оцените этот матч?  
 - Хорошо, что отыгрались, забили нужный гол. Но результат вы сами знаете. 
 - Убивает вас, когда каждый раз отменяют ваши шайбы?  
 - Мы не должны на это обращать внимания. Надо забить гол по правилам, 
несмотря ни на что. И чтобы не было никаких просмотров. 
 - Почему "Магнитка" в овертайме сразу взяла инициативу в свои руки и 
"зарешала"?  
 - Я бы так не сказал. Мы хотели отталкиваться от своей игры - действовать в 
нападении, как во втором периоде. 
 - А ведь соперника надо было вскрывать.  
 - У нас дома сумасшедшая поддержка. Мы пытались взламывать их оборону. И 
понимали, с чем столкнемся. 
 - Почему вы не доминируете, хотя превосходите соперника в габаритах? Он 
лучше катается?  
 - Я думаю, у обеих команд хорошая скорость и физическая подготовка. 
 - В регулярке "Локомотив" мало забивал, а теперь в финале у вас лишь две 
шайбы в трех матчах. Вот оно и сказалось?  
 - Я так не скажу. У нас есть достаточно шансов в атаке. Просто нужно их 
реализовать, быть хладнокровными. Нам надо сделать дело. 
 - Может, не хватает Максима Шалунова?  
 - Несомненно! Максим - большая часть нашей команды. Но мы должны 
справляться с этими трудностями. 
 - Что нужно делать при 0-3 в серии?  
 - Надо просто готовиться к следующему матчу, думая о завтрашнем дне. 
 - Как вы поддержали в раздевалке Даниила Исаева, который допустил ошибку в 
овертайме?  
 - Бывают разные случаи в хоккее. Исаев на протяжении всего сезона доказывал, 
что он - классный вратарь, и очень часто нас подтаскивал. Без сомнений, мы его 
поддержали в раздевалке, - приводит слова Елесина корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2046789_Hokkeist_Lokomotiva_Jelesin_Is
ajev__klassnyj_vratar_my_jego_podderzhali_v_razdevalke 

К заголовкам сообщений 

Величкин: "Локомотив" уже не сможет отыграться. "Магнитка" доказала, 
что она чуточку сильнее" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 22 
апреля 2024) 

https://sport24.ru/hockey/news-640799-petunin-my-v-metallurge-poka-ne-osoznali-chto-nakhodimsya-v-shage-ot-kubka-gagarina
https://sport24.ru/hockey/news-640799-petunin-my-v-metallurge-poka-ne-osoznali-chto-nakhodimsya-v-shage-ot-kubka-gagarina
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2046789_Hokkeist_Lokomotiva_Jelesin_Isajev__klassnyj_vratar_my_jego_podderzhali_v_razdevalke
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2046789_Hokkeist_Lokomotiva_Jelesin_Isajev__klassnyj_vratar_my_jego_podderzhali_v_razdevalke


 

 

Бывший вице-президент "Металлурга" Геннадий Величкин прокомментировал 
"СЭ" победу клуба над "Локомотивом" (2:1) в третьем матче финальной серии 
Кубка Гагарина.  
"Локомотив" уже не сможет отыграться. "Магнитка" доказала, что она чуточку 
сильнее. Я думаю, что это был самый решающий матч, и надеюсь, что 
"Металлург" станет чемпионом. Не раздражает ли стиль игры "Локомотива"? Тот, 
кто любит хоккей, для того это красиво и круто. Очень серьезный нерв в этих 
матчах. Хорошая, быстрая и дисциплинированная игра. Мне очень понравилось", 
- сказал Величкин "СЭ". 
Магнитогорцы повели в серии со счетом 3-0 и теперь находятся в шаге от Кубка 
Гагарина. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/velichkin-schitaet-chto-lokomotiv-uzhe-
ne-smozhet-otygratsya-v-finale-kubka-gagarina-2203856/ 

К заголовкам сообщений 

Сушинский: рано говорить о Разине-чемпионе, "Локомотив" не отдаст 
трофей просто так (Советский спорт, Москва, 23 апреля 2024) 
"Металлург" после сегодняшней победы ведет в серии 3-0.  
Чемпион мира по хоккею Максим Сушинский прокомментировал итоги третьего 
матча серии финала Кубка Гагарина между "Локомотивом" и "Металлургом".  
Это финал, и никто не отдаст трофей просто так. "Металлург" приблизился к 
кубку, да, но не думаю, что "Локомотив" так просто отдаст. С чем бы связал успех 
"Магнитки" в серии? Это хоккей, так бывает. До этого "Локо" 4-0 в серии "Трактор" 
смел, а Челябинск 4-0 "Динамо" обыграл. О Разине-чемпионе можно будет 
говорить только после того, как он закончит серию, не раньше. Сейчас еще рано, 
пока счет в серии только 3-0, все может быть, - заявил Сушинский 
корреспонденту "Советского спорта" Ивану Копенкину.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/sushinskij-rano-govorit-o-razine-chempione-
lokomotiv-ne-otdast-trofej-prosto-tak 

К заголовкам сообщений 

Терещенко: "Посмотрим, как "Металлург" будет доводить дело до 
победы" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 22 апреля 2024) 
Трехкратный чемпион мира по хоккею Алексей Терещенко прокомментировал 
"СЭ" победу "Металлурга" над "Локомотивом" (2:1 ОТ) в третьем матче 
финальной серии Кубка Гагарина. 
"Локомотив" играл здорово, но просто не забил. Серия не закончилась, все 
продолжается. Будем следить, как "Металлург" будет доводить дело до победы, 
а "Локомотив" выбираться из этой ситуации. Ничего еще не решено ", - сказал 
Терещенко "СЭ". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/aleksey-tereschenko-
prokommentiroval-pobedu-metallurga-nad-lokomotivom-v-tretem-matche-finala-
kubka-gagarina-2203860/ 

К заголовкам сообщений 

Крикунов: На месте "Локомотива" я бы изменил тактику и играл бы от 
обороны (Live Sport (livesport.ru), Москва, 22 апреля 2024) 
Эксклюзивный комментарий экс-наставника сборной России о третьем матче 
финальной серии Кубка Гагарина 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/velichkin-schitaet-chto-lokomotiv-uzhe-ne-smozhet-otygratsya-v-finale-kubka-gagarina-2203856/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/velichkin-schitaet-chto-lokomotiv-uzhe-ne-smozhet-otygratsya-v-finale-kubka-gagarina-2203856/
https://www.sovsport.ru/hockey/news/sushinskij-rano-govorit-o-razine-chempione-lokomotiv-ne-otdast-trofej-prosto-tak
https://www.sovsport.ru/hockey/news/sushinskij-rano-govorit-o-razine-chempione-lokomotiv-ne-otdast-trofej-prosto-tak
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/aleksey-tereschenko-prokommentiroval-pobedu-metallurga-nad-lokomotivom-v-tretem-matche-finala-kubka-gagarina-2203860/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/aleksey-tereschenko-prokommentiroval-pobedu-metallurga-nad-lokomotivom-v-tretem-matche-finala-kubka-gagarina-2203860/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/aleksey-tereschenko-prokommentiroval-pobedu-metallurga-nad-lokomotivom-v-tretem-matche-finala-kubka-gagarina-2203860/


 

 

Итоги третьего матча финальной серии Кубка Гагарина-2024 специально для 
нашего Livesport.Ru подвел бывший главный тренер сборной России, а также 
многих клубов КХЛ, в числе которых московское "Динамо" и казанский "Ак Барс" 
Владимир Крикунов.  
 - Можно сказать, что "Металлург" полностью переигрывает "Локомотив"?  
 - Если судить по счету, то да, а вот по игре я бы так не сказал. По крайней мере, 
в третьем матче серии к победе были ближе ярославцы, даже, несмотря на то, 
что они уступали после двух периодов. Игроки "Локомотива" не уступали в 
работе своим соперникам, но вот на стороне уральцев фарт. Все же весьма 
курьезный гол принес им победу.  
 - Автором победной шайбы стал хорошо вам известный по работе в московском 
"Динамо" Александр Петунин.  
 - Да, этого хоккеиста я действительно хорошо знаю. Он не смог раскрывать в 
"Динамо", потому как играл в третьем или четвертом звене. Потом он отпросился 
в "Северсталь", там у него было больше игрового времени, играл в первой 
тройке, заявил о себе. А сейчас он в "Магнитке" один из лидеров. Рад за него, 
является ведущим игроком одного из ТОП-клубов Лиги и близок к своему 
первому Кубку Гагарина.  
 - Как вы считаете гол, что пропустил вратарь "Локомотива" Даниил Исаев, может 
его надломить, прежде всего, психологически?  
 - Не думаю. У многих вратарей бывали курьезные шайбы. Уже прошло больше 
двадцати лет как Вова Копать на Олимпиаде забил шайбу издалека шведскому 
звездному голкиперу Томи Сало. И этот гол никак не могут забыть. Гол Копатя 
был более курьезным. Все ошибаются, и вратари тоже имеют право на ошибку.  
 - 0:3 это уже приговор или "Локомотив", на ваш взгляд, может вернуться в 
серию?  
 - Ярославцы много атакуют, стараются играть первым номером, но в то же время 
борьбы перед воротами им не хватает. Нужно быть активнее, пытаться 
закрывать вратаря, больше бросать, даже из таких, казалось бы, нелогичных 
ситуаций, что мы увидели сегодня в исполнении "Магнитки" в овертайме.  
 - Что бы вы сделали, будучи на месте наставника "Локомотива" Игоря Никитина? 
Могли бы дать ему совет?  
 - Я бы однозначно сменил тактику и играл бы от обороны. Позволил бы 
"Магнитке" больше атаковать и пытался бы их поймать на контратаке.  
 - И все же реально спастись в серии с 0-3?  
 - Все возможно. Вячеславу Быкову же удалось спасти серию против ЦСКА, когда 
он возглавлял СКА. И Игорю Никитину нужно попытаться.  

https://www.livesport.ru/hockey/2024/04/22/krikunov_comment/ 

К заголовкам сообщений 

Глотов - о финале Кубка Гагарина: тяжело смотреть, СКА должен был там 
находиться (Чемпионат.com, Москва, 22 апреля 2024) 
Нападающий СКА Василий Глотов высказался о финале Кубка Гагарина между 
"Локомотивом" и "Металлургом" и заявил, что ему тяжело видеть, как другие 
команды соревнуются за главный трофей. Петербургский клуб выбыл из борьбы 
за Кубок Гагарина во втором раунде, уступив екатеринбургскому 
"Автомобилисту" в пяти матчах. 
- Как оцените сезон СКА и свой лично?  
- Для меня прогресс был. Команда - неудовлетворительно. 
- Какую бы оценку поставили себе?  

https://www.livesport.ru/hockey/2024/04/22/krikunov_comment/


 

 

- Ой, это вопрос для журналистов, тренеров. Просто сделал шаг вперед. Надо 
двигаться дальше. 
- Следите за финалом Кубка Гагарина?  
- Счет смотрю. Мне тяжело смотреть, пока матчи. Хочется там находиться, а мы 
проиграли. Считаю, мы должны были там находиться, поэтому тяжело смотреть. 

https://www.championat.com/hockey/news-5522776-glotov-o-finale-kubka-gagarina-
tyazhelo-smotret-ska-dolzhen-byl-tam-nahoditsya.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Форвард "Ак Барса" Кирилл Семенов: "Билялетдинов - великий тренер, 
знает в хоккее все" (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), Казань, 22 апреля 
2024) 
Нападающий "Ак Барса" Кирилл Семенов с 41 (13+28) очком в регулярном 
чемпионате стал вторым лучшим бомбардиром команды после Вадима 
Шипачева. В эксклюзивном интервью "ТИ-Спорту" форвард подвел личные итоги 
сезона, рассказал о провальной серии с "Автомобилистом" и поделился мнением 
о нововведениях в следующем сезоне КХЛ  
"Многие нюансы, которые подсказал Билялетдинов, помогли не только мне, но и 
другим хоккеистам "Ак Барса" 
Кирилл, как обстоят дела с "Ак Барсом" в переговорах по новому контракту? 
Остаешься ли ты в Казани на следующий сезон?  
Агентом ведется работа, идут переговоры. Вне зависимости, в каком клубе 
играешь, хочется ставить высокие задачи и выполнять их вместе с партнерами 
по команде и самому расти в профессиональном плане. 
Вылет от "Автомобилиста" в первом раунде - явно не тот результат, которого 
ждали болельщики "Ак Барса". Какие итоги сезона ты можешь подвести?  
Год назад мы были в одном шаге от Кубка Гагарина, в этом плей-офф 
остановились после первого раунда. Очевидно, от такого результата вряд ли 
можно остаться довольным. Из положительных моментов могу отметить, что 
ровно прошли чемпионат, его жесткий ритм выдержали, это понравилось. Чем 
больше игр в сезоне, тем больше наслаждаешься хоккеем. 
В чем секрет сумасшедшей результативности звена Галиев - Семенов - 
Кошелев, которое в феврале в буквальном смысле разрывало КХЛ?  
Ничего сверхъестественного нет. Нашли общий язык, свою игру, отсюда и пошла 
статистика. Зинэтула Хайдярович предложил нам объединиться в тройке, мы 
сразу нашли взаимопонимание. У Билялетдинова особые требования к звеньям 
в вопросах баланса игры в обороне и атаке. У нас получилось подстроиться и 
выдать хороший результат. Билялетдинов - великий тренер, знает в хоккее все. 
Многие нюансы, которые он подсказал, помогли не только моему развитию, но и 
другим хоккеистам "Ак Барса". 
"Автомобилист" играет осторожно, от ошибок соперника 
Второй сезон подряд в регулярке ты отыгрываешь 68 матчей, незаменимый 
человек для "Ак Барса". Как организм выдерживает такие колоссальные 
нагрузки?  
Безусловно, нагрузки колоссальные, вы правильно это заметили. Большую роль 
играют такие нюансы, как сон, правильное питание, восстановительные 
мероприятия. Они влияют на твою игру и результат твоих действий на площадке. 
Каждый профессионал знает, как правильно подвести себя к игре, чтобы 
победить. 

https://www.championat.com/hockey/news-5522776-glotov-o-finale-kubka-gagarina-tyazhelo-smotret-ska-dolzhen-byl-tam-nahoditsya.html
https://www.championat.com/hockey/news-5522776-glotov-o-finale-kubka-gagarina-tyazhelo-smotret-ska-dolzhen-byl-tam-nahoditsya.html
https://allhockey.ru/news/show/515452-Glotov_o_finale_Kubka_Gagarina_tyazhelo_smotret


 

 

Как ты смотришь на то, что в следующем году сезон будет длиннее на месяц? 
Конец плей-офф придется только на 31 мая.  
Наша лига из года в год развивается и становится сильнее. Здорово, что сезон 
продлится до конца мая. В майские праздники у болельщиков больше 
свободного времени, тем самым они смогут приходить на матчи, поддержать 
свою любимую команду. 
Спустя время появилось ли понимание, в чем сильнее "Ак Барса" был 
"Автомобилист" в первом раунде?  
Не получилось правильно сыграть с "Автомобилистом". Сопернику удавалось 
каждый раз открывать счет в матче, а потом он сворачивался, грамотно играл 
вторым номером. Каких-то маленьких нюансов, мелочей нам не хватило, чтобы 
зацепиться за результат. "Автомобилист" играет осторожно, от ошибок 
соперника. Маленькая недооценка или ошибка сразу приводят к поражению. 
"Когда ты добиваешься больших командных побед, они становятся 
запоминающимися" 
Можно ли назвать текущий плей-офф одним из самых сенсационных в КХЛ?  
В этом году был очень интересный плей-офф. Связанный с тем, что после 
первого раунда команды "Востока" и "Запада" играли друг против друга. Уверен, 
никто не мог предположить, что три команды из Восточной конференции будут 
биться за попадание в финал Кубка Гагарина. 
Не так давно "Авангард" возглавил Сергей Звягин, ты с ним со времен Хартли 
работал плотно. Какие у него сильные качества?  
Когда я играл за "Авангард", Сергей Евгеньевич работал с вратарями, но в то же 
время он видел и черпал те знания, которые передавал Боб Хартли нам всем: 
тренерам, игрокам. Должность главного тренера - это новый шаг в его хоккейной 
карьере. Я рад, что у него появилась такая возможность возглавить 
амбициозный клуб, который всегда стремится побеждать. У каждого специалиста 
есть свое видение, как должна играть его команда. Верю, что у него все 
получится и он будет добиваться хороших результатов. 
Для тебя победа в Кубке Гагарина в 2021 году - самый запоминающийся момент 
в карьере?  
Когда ты добиваешься больших командных побед, они становятся 
запоминающимися. Помнишь много деталей и событий, которые происходили 
тогда. И весь опыт, полученный в такие моменты, используешь в дальнейшем. И 
победа в Кубке Гагарина 2021 году тому пример. 
Не могу не спросить чуть-чуть про "Торонто". На днях Остон Мэттьюс побил 
рекорд по голам в НХЛ в ХХI веке за один сезон. Для тебя, как для экс-
одноклубника Мэттьюса, это было ожидаемо?  
У этого парня великолепный бросок, и не зря он бьет рекорды по голам в этом 
году. Конечно, он одна из главных звезд в НХЛ. Но в то же время он скромный, 
отзывчивый и в нем не чувствовалась какая-то звездная болезнь. На 
тренировках было интересно наблюдать за тем, как он оттачивает свой бросок, 
работает над собой и совершенствуется каждый день.  

https://www.tatar-inform.ru/news/forvard-ak-barsa-kirill-semenov-bilyaletdinov-velikii-
trener-znaet-v-xokkee-vse-5943784 

К заголовкам сообщений 

Рашид Хабибулин: "Курьянов говорил, что "Авангард" - семья. Но семья, 
выходит, какая-то не совсем благополучная" (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 22 апреля 2024) 

https://www.tatar-inform.ru/news/forvard-ak-barsa-kirill-semenov-bilyaletdinov-velikii-trener-znaet-v-xokkee-vse-5943784
https://www.tatar-inform.ru/news/forvard-ak-barsa-kirill-semenov-bilyaletdinov-velikii-trener-znaet-v-xokkee-vse-5943784


 

 

Бывший генеральный менеджер "Авангарда" ответил на вопросы, которые 
накопились к нему во время работы в омском клубе.  
Рашид Хабибулин - один из самых таинственных менеджеров в российском 
хоккее. В 90-х он долго работал в "Амуре", а в новом веке сменил много клубов: 
"Торпедо" и "Динамо", СКА и "Сочи", "Ак Барс" и, конечно же, финалист Кубка 
Гагарина-2014 "Лев". Свою работу по обменам, продлению контрактов и другим 
спортивным вопросам Хабибулин предпочитает вести в тишине. Но в таком 
клубе, как "Авангард", тишины не бывает, поэтому менеджер за относительно 
короткий период работы был вовлечен сразу в несколько громких скандалов. 
Сериалы с уходами Сергея Толчинского и Арсения Грицюка, жесткая риторика 
от их агента Шуми Бабаева, потеря Павла Дедунова, подписание Валентина 
Пьянова и Либора Шулака, отношения с Максимом Сушинским и Антоном 
Курьяновым - "Матч ТВ" постарался задать Хабибулину максимум неудобных 
вопросов, которые напрашивались весь минувший год. 
"ЛЕВ" МОГ ВЫИГРАТЬ КУБОК ГАГАРИНА, НО В ФИНАЛЕ ХОККЕИСТЫ 
НАРУШИЛИ РЕЖИМ" 
 - Давайте начнем интервью с хорошего. В этом году 10 лет исполняется пока что 
лучшему, на мой взгляд, финалу Кубка Гагарина в истории между собранным 
вами "Львом" и "Магниткой". Та работа - лучшее время в карьере?  
 - Да, думаю, это был один из лучших периодов в истории моей работы с 
хоккейными клубами. Это было на самом деле хорошее время для КХЛ в целом. 
Очень жаль, что проект "Лев" просуществовал так мало. 
В первый год работы мы создали базу, фундамент. Большую роль в его создании 
сыграл Нормундс Сейейс. У нас был небольшой коллектив, но все знали свое 
дело и делали его достаточно качественно. Поэтому на следующий год у нас 
получилось так, что команда смогла выступить достойно: дошла до финала, где 
приняла участие в одной из лучших, если не лучшей, серий в истории лиги. 
Уверен, многие помнят те 17 тысяч зрителей на O2 Arena, шикарный хоккей в 
исполнении обоих соперников. Повторю, это было хорошее время. 
- Что вы ответите тем, кто скажет: много ума не надо, чтобы посреди Европы 
собрать мощную команду, имея бюджет, который превосходил бюджет любого 
клуба из соседних лиг, и не имея лимита, в отличие от других представителей 
КХЛ?  
 - Преференция относительно иностранцев у нас действительно была, но наш 
внутренний лимит все-таки существовал - не менее 50% чехов в команде. Да, у 
нас были и шведы, и финны, и канадцы. И мы этой ситуацией воспользовались, 
я не буду спорить. Бюджет относительно европейских команд тоже был довольно 
приличный, средние годовые контракты на уровне 300-400 тысяч евро. Но не 
стоит говорить, что мы были самым богатым клубом в Европе: скажем так, 
бюджет был сопоставим с ведущими клубами Швейцарии. 
 - Я помню тот сезон. По ходу чемпионата было сложно представить, что "Лев" 
дойдет до финала.  
 - Если помните, у нас в процессе второго сезона произошла смена тренера. 
Именно Кари Ялонен является тем человеком, который смог создать коллектив, 
дошедший до финала. Первое, что он сделал, - навел порядок в раздевалке. Он 
рассадил ребят в раздевалке, чешских игроков разбавил финнами, шведами, 
своими шутками и прибаутками создал внутри хорошую, непринужденную 
обстановку. Большую помощь ему оказал капитан команды Иржи Новотны. 
Настоящий лидер и на льду, и за его пределами. Я считаю, это был один из 
основных критериев успеха. В раздевалке был единый коллектив. 
 - Мог ли "Лев" выиграть у той "Магнитки"?  



 

 

 - Было близко, очень близко. Я думаю, вполне мог. Но были моменты, на 
которые надо было обратить внимание. Расскажу о двух. Во-первых, слишком 
много сыграл Петри Веханен. В определенные моменты ему надо было давать 
отдыхать. Все-таки он был уже немолодой парень, и к решающим играм 
накопилась усталость. И если по ходу плей-офф временами он нас тащил, то с 
"Магниткой" этого уже не было. Хотя у нас был второй качественный вратарь, 
Атте Энгрен, тоже финн. Если бы ему давали больше шансов играть, то было бы 
лучше и для Петри, и для команды. 
Во-вторых, случился эпизод, который отчасти тоже мог повлиять на серию. 
Первый матч в Магнитогорске мы выиграли 3:0, и после игры ребята позволили 
себе немного нарушить спортивный режим. Был повод, одному из игроков 
исполнилось 30 лет (очевидно, речь про Ондржея Немеца. - прим. "Матч ТВ"). К 
сожалению, этот момент определенную лепту в серию внес. 
- Там вся команда была?  
 - Много ребят, мне пришлось посреди ночи вмешиваться, разгонять всех по 
номерам. Ожидаемо во втором матче мы сыграли совсем не так, как в первом, 
дали "Магнитке" почувствовать свою силу ("Лев" проиграл 1:4 - прим.). Это не 
отменяет тот факт, что у Магнитогорска тогда была уникальная команда, чего 
стоила тройка Мозякина, Коваржа и Зарипова. Удержать мы их не смогли. Но, 
думаю, те, кто помнят ту серию, согласятся, что она вышла на славу, и мы не 
выглядели там статистами. 
 - Сейчас можете подробно рассказать, почему "Лев" прекратил свое 
существование так скоротечно?  
 - Все просто. У истоков проекта стояли два бизнесмена - россиянин Евгений 
Мышковский и чех Петр Спейхал. Все зависело от их благосостояния и от того, 
как у них идут дела. К сожалению, к концу второго года возникли определенные 
финансовые проблемы, связанные с бизнесом этих людей. И, к сожалению, на 
фоне этого проект "Лев" закрылся. Я не знаю, насколько он долго смог бы 
прожить в сложившейся сегодня политической ситуации, но в те годы это был 
готовый проект, которому, увы, никто не помог. 
"СЛОВА ПРО РАЗВАЛ "АВАНГАРДА" - ОБЫЧНОЕ СВЕДЕНИЕ СЧЕТОВ" 
 - И все же главные вопросы к вам сейчас - по работе в "Авангарде". Удивлены, 
что после вас осталось столько негатива?  
 - Я смотрел по Telegram-каналам, по сути, весь негатив упирается в одного 
российского агента, который обвиняет меня в том, что я не смог удержать 
Толчинского и Грицюка... 
 - Давайте поясним, что речь про агента этих хоккеистов - Шуми Бабаева.  
 - Я не хочу сам называть фамилию. Думаю, те, кого интересует тема, все 
понимают. Так вот, ответ на эти выпады до ужаса прост: в КХЛ существует 
потолок заработных плат, он составляет 900 миллионов рублей. Да, конечно, 
можно было их всех оставить. Но если исходить из требований агента по всем 
его игрокам, то мы бы с учетом подписанных Корбэна Найта и Рида Буше, а также 
еще одного его клиента Владимира Ткачева потратили бы ровно 50% от места в 
зарплатной ведомости. А в хоккей, знаете ли, впятером играть тяжеловато. Такая 
ситуация ни меня, ни других здравомыслящих людей не устраивала. Я заранее 
всем говорил, что всех удержать у нас не получится. 
То, что случилось потом с Найтом, - форс-мажорная ситуация, ее никто не 
ожидал. Именно с нее началась вся паника в клубе. Если бы Корбэн не ушел, 
больших проблем не было бы. Первый центральный - нет, ударного звена - нет... 
Оттуда и пошел разговор про развал. 
 - Был хоть один процент на то, чтобы сохранить Найта?  



 

 

 - Знаете, я вообще уже не в теме. На тот момент меня уже не было. Мы все 
слышали, что он отказался играть по семейным причинам. Честно говоря, уже не 
владею ситуацией, можно его было какими-то аргументами удержать или нет. 
Единственный момент хотел бы уточнить: недавно посмотрел его статистику в 
"Берне", он в плей-офф практически не играл, а в чемпионате у него "минус" 
больше, чем у Валентина Пьянова. Вот и делайте выводы. 
 - Вы сами упомянули слово "развал". Как относитесь к словам о том, что 
"Хабибулин развалил чемпионский "Авангард"?  
 - Знаете, как я скажу... Я - небезгрешный человек и тоже делал ошибки. Разве 
есть менеджеры, которые ошибок не совершают? Но говорить о том, что я что-
то развалил... Это, мягко говоря, обычное сведение счетов с человеком, который 
мешал вести тебе свои дела. 
 - Какую свою ошибку вы считаете самой важной?  
 - То, что не сохранил Пашу Дедунова. Я его прозевал, это моя личная вина. 
 - Почему прозевали?  
 - Мы не договорились по сроку контракта. Мы давали на год, Дедунов хотел на 
два. Я просил его агента чуть-чуть подождать, чтобы понимать, какой остаток у 
нас есть по деньгам. Но, к сожалению, Питер сработал оперативнее. Так что 
Паша - это мой косяк, надо было работать оперативнее. Уверен, что Дедунов 
еще 2-3 года точно отработает и поможет любой команде. 
- А как же Пьянов?  
 - Валя... понимаете, у нас был дефицит центральных. Сейчас читаю в прессе, 
что Пьянова готовят к обмену. Да, у него минус сумасшедший, но тут как 
посмотреть. По результативности Валя - четвертый нападающий в команде. Так 
что отрабатывал он свой контракт или нет - вопрос дискуссионный, я бы не стал 
тут говорить категорично. Пользу он приносил, в том числе в большинстве. 
 - Но все же это 45 миллионов...  
 - Ну смотрите: в дедлайн Омск сделал ряд приобретений, взял трех недешевых 
нападающих. Что это поменяло? Команда как шла вторая в таблице, так и 
закончила. Нам говорят, что Жафярова взяли для глубины состава. Я извиняюсь, 
но у него совсем другие деньги, никакие не 45 миллионов. О какой глубине 
состава идет речь? За эти деньги игрок должен выходить и решать. 
Появление Жафярова закрыло дорогу как минимум Филатьеву, Рейнгарду, 
Трикозову. Сейчас в "Авангарде" много молодых мальчишек, которым надо 
давать играть, не надо этого бояться. И Андрей Разин в этом плей-офф 
показывает прекрасный пример, чего можно таким способом добиться. 
Перекрывая дорогу взрослыми дорогими хоккеистами, которые по большому 
счету не определяют и ничего не решают, ты останавливаешь в развитии своих 
молодых пацанов. Какой смысл тогда держать всю эту систему с академией и 
командами МХЛ и ВХЛ? 
 - Можно ли сказать, что сейчас "Авангард" находится под крылом у отдельной 
группы агентов? Или это вообще характерная история для большинства клубов 
современной КХЛ?  
 - Судя по тем подписаниям, по тем шагам, которые предпринимает клубный 
менеджмент, Шуми в "Авангарде" вхож во все двери. В любой кабинет он может 
зайти, включая тренерскую и раздевалку. Я предполагаю, что его влияние на 
"Авангард" достаточно большое и серьезное. Как обстоит дело с другими 
клубами или с другими агентами - я не знаю. 
 - Очевидно, что после вас и Крылова в Омск приехало немало клиентов 
Бабаева.  
 - Да тот же дедлайн если взять. Сколько было шумихи вокруг Жафярова? Хоп, 
он оказался в Омске. Без потерь: с сохранением контракта, всех финансовых 



 

 

условий. Но тут я обязан отдать Шуми должное. К нему можно по-разному 
относиться, но с позиции агентского бизнеса он делает все правильно. Он из 
каждой ситуации выжимает максимум, который возможен. Как следствие, по 
обороту на сегодняшний день в России он агент № 1, он всех задавил. 
Его стиль, его метод работы - максимально давить на клубы со всех сторон, 
чтобы выбивать лучшие условия. И клуб вынужден или искать компромиссы, или 
полностью отказываться от услуг его клиентов. Многих ребят Бабаев ведет с 
детства. Они просто зомбированы: Шуми от их имени принимает решение и 
делает то, как он сам считает правильным. И далеко не всем молодым его 
клиентам подобные решения идут на пользу. 
- Вы же давно с Шуми Бабаевым работали? Еще с конца 90-х и "Амура"?  
 - Да, я застал, как Шуми начинал - он работал со Спиридоновым, привез его в 
Хабаровск. Когда мы его подписали с Бадюковым, они заиграли и начали 
приносить значительную пользу команде. Я тоже тогда был молодой-зеленый. 
Взял, пригласил Бабаева в Хабаровск, мы купили ему билеты, как-то 
поучаствовали в его прилете. Тогда и увидел его в первый раз, познакомились. 
На следующее утро прихожу на работу, а Шуми уже в раздевалке сидит. Быстро 
освоился. Из раздевалки попросил его, естественно, но осадочек остался. 
То, что он там плетет... Он в половине своих слов может приврать, преувеличить, 
исказить, сочинить на ходу. Сегодня может сказать одно, завтра - совершенно 
противоположное, если конъюнктура изменилась. При этом будет тебе смотреть 
в глаза, не моргая. Этакий Жириновский от хоккея. Просто его надо 
воспринимать таким, какой он есть. 
"ТОЛЧИНСКИЙ СОГЛАСИЛСЯ ОСТАТЬСЯ В "АВАНГАРДЕ". МЫ ПОЖАЛИ РУКИ, 
НО..." 
 - Давайте все же подробно остановимся на его клиентах. Первая крупная 
претензия к вам - Грицюк. Вы могли его сохранить или нет?  
 - Там был явно завышенный запрос. Смотрите, как по мне, Семен Чистяков и 
Грицюк - по значимости игроки примерно одного уровня. Парни сверстники, хоть 
и разного амплуа, но по вкладу в общее дело, по уровню подготовки они должны 
быть примерно в одном ценовом диапазоне. Мы долго вели переговоры с 
Чистяковым, в течение 2-3 месяцев, и в конце концов нашли консенсус, он 
получил достойные деньги. При этом запрос стороны агента Арсения был в два 
раза больше. В два! На каком основании? Как мне потом смотреть в глаза 
Чистякову? Курьянов предлагал Грицюку базовую зарплату, хорошие деньги 
плюс бонусы. Он выходил на ту сумму, которую просил его агент. Но они не стали 
ничего подписывать и ушли. 
 - Как и Толчинский.  
 - С ним общался лично Крылов. Александр Владимирович сильно хотел, чтобы 
он подписал контракт сам, без агента. Было общение, была договоренность. И 
мы все вместе встретились в офисе. Сначала - Курьянов, Крылов и Толчинский, 
потом мы с Курьяновым и Толчинским. И мы обо всем договорились! Сергей 
согласился на наши условия, пожали друг другу руки. Но на следующий день мне 
позвонил Антон и сказал, что Толчинский передумал: ему не понравился срок (у 
нас было три года), он получил предложение на пять лет, поэтому уходит. 
 - Неожиданно.  
 - Сергей - взрослый парень, сложившийся игрок. Поэтому что здесь говорить... 
ну передумал человек и передумал, вопросов нет. Но надо прекрасно понимать, 
что если бы мы подписали Толчинского, то в "Авангарде" не было бы Ткачева. 
Потому что, повторюсь, была безвыходная ситуация с потолком. Или один - или 
другой, других вариантов не было. 
 - Согласны с выражением "Гераськин - Толчинский для бедных"?  



 

 

 - Вполне возможно. Я до сих пор уверен, что нужно было просто набраться 
терпения и дать Игорю время на адаптацию один год. У парня 4-летний контракт, 
и он действительно относительно недорогой игрок, но в Омске не стали ждать, 
пока он раскроется. До этого Гераськин не играл в командах, где ставятся 
серьезные задачи. Естественно, ему пришлось тяжело, Игоря нужно было 
поддержать. Если забыть про Жафярова, то можно было, на мой взгляд, 
рассмотреть Гераськина в звене с теми же Прохоркиным и Юрчо. 
 - Писали, что вы могли вернуть Костина из США и закрыть образовавшуюся 
дырку.  
 - Да, все верно. Мы до конца июня вели переговоры с Климом. Я сам занимался, 
мы встретились с ним и его папой, который выполняет функции личного 
менеджера, посреди ночи в аэропорту, когда они прилетели из Америки. Всего 
же наше общение шло два-три месяца. Если бы не случился его обмен в 
"Детройт" перед драфтом, то Клим играл бы в Омске. Костин получил то 
предложение, которое хотел, поэтому он сорвался в последний момент. 
 - На него деньги были?  
 - На Клима - да. 
"ДЕМЧЕНКО И ШУЛАКУ НЕ ДАЛИ ВРЕМЕНИ" 
 - Не считаете ли ошибкой подписание Василия Демченко?  
 - А как его можно было не подписывать? Он прекрасно провел сезон, один тащил 
команду, практически бессменно. Не давать ему контракт чисто по-человечески 
было неправильно. Но и с тренерской стороны никаких возражений я не видел. 
Да, ему подняли зарплату на 30%, но он ее, считаю, заработал. То, что с ним 
случилось в начале нового сезона... Я тут не могу комментировать, потому что 
меня уже не было. Начал он неудачно, возможно, надо было просто перетерпеть. 
Или, может, какая-то другая причина была, я тут ничего не могу сказать. 
 - Жалеете, что "Амур" выкрутил вам руки перед прошлым дедлайном в истории 
с Аликиным?  
 - Во-первых, "Амур" нам руки не выкручивал, они в этой ситуации заняли 
абсолютно верную позицию. Клуб до последнего боролся за выход в плей-офф. 
Полный стадион, губернатор заинтересован в результате. Отдай они Аликина в 
дедлайн и не попади в плей-офф, реакция была бы более болезненной у 
болельщиков. Это был бы большой минус и менеджменту, и даже губернатору. 
В итоге Аликина они оставили, но в плей-офф не попали, тем не менее боролись 
до конца. 
Во-вторых, что касается подписания Аликина на этот сезон... Демченко отыграл 
здорово. И не было никаких нареканий в его адрес. К тому же Аликину 
предложили приличные условия в Екатеринбурге. Есть еще третья причина, но 
ее в прессе озвучивать не буду. Кто знает - тот знает. 
 - Размен Алексея Береглазова на Шулака тоже не выглядит победой.  
 - Уход Алексея из "Авангарда" - это было пожелание его семьи. Они хотели жить 
ближе к Москве и отказались переезжать в Омск, поэтому мы его потеряли. 
Именно на этом фоне всплыла кандидатура Шулака. Он прекрасный сезон 
провел во Владивостоке, на рынке больше никого не было. У нас были 
определенные договоренности на его счет с Курьяновым: он сам говорил, что 
нужен игрок, способный выходить в большинство, в меньшинство, который может 
играть по 20 минут. Не знаю, почему не пошло у Либора. Или он сам оказался не 
готов, да и шанса адаптироваться в новой команде ему не дали, решили сразу 
избавиться. 
 - Читал, что вас недобрым словом вспоминает агент Никиты Щербака. Это же 
ваше решение расстаться с хоккеистом?  



 

 

 - Я тогда только-только начал работу в Омске. Посмотрел его несколько игр, 
узнал сумму его контракта. Я думаю, это была ошибка предыдущего 
менеджмента его подписать. Или прекрасная работа агента. Щербак был 
игроком не для этой команды, не для наших целей. Я нисколько не удивлен, что 
Щербак играл во Франции, а сейчас, по слухам, подписывается в ВХЛ. Но не 
стоит из-за этой ошибки винить во всех грехах предыдущий менеджмент: с какой-
то целью с ним контракт подписывали, рассчитывали на него, но этот расчет не 
оправдался. Такое бывает со всеми, в том числе со мной: кажется, ты всех 
обманул и обошел, а в итоге сам в дураках остался. Это жизнь, от этого никуда 
не деться. 
"КУРЬЯНОВ СХОДИЛ К НОВОМУ РУКОВОДСТВУ - И ЕГО КАК ОТРЕЗАЛО" 
 - Многие ваши коллеги тоже публично высказывали негативное отношение по 
вам. Например, Сушинский сказал, что именно вы приложили руку к его уходу. 
Это так?  
 - К его уходу я никакого отношения не имел, говорю вам честно. То, что у нас с 
ним не было особого контакта, - это да. Но мы никогда не ругались. У Максима 
было свое видение, у меня - свое. По сути, он меня даже не знал, поэтому, 
возможно, воспринимал меня как какого-то конкурента. Именно поэтому с его 
стороны такая реакция. Хотя я никогда на его место не претендовал. 
 - Что можете сказать про Курьянова? Недавно в интервью "Матч ТВ" он 
ссылался на то, что "некоторые трансферы уже были сделаны, когда мы зашли 
работать". Вас имел в виду?  
 - Я изначально, когда Крылов мне предложил пост Волкова, воспринимал свое 
назначение как временную и вынужденную меру. Спросите кого угодно, я это 
говорил всегда. И Крылову сказал: на это место надо ставить местного человека, 
легенду. Изначально у меня была другая кандидатура, называть не буду, 
догадаться несложно. Но Крылов не согласился, поэтому мы остановились на 
Курьянове. Антон долго упирался, в итоге принял это предложение. У нас с 
Курьяновым были нормальные, рабочие отношения. Мы обсуждали 
кандидатуры, много разговаривали по поводу развития команды, построения. 
Официально со 2 мая он стал генеральным директором... 
- ...И тут ушел Крылов.  
 - Да, для меня до сих пор эта ситуация - загадка. Когда Курьянов встретился с 
новым руководителем, его как отрезало. То есть он перестал общаться, перестал 
реагировать на звонки, вместо этого приходила дежурная смс "я перезвоню". 
 - Видимо, такое указание шло сверху?  
 - Очевидно. Но если тебе руководство сказало: "С этим человеком больше не 
работаем", то наберись духу, возьми, позвони и скажи: "Так и так. Есть 
решение...". Все-таки я не школьник, любое решение я бы принял. Но до сих пор 
от него вразумительного так и не услышал. Лишь в августе месяце мне 
позвонили из отдела кадров, я связался с Чистяковым, и он подтвердил, что мы 
прекращаем рабочие отношения. 
 - Что сказал?  
 - "Мы по-новому видим развитие клуба". И так далее, и тому подобное. 
 - Евгений Забуга же был вашим протеже. Он тоже пропал?  
 - В свое время его приблизил к себе Волков, это был больше его человек. Я 
старался ровные отношения выдерживать со всеми. Забуга - грамотный юрист, 
очень хорошо знающий регламент. Честолюбивый, амбициозный. До 
определенного момента человек называл меня своим соратником, а после 
смены руководства исчез. Честно скажу, у меня осталась определенная обида 
по поводу этой ситуации. В хоккее я очень давно. За эти годы и меня увольняли, 
и я сам увольнял достаточно. Но всегда хватало сил и духа сказать все в глаза. 



 

 

К примеру, в том же "Льве" я по ходу сезона увольнял Яндача, но мы до сих пор 
в нормальных отношениях. Если решение принято - надо сказать об этом, а не 
прятаться по углам. 
"МОЖЕТ, "ЛОКОМОТИВУ" ТОЖЕ СТОИЛО ПО ХОДУ СЕРИИ С ЦСКА СНЯТЬ 
НИКИТИНА?" 
 - Курьянов не кривит душой, когда говорит, что уже ничего не мог сделать, придя 
в мае?  
 - Ну давайте проследим по ситуации с Грицюком, на которого он намекает. 
Курьянов пришел в мае, у него была возможность повторить предложение СКА 
по оффершиту, если уж он так горел сохранить его в команде за любые деньги. 
Но ведь он не сделал, так? Не стали этого делать. 
 - Можно сказать, что с Михаилом Кравцом поступили примерно так же, как с 
вами, - пожевали и обвинили во всем?  
 - Его напрямую ни в чем не обвиняют. Но сам этот процесс увольнения и то, как 
его обставили, говорит об этом. Тот же Курьянов, когда раньше выступал перед 
командой, повторял: "Мы - одна семья", он неоднократно делал акцент на этом. 
А потом хоп-хоп: и что-то не совсем нормальная семья, получается. Поступают 
с людьми не по-семейному и, что уж тут говорить, не по-человечески. 
- Разве этим ходом в "Авангарде" не пытались взбодрить команду и спасти 
серию? И это им почти удавалось.  
 - Но так и не смогли. Да, бились достойно. Но где гарантия, что, поехав в 
Ярославль с Кравцом, команда не выиграла бы? Ему же не дали до ума серию 
довести. Помните первую игру? Доходит дело до овертайма, у "Авангарда" 
чистый выход "2 в 1" Ткачев - Буше. Обычно всегда в этой ситуации Вова 
отдавал, у него это здорово получалось. Но - не забили. А потом случился 
несчастный случай - Киселевич упал в своей зоне. Да, следующую игру они 
полностью провалили. Но давайте вспомним первую игру серии ЦСКА и 
"Локомотива". Там было 0:4! Может, Ярославлю тоже стоило тогда Игоря 
Никитина уволить, чтобы взбодрить команду? Возможно, мы не знаем каких-то 
подводных камней там. Но если исходить только из того, что было озвучено 
Курьяновым, повторю, в нормальных семьях так не поступают. 
 - Вы знаете, почему на самом деле ушел Крылов?  
 - Не знаю, потому что просто не владею информацией. У меня было пару встреч 
после "Авангарда", он сказал, что занимается другими проектами. Мы в целом 
обсудили "Авангард", но в подробности не вдавались. 
 - Если бы Крылов не ушел из "Авангарда", вы бы еще были там?  
 - Да, я думаю, что остался бы. 
 - Чем вы сейчас занимаетесь? Ждете предложение или, можно сказать, на 
пенсии?  
 - Я, можно сказать, на пенсии, но планы поработать в КХЛ еще есть. Не знаю, 
получится у меня или нет, но пока есть желание и силенки. Думаю, если бы какие-
то предложения поступили, то с удовольствием бы их рассмотрел. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2046222_Rashid_Khabibulin_Kurjanov_go
voril_chto_Avangard__semja_No_semja_vyhodit_kakaja_to_ne_sovsem_blagopoluc
hnaja 
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К заголовкам сообщений 

"Авангард" предлагал Толчинскому продлить контракт без участия агента, 
хоккеист отказался - Бабаев (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 22 апреля 2024) 
Агент Шуми Бабаев, представляющий интересы нападающего СКА Сергея 
Толчинского, заявил "Матч ТВ", что бывший клуб хоккеиста "Авангард" в прошлое 
межсезонье предлагал ему продлить контракт без участия посредника, из-за чего 
и получил отказ. 
Ранее бывший главный менеджер "Авангарда" Рашид Хабибулин в интервью 
"Матч ТВ" заявил, что руководство омского договорилось о новом контракте с 
Толчинским, пожали друг другу руки, но на следующий день нападающий 
отказался от контракта. 
- Толчинский пожал руки руководителям "Авангарда", когда они прощались. Как 
и в ситуации с Грицюком, его вызвали и сказали: "Мы подпишем тебя, но без 
агента". Сергей ответил: "Все, спасибо. До свидания". После он позвонил мне и 
сказал, что подписывать контракт не будет. Здесь "Авангард" сам себе на яйца 
наступил, но это их проблемы, - сказал Бабаев "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2046628_Avangard_predlagal_Tolchinsko
mu_prodlit_kontrakt_bez_uchastija_agenta_khokkeist_otkazalsa__Babajev 

К заголовкам сообщений 

Хоккеист "Спартака" Вишневский: "В игровом спаде команды не было 
связи с переходом Ковальчука" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 22 апреля 
2024) 
Защитник " Спартака " Дмитрий Вишневский в эфире "Матч ТВ" заявил, что спад 
команды в декабре 2023 года не был связан с приходом форварда Ильи 
Ковальчука.  
40-летний Ковальчук подписал контракт со "Спартаком" в начале декабря 2023 
года. Он вернулся на лед после двухлетней паузы в карьере. В составе "красно-
белых" Ковальчук в регулярном чемпионате и плей-офф провел 25 матчей, в 
которых набрал 8 очков (4 гола + 4 результативные передачи). 
 - Конечно, меняется отношение ко всему внутри, такая махина пришла в нашу 
команду. Но это нормальный процесс, когда такой человек появляется. 
 - А это не подзажало команду на какое-то время? Мол, сам Ковальчук.  
 - Всегда найдется человек, который такое напишет. Но связи не было. Если 
рассмотреть - мы играли неплохо, где-то не везло, отсутствие игроков, из-за чего 
произошел спад, - сказал Вишневский в эфире программы "Громко!" на "Матч 
ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2046668_Hokkeist_Spartaka_Vishnevskij_
V_igrovom_spade_komandy_ne_bylo_svazi_s_perehodom_Kovalchuka 

К заголовкам сообщений 

Защитник "Спартака" Рукавишников оценил прошедший сезон КХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 22 апреля 2024) 
Защитник "Спартака" Роман Рукавишников высказался о своем первом сезоне в 
команде и подвел его итоги. 
 - После встречи с болельщиками полегчало на душе? Отлегла горечь 
поражения?  
 - Конечно, проигрывать всегда неприятно. Считаю, что нам было по силам 
преодолеть "Металлург": начни пятый матч иначе - и, глядишь, вытащили бы 
серию. Встреча с болельщиками - большая отдушина. Люди к нам подходили, 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2046628_Avangard_predlagal_Tolchinskomu_prodlit_kontrakt_bez_uchastija_agenta_khokkeist_otkazalsa__Babajev
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https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2046668_Hokkeist_Spartaka_Vishnevskij_V_igrovom_spade_komandy_ne_bylo_svazi_s_perehodom_Kovalchuka


 

 

жали руку и благодарили за сезон. Я не ожидал такого потока, если честно. Это 
очень приятно! 
 - А как в целом оценишь сезон-2023/2024?  
 - Нельзя сказать, что я им доволен, думаю на "3+" или на "4-", кому как нравится. 
Необходимо больше трудиться, к чему с детства и приучал отец, - проделаю 
работу над ошибками и буду после отпуска готовиться к следующему сезону. 
"Спартак" сильно заявил о себе в этом году, поэтому сбавлять обороты уже 
недопустимо, - приводит слова Рукавишникова сайт "В тени рекордов хоккейная 
жизнь". 
Напомним, "Спартак" выбыл из борьбы за Кубок Гагарина после того, как во 
втором раунде проиграл "Металлургу" со счетом 2-4.  

https://www.championat.com/hockey/news-5523020-zaschitnik-spartaka-
rukavishnikov-ocenil-proshedshij-sezon-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Рукавишников о дебюте в КХЛ: "У меня был шок, те страшные 14 секунд 
против "Локомотива" я запомнил на всю жизнь. В голове крутилось - 
помогите" (Sports.ru, Москва, 22 апреля 2024) 
Роман Рукавишников поделился воспоминаниями о дебюте в КХЛ.  
Рукавишников дебютировал в КХЛ в сезоне-2010/11 - он выступал за "Атлант".  
- Первый раз в КХЛ: был ли страх?  
- У меня был шок (смеется). Мне позвонили и предупредили, что у меня 
тренировка с основой. Я переспросил: как это с основой? 
Тогда пришел Милош Ржига, и он как раз дал мне возможность себя проявить. 
Дал мне те самые, хочу сказать, страшные 14 секунд против "Локомотива", 
которые я запомнил на всю жизнь. Помню, как Милош крикнул - иди, молодой. Я 
подъехал на вбрасывание: мы его проиграли. Я повернул голову, а Сергей 
Мозякин уже аплодирует трибуне. 
Был плей-офф, крупная победа. В голове крутилось - помогите, - сказал 
защитник "Спартака".  

https://www.sports.ru/hockey/1116015547-rukavishnikov-o-debyute-v-kxl-u-menya-
byl-shok-te-strashnye-14-sekund-.html 

К заголовкам сообщений 

"Старались выжать максимум из того, что имеем". Тренер "Лады" Браташ 
- о выступлении клуба в КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 22 апреля 2024) 
Главный тренер "Лады" Олег Браташ в эфире "Матч ТВ" подвел итог 
выступлению тольяттинской команды в сезоне-2023/24 Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ). 
"Лада" в серии первого раунда плей-офф проиграла омскому "Авангарду" со 
счетом 1-4. 
 - В КХЛ для меня был первый сезон, несмотря на 25-летний опыт работы. 
Настрой был выжать максимум из возможного, что мы имеем. Это мы и пытались 
сделать. 
В Тольятти отношение к хоккею традиционное, люди помнят прежние победы. 
Нам хотелось, даже имея скромные возможности, порадовать болельщиков. 
Болельщики тут очень требовательные, хотя очень любят команду. Платят за 
игры, ходят на игры и переживают, как за свое родное, - сказал Браташ в эфире 
программы "Громко!". 

https://www.championat.com/hockey/news-5523020-zaschitnik-spartaka-rukavishnikov-ocenil-proshedshij-sezon-khl.html
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https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2046658_Staralis_vyzhat_maksimum_iz_t
ogo_chto_imejem_Trener_Lady_Bratash__o_vystuplenii_kluba_v_KKhL 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Департамент судейства КХЛ разъяснил отмену гола "Локомотива" в матче 
с "Металлургом" (Чемпионат.com, Москва, 22 апреля 2024) 
В данный момент в Ярославле на "Арене-2000-Локомотив" проходит третий матч 
финальной серии плей-офф Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) между 
"Локомотивом" и "Металлургом". После второго периода счет 1:0 в пользу гостей. 
В первом периоде нападающий ярославской команды Степан Никулин забросил 
шайбу. Однако после видеопросмотра было определено, что перед взятием 
ворот было положение "вне игры", поэтому судьи приняли решение не 
засчитывать эту шайбу. 
Разъяснение Департамента судейства КХЛ по незасчитанному голу 
"Локомотива" в первом периоде третьего матча финала: 
"На 14-й минуте матча, после взятия ворот, произведенного игроком 
"Локомотива" Степаном Никулиным, главный тренер "Металлурга" взял запрос 
на положение "вне игры" перед взятием ворот. В результате видеопросмотра 
определено - перед взятием ворот было положение "вне игры", гола нет".  

https://www.championat.com/hockey/news-5523286-departament-sudejstva-khl-
razyasnil-otmenu-gola-lokomotiva-v-matche-s-metallurgom.html 

Похожие сообщения (1): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 22 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Вайсфельд объяснил, почему арбитры отменили гол "Локомотива" в 
третьем матче финала КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 22 апреля 2024) 
Известный функционер и эксперт, а в прошлом хоккейный арбитр Леонид 
Вайсфельд прокомментировал эпизод матча "Локомотив" - "Металлург", в 
котором судьи приняли решение не засчитывать шайбу форварда хозяев 
Степана Никулина. 
"Было очевидное положение "вне игры", потому что коньки Дениса Алексеева 
находились в зоне до приема шайбы. Взятие ворот отменено верно", - сказал 
Вайсфельд в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым. 
На 14-й минуте матча нападающий "Локомотива" Никулин забросил шайбу. 
Однако тренер "Металлурга" Андрей Разин запросил видеопросмотр, по итогам 
которого судьи приняли решение не засчитывать шайбу. Перед взятием ворот 
было положение "вне игры". 
Напомним, "Локомотив" уступает в серии со счетом 0-2.  

https://www.championat.com/hockey/news-5523234-vajsfeld-obyasnil-pochemu-
arbitry-otmenili-gol-lokomotiva-v-tretem-matche-finala-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Судьи провели второй матч финала плей-офф КХЛ-2024 с микрофонами 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 апреля 2024) 
В рамках второго матча финальной серии плей-офф Кубка Гагарина между 
"Металлургом" и "Локомотивом" на главных судей закрепили микрофоны и 
подслушали о чем они говорят с хоккеистами, тренерами и коллегами.  
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Главные судьи: Сергей Беляев и Евгений Ромасько.  

https://allhockey.ru/news/show/515463-
Sud_i_proveli_vtoroj_match_finala_plej_off_KHL_2024_s_mikrofonami 

Похожие сообщения (1): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 22 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Тренер "Металлурга" - об отмененном голе "Локомотива": "Я как в лото 
выиграл - 5 из 36" (Sport24.ru, Москва, 22 апреля 2024) 
Главный тренер магнитогорского "Металлурга" Андрей Разин прокомментировал 
победу над ярославским "Локомотивом" в третьем матче финала Кубка Гагарина.  
Сегодня магнитка выиграла со счетом 2:1 в овертайме и повела 3-0 в финальной 
серии до четырех побед.  
"Очень тяжелая игра, много приходилось обороняться, много ловили шайб на 
себя, наверное, впервые в плей-офф с таким отрывом выиграли этот компонент. 
Жалко, что пропустили в третьем периоде, ситуация не предвещала такой беды. 
После пропущенной шайбы тоже было тяжело. В овертайме нам повезло, но 
везет сильнейшим.  
 Отмененный гол "Локомотива"? Положение вне игры я не видел. Что 
чувствовал? Когда в лото выигрываешь пять из 36, может быть, такое же 
ощущение. С неба свалилось. Спасибо нашим видеотренерам.  
 Набоков играл без клюшки? Хоккей - это очень быстрая игра, инструктажа к 
такой ситуации нет. Понятно, что кто-то должен был поднять клюшку и передать 
ее вратарю. Но там не было возможности ее передать. Был момент у Карпова, 
думал, что он поднимет, но была очень длинная смена. Думаю, у ребят просто 
гипоксия наступила", - передает слова Разина корреспондент Sport24 Дарья 
Тубольцева.  

https://sport24.ru/hockey/news-640792-trener-metallurga-ob-otmenennom-gole-
lokomotiva-ya-kak-v-loto-vyigral-5-iz-36 

Похожие сообщения (7): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 23 апреля 2024 

• Gorobzor.ru, Уфа, 22 апреля 2024 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 22 апреля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 апреля 2024 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 22 апреля 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 22 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Владимир Плющев: "Уровень финала - невысокий, урок для Ярославля - с 
шайбой надо играть, а не бегать" (Russia-hockey.ru, Москва, 22 апреля 
2024) 
О 0-3 "Локомотива" в финальной серии с "Магниткой" - экс-главный тренер 
сборной России, экс-главный арбитр Лиги, для Russia-Hockey.ru  
"ЛОКОМОТИВ" ПРОЧИТАН  
- Перед стартом финала вы не были в хоре, исполнявшем песню о том, что 
"Локомотив" - явный фаворит. Оказались правы?  
- Так я весь сезон говорю о том, что "Локомотив" играет в хоккей, который не 
подходит ярославской школе, не соответствует ее традициям. Но все следили за 
счетом на табло и закрывали глаза на примитивный стиль "Локомотива".  
Что ж, посмотрите теперь на табло финала - там горят 0-3. И по делу.  
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- Из чего эти 0-3 выросли?  
- С шайбой не надо бегать, с шайбой надо играть. В этом горький урок финала 
для "Локомотива". Хотя в Ярославле отличные традиции игрового, атакующего 
хоккея, поэтому в этом городе только за счет такого стиля можно одерживать 
большие победы.  
Примитивная игра по борту, беготня, раскопки на пятачке - "Металлург" уже 
знает, что именно этого нужно ждать от соперника. Он прочитан - и это мы 
увидели в третьей встрече. "Магнитка" сыграла грамотно, по счету серии, от 
обороны. Победила по делу.  
УРОВЕНЬ КХЛ - ЛИШЬ ТРИ ГОЛА ЗА КАЖДУЮ ИГРУ ФИНАЛА  
- Игра "Металлурга" стала для вас откровением?  
- Плюс "Магнитки" в том, что вот она как раз играет в умный хоккей, традиционный 
для этого клуба с большой историей. Поэтому беготня "Локомотива" ей удобна, 
серия проходит лечге, чем с "Автомобилистом".  
Думаю, что во времена Сергея Мозякина преимущество "Металлурга" над таким 
"Локомотивом" в каждом матче было бы не в одну шайбу, как сейчас.  
- То есть уровень финальной серии вас не впечатляет?  
- Хочу отдать должное хоккеистам, они выкладываются на сто процентов, видна 
заряженность.  
Другое дело - качество игры. Ну о чем тут говорить, если в финал вышли 
команды, которые практически не реализуют большинство? И которые мучаются 
и в равных составах.  
В каждом матче финала забиваются лишь по три гола. И это мы говорим не о 
футболе, а о хоккее. Такая низкая результативность в первую очередь говорит о 
качестве финала и уровне Лиги.  
В ТРЕТЬЕМ МАТЧЕ АРБИТРОВ ВПЕРВЫЕ НЕ ТРЯСЛО  
- Показалось, что в третьем матче судейство наконец-то ушло на второй план - в 
отличие от магнитогорского отрезка серии. Это так?  
- Соглашусь, арбитры наконец-то были незаметны, что от них и требуется. 
Момент с очередной отменой гола "Локомотива" изначально трудно было 
поймать, но помощники с помощью видео правильно разобрались с офсайдом.  
Если говорить о первых двух матчах, то там судьи были на первом плане, их 
трясло. Увидели испуганный арбитраж, когда четыре арбитра на льду постоянно 
терялись и брали видеопросмотры. Чем больше видеопросмотров, тем ниже 
уровень судейства - это аксиома.  
- Есть шанс, что "Локомотив" отыграет 0-3?  
- С такой игрой Ярославль, к сожалению, не отыграется. Ему нужно удивлять 
соперника, но пока "Локомотив" прочитан и удивляет как раз "Магнитка". Судя по 
тому, что вижу на льду, серия не затянется.  

http://russia-
hockey.ru/articles/pluschev/gorky_urok_yaroslavl_shaiba_igrai_ne_begai_/ 

К заголовкам сообщений 

 
Трансферы клубов 

 
"Автомобилист" продлил контракт с нападающим Артемом Каштановым 
(Чемпионат.com, Москва, 22 апреля 2024) 
ХК "Автомобилист" продлил на два года контракт с нападающим Артемом 
Каштановым сообщает пресс-служба екатеринбургского клуба. Сообщается, что 
соглашение носит трехсторонний характер и рассчитано сроком на два года. 19-
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летний нападающий сможет выступать за команды системы клуба в МХЛ, ВХЛ и 
КХЛ. 
Каштанов дебютировал в составе МХК "Авто" в 2021 году, в прошлом сезоне 
состоялся его дебют в ВХЛ, а в нынешнем сезоне молодой нападающий впервые 
сыграл в КХЛ за "Автомобилист". В матче с "Барысом" форвард забросил свою 
первую шайбу в Континентальной хоккейной лиге. 
Всего за "Автомобилист" Каштанов провел 38 матчей, выиграл вместе с 
командой бронзовые медали КХЛ и чемпионата России. На его счету в этом 
сезоне 4 (2+2) очка в КХЛ, 12 (7+5) очков в МХЛ и 14 (8-6) баллов за 
результативность в ВХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/news-5522860-avtomobilist-prodlil-kontrakt-s-
napadayuschim-artyomom-kashtanovym.html 

Похожие сообщения (4): 

• Коммерсантъ # Екатеринбург (Урал).ru, Екатеринбург, 22 апреля 2024 

• Накануне.ру (nakanune.ru), Екатеринбург, 22 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

"Витязь" заключил новый контракт с капитаном Владимиром Галузиным 
(Чемпионат.com, Москва, 22 апреля 2024) 
"Витязь" заключил новый контракт с нападающим Владимиром Галузиным 
сообщает пресс-служба клуба. Сообщается, что новое соглашение с капитаном 
команды рассчитано сроком на один сезон. 
В сезоне-2023/2024 35-летний нападающий сыграл 49 матчей за "Витязь", в 
которых набрал 17 очков - забросил шесть шайб и отдал 11 результативных 
передач. Следующий сезон станет для Владимира третьим в подмосковном 
клубе. 
Всего в КХЛ форвард провел 707 матчей, в которых набрал 272 очка - забросил 
108 шайб и отдал 164 результативные передачи. За время своей долгой карьеры 
в Континентальной хоккейной лиге Галузин, помимо "Витязя", выступал за 
"Торпедо", "Ак Барс", магнитогорский "Металлург", "Нефтехимик", "Амур" и 
"Спартак".  

https://www.championat.com/hockey/news-5522816-vityaz-zaklyuchil-novyj-kontrakt-
s-kapitanom-vladimirom-galuzinym.html 

Похожие сообщения (7): 

• Sport24.ru, Москва, 22 апреля 2024 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 22 апреля 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 22 апреля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 апреля 2024 

• Sports.ru, Москва, 22 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Воспитанник "Ак Барса" Ярославлев продолжит карьеру в московском 
"Динамо" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 22 
апреля 2024) 
Вратарь "Зауралья" Евгений Ярославлев подпишет двусторонний контракт с 
московским "Динамо", сообщает бывший хоккеист, а ныне эксперт Никита 
Филатов.  
30-летний Ярославлев с 2018 года играл в ВХЛ за курганский клуб "Зауралье". В 
этом сезоне Евгений одержал 22 победы в 41 матче регулярного чемпионата 
ВХЛ, в котором его команда заняла 3-е место. Он отразил 94,2% бросков. В 

https://www.championat.com/hockey/news-5522860-avtomobilist-prodlil-kontrakt-s-napadayuschim-artyomom-kashtanovym.html
https://www.championat.com/hockey/news-5522860-avtomobilist-prodlil-kontrakt-s-napadayuschim-artyomom-kashtanovym.html
https://www.kommersant.ru/doc/6663716
https://www.nakanune.ru/news/2024/04/22/22767501/
https://www.championat.com/hockey/news-5522816-vityaz-zaklyuchil-novyj-kontrakt-s-kapitanom-vladimirom-galuzinym.html
https://www.championat.com/hockey/news-5522816-vityaz-zaklyuchil-novyj-kontrakt-s-kapitanom-vladimirom-galuzinym.html
https://sport24.ru/hockey/news-640668-vityaz-obyavil-o-prodlenii-kontrakta-s-kapitanom-komandy-galuzinym
https://shaiba.kz/news/770554
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2046581_Vitaz_prodlil_kontrakt_s_35letnim_kapitanom_komandy_Galuzinym
https://allhockey.ru/news/show/515455-Vityaz_zakljuchil_novyj_kontrakt_s_Vladimirom_Galuzinym
https://www.sports.ru/hockey/1116014288-vityaz-prodlil-kontrakt-s-35-letnim-galuzinym-na-god-rad-ostatsya-v-kl.html


 

 

четвертьфинале "Зауралье" проиграло альметьевскому "Нефтянику" (2-4). В 
плей-офф Ярославлев одержал 6 побед в 13 матчах, отражая 93,4% бросков.  
Ярославлев - уроженец Казани и воспитанник "Ак Барса", в системе которого 
играл семь сезонов (2011-2018). Он выступал за "Барс" и "Нефтяник" в ВХЛ, а в 
КХЛ не сыграл ни одного матча.  
Также Филатов сообщает, что тренером вратарей "Динамо" стал 29-летний 
белорусский специалист Артем Яцкевич, который ранее работал в "Югре".  

https://sport.business-gazeta.ru/article/293800 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Лучший новичок сезона 2023/2024: номинанты (Молодежная хоккейная 
лига (mhl.khl.ru), Москва, 22 апреля 2024) 
Шорт-лист из претендентов, за которых проголосовали тренеры МХЛ.  
30 апреля состоится Церемония закрытия сезона 2023/2024, на которой лучшие 
игроки получат свои награды. Приз будет вручен лучшему новичку чемпионата.  
Победитель номинации определяется по итогам голосования тренеров команд 
МХЛ. По итогам опроса в тройку лучших попали Вадим Дудоров ("Локо"), Иван 
Рябкин (МХК "Динамо-Москва") и Лев Хашин ("Кузнецкие Медведи").  
Вадим Дудоров ("Локо", 2006 год рождения)  
 44 матча, 10 голов, 23 результативные передачи, 33 очка, "+20"  
Ярославский проспект 2006 года рождения не провел ни одного матча за "Локо-
76", за который обычно выступают более молодые игроки ярославской системы. 
Дудоров сходу закрепился в "Локо", набрал первое очко уже во втором матче 
регулярного чемпионата против "СКА-1946", а первую шайбу на молодежном 
уровне забросил 28 сентября в ворота "АКМ-Юниор". Набрав 33 (10+23) в 
регулярном чемпионате, форвард в 17 лет стабильно играет в плей-офф и имеет 
шанс в первый же сезон МХЛ стать обладателем Кубка Харламова.  
Иван Рябкин (МХК "Динамо-Москва", 2007 год рождения)  
 44 матча, 24 гола, 34 результативные передачи, 58 очков, "+32"  
Один из самых талантливых игроков своего возраста в первый сезон в МХЛ 
обновил ряд достижений по результативности. Форвард стал лучшим 
ассистентом среди 16-летних в истории МХЛ, вторым бомбардиром и третьим 
снайпером. Всего в дебютном сезоне на молодежном уровне на счету Рябкина 
24 гола и 34 результативные передачи (58 очков). За один регулярный чемпионат 
в 16-летнем возрасте столько очков ранее не набирал ни один игрок - даже 
Матвей Мичков (56) и Никита Кучеров (54). В плей-офф Рябкин набирал больше 
очка за игру, в пяти матчах у него 6 (1+5) баллов.  
Лев Хашин ("Кузнецкие Медведи", 2006 год рождения)  
 28 матчей, 18 побед, 92,4% ОБ, КН 2,03, два матча "на ноль"  
Вратарь ярко проявил себя в регулярном чемпионате и в итоге стал первым 
номером "Кузнецких Медведей" в своем первом сезоне на молодежном уровне. 
Вместе с новокузнечанами он стал победителем "Серебряного" дивизиона 
Восточной конференции. В плей-ин Хашин помог "Медведям" пройти "Сибирских 
Снайперов", а в плей-офф навязать борьбу лучшей команде "Золотого" 
дивизиона Востока "Мамонтам Югры". Всего Хашин одержал 18 побед в 
регулярном чемпионате в основное время и занял седьмое место в МХЛ по 
коэффициенту надежности (2,03).  

https://mhl.khl.ru/news/20101/1051382/ 

https://sport.business-gazeta.ru/article/293800
https://mhl.khl.ru/news/20101/1051382/


 

 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная сборная России по хоккею 

 
Тренерский штаб сборной "Россия 25" назвал окончательный состав на 
майский тур (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 22 апреля 2024) 
Тренерский штаб сборной "Россия 25" назвал окончательный состав на майский 
тур  
Тренерский штаб сборной " Россия 25 " во главе с Романом Ротенбергом назвал 
окончательный состав на майские матчи с командами Белоруссии и Казахстана. 
Вратари: Никита Серебряков, Артемий Плешков, Сергей Иванов (все - СКА), 
Евгений Волохин, Егор Заврагин ("Югра"). 
Защитники: Артемий Князев ("Ак Барс"), Илья Карпухин ("Трактор"), Максим 
Федотов, Артем Земченок, Никита Камалов, Арсений Коромыслов, Иван 
Выдренков (все - СКА), Данила Галенюк ("Сочи"), Владимир Грудинин 
("Северсталь"), Михаил Гуляев ("Авангард"), Егор Брютов (ЦСКА), Федор 
Крощинский ("Сочи"). 
Нападающие: Валентин Зыков, Василий Глотов, Арсений Грицюк, Михаил 
Воробьев, Сергей Толчинский, Захар Бардаков, Николай Поляков, Дмитрий 
Бучельников, Андрей Чивилев (все - СКА), Артур Тянулин ("Сочи"), Никита Дыняк 
("Ак Барс"), Виталий Абрамов, Максим Соркин, Прохор Полтапов (все - ЦСКА), 
Владислав Барулин ("Амур"), Максим Джиошвили, Дмитрий Рашевский 
("Динамо" М). 
Команда проведет пять товарищеских матчей в период со 2 по 11 мая. В Астане 
россияне сыграют с Казахстаном (2 мая) и Белоруссией (4 мая). Еще три матча 
с Белоруссией пройдут в Омске (6 мая), Туле (9 мая) и Минске (11 мая). 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2046599_Trenerskij_shtab_sbornoj_Rossij
a_25_nazval_okonchatelnyj_sostav_na_majskij_tur 

Похожие сообщения (18): 

• Советский спорт, Москва, 22 апреля 2024 

• Интерфакс, Москва, 22 апреля 2024 

• Российская газета (rg.ru), Москва, 22 апреля 2024 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 22 апреля 2024 

• Вечерка (vecherka-spb.ru), Санкт-Петербург, 22 апреля 2024 

• Р-Спорт, Москва, 22 апреля 2024 

• Чемпионат.com, Москва, 22 апреля 2024 

• Sport24.ru, Москва, 22 апреля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 апреля 2024 

• ТАСС, Москва, 22 апреля 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 22 апреля 2024 

• Sports.ru, Москва, 22 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Крикунов - о 17 игроках СКА в "России 25": многие уже отдыхают, а они 
работают для сборной (Чемпионат.com, Москва, 22 апреля 2024) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Крикунов считает, что 
спарринги с Казахстаном и Белоруссией будут очень полезными для игроков 
сборной. 
"Мне довелось работать, и в Казахстане и Белоруссии, и я прекрасно знаю и 
понимаю, как там ждут игр против сборной России. Для любого игрока 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2046599_Trenerskij_shtab_sbornoj_Rossija_25_nazval_okonchatelnyj_sostav_na_majskij_tur
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2046599_Trenerskij_shtab_sbornoj_Rossija_25_nazval_okonchatelnyj_sostav_na_majskij_tur
https://www.sovsport.ru/hockey/news/16-igrokov-ska-voshli-v-okonchatelnyj-sostav-sbornoj-rossiya-25-na-majskij-tur
https://www.sport-interfax.ru/957160
https://rg.ru/2024/04/22/opredelen-okonchatelnyj-sostav-sbornoj-rossii-25-na-bolshoj-tur.html
https://sport.business-gazeta.ru/article/293807
https://vecherka-spb.ru/2024/04/22/v-sostav-sbornoi-rossiya-25-popali-17-igrokov-ska
https://rsport.ria.ru/20240422/rotenberg-1941536008.html
https://www.championat.com/hockey/news-5522914-17-igrokov-ska-popali-v-okonchatelnyj-sostav-sbornoj-rossiya-25-na-majskoe-turne.html
https://sport24.ru/hockey/news-640679-stal-izvesten-okonchatelnyy-sostav-rossii-25-vo-glave-s-rotenbergom-na-mayskiye-matchi
https://allhockey.ru/news/show/515458-Obyavlen_okonchatel_nyj_sostav_sbornoj_Rossiya_25_na_majskoe_turne
https://tass.ru/sport/20615625
https://www.sport-express.ru/hockey/russia/news/stal-izvesten-sostav-rossii-25-na-matchi-s-belorussiey-i-kazahstano-2203730/
https://www.sports.ru/hockey/1116014412-serebryakov-griczyuk-tolchinskij-karpuxin-i-dynyak-v-okonchatelnom-sos.html


 

 

международный матч это шанс проявить себя и заявить о себе в полный голос. 
Игры будут очень полезными для всех. Читаю иногда мнения некоторых 
специалистов, которые говорят, что в сборную тянут игроков СКА. С этим я 
категорически не согласен! Многие команды уже отдыхают, а игроки СКА 
продолжают работать на благо сборной. Сразу 17 игроков СКА попали в список 
на предстоящие матчи с. Подобный тур будет не первый раз, и я уверен, что в 
каждом из четырех городов, где будут игры (Астана, Омск, Тула и Минск) - арены 
будут заполнены. Приезд национальных сборных в любой город вызывают 
огромный интерес у местных болельщиков" - сказал Крикунов "Чемпионату".  

https://www.championat.com/hockey/news-5523378-krikunov-o-17-igrokah-ska-v-
rossii-25-mnogie-uzhe-otdyhayut-a-oni-rabotayut-dlya-sbornoj.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 22 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Нападающий Николай Коваленко поделился эмоциями от первого гола в 
АХЛ (Чемпионат.com, Москва, 22 апреля 2024) 
Нападающий "Колорадо Иглз" Николай Коваленко прокомментировал свой 
первый гол в АХЛ. Россиянин стал автором заброшенной шайбы и 
результативной передачи в победном матче с "Онтарио" (6:3). В 2018 году 
Коваленко был выбран на драфте НХЛ клубом "Колорадо Эвеланш" в шестом 
раунде под общим 171-м номером. 
"Спасибо моим партнерам по звену, они вывели меня пасом на пустые ворота. 
Это был очень легкий гол для меня", - цитирует Коваленко пресс-служба клуба. 
За четыре матча в АХЛ на счету Коваленко 3 (1+2) очка. 
В прошедшем регулярном сезоне КХЛ за "Торпедо" 24-летний Коваленко принял 
участие в 42 матчах регулярного чемпионата КХЛ, в которых забросил 11 шайб 
и сделал 23 результативные передачи, набрав в общей сложности 34 очка. В 
плей-офф КХЛ форвард сыграл пять матчей против СКА, где набрал 4 (0+4) очка.  

https://www.championat.com/hockey/news-5522632-napadayuschij-nikolaj-
kovalenko-podelilsya-emociyami-ot-pervogo-gola-v-ahl.html 

К заголовкам сообщений 

Аймурзин предложил НХЛ ввести перекрестный плей-офф, как в КХЛ 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 22 апреля 2024) 
Форвард "Северстали" Данил Аймурзин отметил, что НХЛ стоит попробовать 
ввести формат перекрестного плей-офф. 
"В плей-офф НХЛ явных фаворитов нет, это уже давно понятно. "Эдмонтон" с 
"Лос-Анджелесом" третий год подряд сыграют между собой, интересно 
посмотреть, чему они научились за эти годы друг у друга. Может, им стоит 
попробовать перекрестный плей-офф, как у нас (смеется). Но, думаю, у них и так 
со зрелищностью все в порядке, нет смысла что-то менять". 

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/aymurzin-predlozhil-nhl-vvesti-
perekrestnyy-pley-off-kak-v-khl-2203747/ 

К заголовкам сообщений 

https://www.championat.com/hockey/news-5523378-krikunov-o-17-igrokah-ska-v-rossii-25-mnogie-uzhe-otdyhayut-a-oni-rabotayut-dlya-sbornoj.html
https://www.championat.com/hockey/news-5523378-krikunov-o-17-igrokah-ska-v-rossii-25-mnogie-uzhe-otdyhayut-a-oni-rabotayut-dlya-sbornoj.html
https://www.sports.ru/hockey/1116015640-krikunov-o-17-igrokax-ska-v-rossii-25-kategoricheski-ne-soglasen-chto-.html
https://www.championat.com/hockey/news-5522632-napadayuschij-nikolaj-kovalenko-podelilsya-emociyami-ot-pervogo-gola-v-ahl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5522632-napadayuschij-nikolaj-kovalenko-podelilsya-emociyami-ot-pervogo-gola-v-ahl.html
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/aymurzin-predlozhil-nhl-vvesti-perekrestnyy-pley-off-kak-v-khl-2203747/
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/aymurzin-predlozhil-nhl-vvesti-perekrestnyy-pley-off-kak-v-khl-2203747/


 

 

Снайперы вышли на дуэль: Артемий Панарин сыграет против Александра 
Овечкина (Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru), Санкт-
Петербург, 22 апреля 2024) 
Если до завершения плей-офф КХЛ осталось не болeе недели, за океаном все 
только начинается. Регулярный чемпионат завершен, а первый раунд Кубка 
Стэнли свел культовых российских хоккеистов двух поколений - Артемий 
Панарин сыграет против Александра Овечкина.  
Уже и вратари из ВХЛ играют в НХЛ. Георгий Романов сломал все стереотипы 
карьерного продвижения голкиперов. В лучшей лиге мира он дебютировал, 
обойдя КХЛ стороной. Прошлый сезон парень провел за "Горняк" из города 
Верхняя Пышма, а текущий завершал в "Сан-Хосе". Георгий стал 13-м (еще 
никогда столько не было) российским вратарем, заигранным в этом сезоне. 
Среди них и петербургский голкипер Иван Федотов - в начале апреля он провел 
свои первые матчи за "Филадельфию", которая его все же дождалась.  
"Летчики" готовили Федотову "аэродром" два года назад. Тогда он провел свой 
лучший сезон: сборную России вытащил в финал Олимпиады, стал чемпионом с 
ЦСКА и был признан лучшим голкипером КХЛ. Но Иван оказался на флоте, где 
проходил срочную службу. Год вне профессионального спорта, разумеется, не 
мог не сказаться на его кондициях. За ЦСКА, в состав которого Иван был 
возвращен прошлым летом, он уже не блистал, а после того как команда, 
вылетев в первом раунде Кубка Гагарина, пошла на омоложение, отпустили и 
Федотова.  
Дебют за "Филадельфию" у Ивана не сложился. Слабые цифры надежности и 
три поражения в трех матчах. Федотову еще только предстоит привыкнуть к 
заокеанскому хоккею. Вот только делать это придется уже в следующем сезоне 
- "Филадельфия", как и "Сан-Хосе" Романова, в плей-офф не попала. "Летчики", 
впрочем, в петербургского вратаря верят и уже работают над долгосрочным 
контрактом с ним.  
Минувшая регулярка НХЛ стала рекордной не только для отечественных 
вратарей, но и для всех российских хоккеистов. 65 представителей РФ, 
задействованных в его розыгрыше, - лучшее достижение за 23 года. Больше 
было только в сезоне-2000/01 - 72. Рекордным стал выход за "Айлендерс" 
форварда Руслана Исхакова в последнем матче сезона. Причем 23-летний 
динамовец, поигравший в Финляндии и Германии, стал одним из немногих, кто 
отметил свой дебют набранными очками - против "Питтсбурга" на его счету 
голевая передача.  
"Пингвины" на этот матч выходили, понимая, что плей-офф в этом году им не 
светит. Клуб, который семь лет назад два года подряд не отдавал никому Кубок 
Стэнли, вне его розыгрыша остался впервые за 18 лет. Команду, где уже два 
десятилетия погоду делают Евгений Малкин и Сидни Кросби, в ближайшие годы, 
очевидно, ждет глубокая перезагрузка. "Питтсбург" - самая возрастная команда 
сезона, а тех, кто способен перехватить бремя лидерства у его многолетних 
символов, в составе нет.  
В схожей ситуации и "Вашингтон", который в последние годы ассоциируется 
прежде всего с тем, что его игрок Александр Овечкин идет на снайперский рекорд 
Уэйна Гретцки (894). После выигрыша в 2018 году Кубка Стэнли "Кэпиталз" не 
пробирался выше первого раунда. А год назад вовсе в плей-офф не попал. К 
такому "столичные" были близки и в этот раз. Большую часть сезона команда 
провела на пограничном участке кубковой зоны. Но как только Овечкин стал 
набирать очки с прежней стремительностью, дела команды выправились. 
Минувшая регулярка приблизила Овечкина к снайперскому рекорду Гретцки на 
расстояние 41 шайбы. И если учесть, что 38-летний Александр забросил за сезон 



 

 

31 раз, обновление рекордной планки станет, скорее всего, подарком россиянину 
на сорокалетие.  
Для Овечкина сезон, впрочем, не завершен. "Вашингтон", запрыгнувший на 
кубковую подножку Восточной конференции, в первом раунде скрестит клюшки с 
"Рейнджерс", победителем регулярного чемпионата. Обладателями 
Президентского кубка нью-йоркцы стали досрочно. Отлично сезон провела вся 
команда, но для Артемия Панарина он стал бенефисом. Бывший форвард СКА 
впервые за океаном преодолел отметку в сто набранных очков и остановился на 
120. До круглой снайперской отметки ему не хватило одной шайбы, их в активе у 
россиянина 49. Тем не менее с этим показателем он самый меткий из наших 
соотечественников в сезоне НХЛ. А в ближайшую неделю его ждет испытание 
главным за океаном российским снайпером. При этом "Рейнджерс" не считаются 
ключевым претендентом на Кубок Стэнли. Предпочтение заокеанские эксперты 
отдают "Каролине", где выступают Евгений Кузнецов, Андрей Свечников, Петр 
Кочетков и Дмитрий Орлов. На второй позиции "Даллас", "Рейнджерс" у них на 
третьей строчке.  
Впрочем, главным российским уникумом сезона вновь стал Никита Кучеров. 
Цифры его результативности с каждым годом становятся все более 
невероятными. Пять лет назад он побил российский рекорд результативности 
НХЛ, перекрыв достижение Александра Могильного (127). А его нынешний 
показатель просто космос - 144 очка. Причем 100 из них - голевые передачи.  
За всю историю НХЛ до этой отметки добирались лишь пятеро, и двое из них - в 
текущем сезоне. Помимо Кучерова это канадец Коннор Макдэвид, выступающий 
за "Эдмонтон", а трое других - хоккеисты из другой эпохи: Уэйн Гретцки 
(наибольшее количество - 163), Марио Лемье (114) и Бобби Орр (102). "Конечно, 
для меня это особенный момент. Мне повезло играть с отличными хоккеистами, 
- скромничает Кучеров. - Спасибо им и тренерскому штабу, что дали мне 
возможность добиться такого успеха".  
В первом раунде плей-офф его "Тампа" встречается с прошлогодним 
финалистом Кубка Стэнли, "Флоридой", а это еще и дуэль российских вратарей. 
За последний рубеж "пантер" в ответе Сергей Бобровский, в "рамке" "Тампы" 
Андрей Василевский.  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/snaypery-vyshli-na-duel-artemiy-panarin-sygraet-
protiv-aleksandra-ovechkina/ 

К заголовкам сообщений 

Капризов: Макдэвид - один из лучших в мире, но я выберу Малкина (Meta 
Ratings (metaratings.ru), Москва, 23 апреля 2024) 
Российский форвард "Миннесоты Уайлд" Кирилл Капризов рассказал об 
отличиях Евгения Малкина из "Питтсбург Пингвинз" и Коннора Макдэвида из 
"Эдмонтон Ойлерз".  
"Если выбирать по игре, а не по человеческим качествам? Малыч, извини, 
братан. Макдэвид - человек один из лучших в мире. Хотя нет, я бы назвал 
Малыча. Он выиграл три Кубка Стэнли", - сказал Капризов в шоу "Суперлига". 
Напомним, Малкин дебютировал в НХЛ в сезоне-2006/2007, а Макдэвид в сезоне 
2015/2016. На данный момент Малкин набрал 1296 (498+798) очков в 1145 
матчах, канадец заработал 982 (335+647) балла в 645 играх. В коллекции 
россиянина три Кубка Стэнли, у канадца - ни одного. 
Отметим, что по итогам нынешнего чемпионата Малкин набрал 64 (20+47) балла. 
На счету Макдэвида 132 (32+100) очка. 
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Ранее Капризов в рамках этого же шоу сравнивал Овечкина и Кросби, а отец 
Малкина Владимир высказался о различиях в атмосфере на матчах НХЛ и КХЛ. 

https://metaratings.ru/news/kaprizov-makdevid-odin-iz-luchshikh-v-mire-no-ya-
vyberu-malkina-356172/ 

К заголовкам сообщений 

Будущий главный тренер "Ак Барса" Анвар Гатиятулин посетил третий 
матч финала Кубка Петрова (Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 22 
апреля 2024) 
Будущий главный тренер "Ак Барса" Анвар Гатиятулин посетил третий матч 
финала Кубка Петрова между "Нефтяником" и АКМ. 
Гатиятулин присутствует на матче в Альметьевске вместе с генеральным 
менеджером "Ак Барса" Маратом Валиуллиным.  
Ранее "БИЗНЕС Online" сообщал, что 48-летний специалист подпишет контракт 
с казанским клубом. Завтра у Гатиятулина запланирована встреча с 
руководством "Ак Барса". 
Гатиятулин ранее возглавлял "Трактор", который покинул в октябре прошлого 
года. Зинэтула Билялетдинов, который тренировал "Ак Барс, заявил о 
завершении тренерской карьеры.  

https://www.business-gazeta.ru/news/630790 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Хоккеисты ЦСКА Нестеров, Мамин и Григоренко посетили матч "Реал" - 
"Барселона" (Чемпионат.com, Москва, 22 апреля 2024) 
Игроки хоккейного клуба ЦСКА Максим Мамин, Михаил Григоренко и Никита 
Нестеров посетили матч 32-го тура чемпионата Испании по футболу между 
"Реалом" и "Барселоной", который состоялся в Мадриде в воскресенье, 21 
апреля. Встреча завершилась победой хозяев поля со счетом 3:2. 
Армейцы болели за мадридский клуб и были в футболках с эмблемой "Реала". 
Напомним, ЦСКА завершил сезон после того, как проиграл в первом раунде 
плей-офф Континентальной хоккейной лиги со счетом 2-4 ярославскому 
"Локомотиву". Это случилось впервые с финала Кубка Гагарина - 2021, когда в 
шести матчах уступил омскому "Авангарду" со таким же счетом в серии. ЦСКА 
трижды становился обладателем Кубка Гагарина - в сезонах-2018/2019, 
2021/2022 и 2022/2023.  

https://www.championat.com/hockey/news-5523002-hokkeisty-cska-nesterov-mamin-
i-grigorenko-posetili-match-real-barselona.html 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" выложил видео с ограблением фан-шопа. В него проникли 
Радулов, Зарипов и Яшкин в масках (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru), Казань, 22 апреля 2024) 
"Ак Барс" подготовил для болельщиков проморолик с ограблением клубного 
магазина.  
Игроки казанской команды Александр Радулов, Данис Зарипов и Дмитрий Яшкин 
в масках проникли в клубный магазин и под видом ограбления оставили 
автографы на одежде и другом мерче. 
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"Если вы узнали кого-то из людей на видео, пожалуйста, сообщите нам об этом 
в комментариях", - пишет телеграм-канал "Ак Барса". 

https://sport.business-gazeta.ru/article/293802 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" оригинально представил появление новой клубной атрибутики 
с подписями игроков (Чемпионат.com, Москва, 22 апреля 2024) 
Пресс-служба "Ак Барса" оригинально представила появление атрибутики с 
подписями игроков команды в клубном магазине. На видеоролике изображены 
трое людей в масках, которые оставляют свои подписи в ночном магазине без 
посетителей. В концовке ролика люди снимают маски и показывают свои лица. 
"Сегодня утром трое неизвестных проникли в магазин "Ак Барса" на улице 
Баумана и оставили на вещах свои автографы. Если вы узнали кого-то из людей 
на видео, пожалуйста, сообщите нам об этом в комментариях", - говорится в 
подписи к ролику. 
В конце ролика тремя людьми в масках становятся бывшие и нынешние 
хоккеисты "Ак Барса" - Данис Зарипов Дмитрий Яшкин и Александр Радулов. 
Напомним, в текущем сезоне "Ак Барс" в первом раунде Кубка Гагарина уступил 
"Автомобилисту" в пяти матчах.  

https://www.championat.com/hockey/news-5522606-ak-bars-originalno-predstavil-
poyavlenie-novoj-klubnoj-atributiki-s-podpisyami-igrokov.html 

К заголовкам сообщений 

Нападающий ЦСКА Каменев помогает пострадавшим от наводнения в 
родном Орске (Sport24.ru, Москва, 22 апреля 2024) 
Трехкратный обладатель Кубка Гагарина, нападающий ЦСКА Владислав 
Каменев проводит отпуск в родном Орске. Там хоккеист помогает местным 
жителям, пострадавшим от наводнения.  
Пресс-служба ЦСКА опубликовала видео с Каменевым, который посетил один из 
частных домов города, который стал непригодным для жизни в результате 
последствий наводнения. Владислав финансово помог проживающему там 
мужчине, которому приходится спать на деревянных ящиках.  
Орск очень сильно пострадал в результате прорыва дамбы на реке Урал 5 
апреля.  

https://sport24.ru/hockey/news-640707-napadayushchiy-tsska-kamenev-pomogayet-
postradavshim-ot-navodneniya-v-rodnom-orske 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 
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